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Часть	1.	Основание	божественного	
образа	

1.	Божественный	образ	

Но у нас один Бог Отец, из Которого все1, и мы для Него, и 
один Господь Иисус Христос, Которым все, и мы Им. 
(1Кор.8:6) 

Всё, что мы получаем в этой жизни приходит к нам посредством 
божественного образа. Этот образ явлен нам Отцом и Сыном. Этот 
божественный образ берёт своё начало от Отца «из Которого всё» и 
передан посредством Христа «Которым все». 

Для нас, как получателей этих благословений, важно понять личностные 
качества и индивидуальность каждого в этом божественном образе. 

Бог, многократно и многообразно говоривший издревле отцам 
в пророках, в последние дни сии говорил нам в Сыне, Которого 
поставил наследником всего, чрез Которого и веки сотворил. 
Сей, будучи сияние славы и образ ипостаси Его и держа все 
словом силы Своей, совершив Собою очищение грехов наших, 
воссел одесную престола величия на высоте (Евр.1:1-3). 

Ибо, как Отец имеет жизнь в Самом Себе, так и Сыну дал иметь 
жизнь в Самом Себе (Иоан.5:26). 

Сын, будучи видимым образом Отца, является равным Отцу. Но чем они 
отличаются друг от друга? Библия ясно говорит о том, что Отец является 

 
1 На протяжении всей книги будут встречаться выделенные слова. 
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источником всего и что Его Сын получил всё от Него. Так как Сын получил 
всё от Отца и является Его видимым образом и Его Словом, единственное 
что, как мы можем отметить, отличает их друг от друга – это то, что Сын 
исшёл от Отца и унаследовал всё от Отца. Наследование всего 
Христом раскрывает индивидуальность каждого из них. Это 
наследование также помогает различить принципы божественного 
образа, а именно «от Кого» и «Кем». 

 Читая Писание, мы можем увидеть несколько примеров, где 
упоминаются принципы «от Кого» и «Кем». Некоторые из этих примеров 
повторяются, потому что увеличивающаяся природа Божьих 
благословений проистекает из нескольких источников. Бог является 
началом большой реки, которая течёт через Сына и далее через 
множество каналов. 

Источник –  
от Кого 

Канал – 
Кем 

Ссылки 

Отец Сын 1 Кор.8:6;  
1 Кор.11:3; Евр.1:1-3 

Муж Жена Быт.3:16; 1 
Кор.11:3; Еф.5:25;  
1 Пет.3:1 

Отец Мать Исх.20:12; Еф.6:1; 
Кол.3:20 

Мать Дети 1 Тим.2:15 
Христос Муж 1 Кор.11:3 
Христос Церковь Еф.5:25 
Пророк Священник Исх.4:16; Лев.8:36 
Пастор/пресвитер Паства 1 Пет.5:2;  

1 Фесс.5:12, 13 
Царь/правитель Подданные/граждане Рим.13:1-3;  

1 Пет.2:13, 14 
Библия Дух Пророчества РГ, 20 янв. 1903 г., 

«Меньший свет» 
Библия Пастор/пресвитер 2 Тим.4:2; 1 Пет.5:2 

Чем более прилежно следуют божественному образу, тем больше 
благословений нисходит на семью. Например, когда мы почитаем отца и 
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мать, нам даруется долгая жизнь. Когда мы ценим по достоинству тех, кто 
поставлен над нами, мы благословляемся посредством их наставлений 
относительно Слова Божьего и благочестивой жизни. 

В отличие от благословений радостью, счастьем и дружбой, которые 
ниспосылаются на нас посредством этого божественного образа, 
существуют также и благословения защиты, которую мы получаем 
благодаря каналу. В каждом случае тот, «Кем» даются благословения, 
находится под защитой и обладает также властью того, «от Кого» 
приходят эти благословения. Канал находится под защитой источника. На 
следующем примере мы можем видеть, насколько защищён ребёнок: 

1. Ребёнок находится под защитой матери, 
2. Которая в свою очередь находится под защитой её мужа, 
3. Который защищён полицией, 
4. Которая в свою очередь защищена государством, 
5. Которое поставлено Богом. 

В духовном смысле защита предоставлена следующим образом: 

1. Отец увещевается пресвитером или пастором, 
2. Которые подчиняют себя Слову Божьему, 
3. Которое было написано пророками, 
4. Которое было дано и даётся Христом, 
5. Который получает это от Отца. 

Чем больше мы отображаем принципы божественного образа, тем 
больше наша защита, тем больше благословений, мира и радости. 
Ключевые принципы плана Отца следующие: 

1. Всё получаем посредством канала, а не непосредственно от 
Отца. 

2. Всё построено по образу отношений Отца и Сына. 

Восстание сатаны представило концепцию, которая исказила 
божественный образ. Порядок на небе был таков, что первоначально 
Люцифер находился под властью Христа, находящегося в Свою очередь 
под властью Отца. 
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«Сатана, предводитель падших ангелов, занимал однажды 
высокое положение на небе. Он уступал лишь Христу» РГ, 24 
февр., 1874 г. 

Писание говорит нам, как сатана возжелал изменить божественный 
образ: 

Как упал ты с неба, денница, сын зари! разбился о землю, 
попиравший народы. А говорил в сердце своем: "взойду на небо, 
выше звезд Божиих вознесу престол мой и сяду на горе в сонме 
богов, на краю севера; взойду на высоты облачные, буду подобен 
Всевышнему" (Ис.14:12-14). 

В этих текстах мы видим существо, которое не желало защиты и заботы 
согласно божественного образа, но искало того, чтобы стать как 
Всевышний. Первоначально сатана больше желал стать равным Христу, 
чем находиться под Его властью; он желал напрямую обращаться к Отцу, 
без Христа. Отец, посредством божественного образа защитил Своего 
Сына и перед всем творением засвидетельствовал о положении Христа. 
Сам Христос не защищал Себя. Его защищал Отец. Сатана отверг 
повеление Отца чтить и поклоняться Сыну и затем возжелал стать как 
Всевышний. 

Наше поклонение Богу основано на чтении Его Слова. Наше знание о Нём 
приходит к нам посредством того, что Он раскрывает нам в Своём Слове 
и посредством Его творений. Наше понимание того, Кем является Бог, и 
понимание поклонения Ему происходит только в нашем уме, пока мы 
живём в этом греховном мире. Если мы не следуем прямым указаниям 
Писания, наши умы сразу же впадут в идолопоклонство. Это и есть цель 
сатаны; он желает, чтобы мы вышли за рамки, установленные Его Словом, 
для того, чтобы исказить в нашем уме божественный образ. Сатана желает 
неверно истолковать Бога и исказить в наших умах Его образ. Чем больше 
он преуспевает в этом, тем больше мы становимся введены в 
заблуждение и тем больше грешим. Посредством греха сатана лишает нас 
защиты и получает больший контроль над нами и в конечном итоге, 
овладевая нами, губит нас. 
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Заметьте, что сатана желал стать как Всевышний. Хитростью сатана 
обольстил христианский мир, заставив их думать, что Христос таков же, 
как и Отец. В то время, как весь христианский мир поклоняется Богу 
посредством разных вероучений, существо, которое принимают за 
Христа, на самом деле является сатаной2. Представляя Христа таким же, 
как и Отец, сатана вводит людей в замешательство посредством 
принципа, действие которого заключается в том, что два существа, 
обладающие одинаковыми качествами, более не воспринимаются как 
отдельные личности; они взаимозаменяемы и становятся одним 
посредством потери индивидуальности каждого из них. 

Главная цель сатаны состоит в том, чтобы лишить нас благословений и 
защиты и исказить божественный образ в наших умах. Его ложь 
заключается в том, что тот посредством кого мы всё получаем, обладает 
теми же качествами что и тот, от кого всё нисходит. Появляется искушение 
возвысить посредника. Но происходит обратное. Когда посредник, 
передающий всё, становится всё более и более подобным источнику, от 
которого всё, тем меньше для нас существует разницы между ними; и 
появляются двое или трое источников. Это может привести к тому, что мы 
откроем дверь мистицизму. Существование множества источников без 
посредника (канала) означает, что нет увеличивающегося благословения; 
реки иссыхают; каждый должен защищать и благословлять себя сам. Как 
мы увидим позднее, этот простой несложный процесс является тайным 
оружием губителя. Существует множество примеров, доказывающих 
искажение божественного образа. Например, следующий: 

Католицизм 

Католицизм взял слова священников и возвысил их по значимости до 
уровня слова библейских пророков. Посредством этого процесса слово 
римского понтифика ставится выше Писаний. Вот один из примеров: 

 
2 «Сатана не только демонстрирует бессмертие посредством явления духов, но также, как 
и с самого начала, он внедряет идею о многобожии... Спиритизм достиг малого успеха, 
если бы ему не был приготовлен путь ложными учениями тех, кто заявляет о том, что 
следуют Библии. Сатана предусмотрел это и сумел внедрить своё учение во все 
фундаментальные принципы всех современных церквей» Р.Ф.Коттрелл, Ревью энд 
Геральд, 14 апр., 1859 г. 
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«Папа обладает властью изменять времена, отменять законы и 
даже установления Христа» - Decretal De Translat. Espiscop. Cap 

Протестантизм 

В ответ на это отступление протестантизм восстановил Слово в правах 
единственного авторитета для совести человека, но сатана тогда смог 
извратить и этот процесс посредством того, что пасторы и лидеры церкви 
были лишены всякой власти. Каждый человек самостоятельно читает 
Библию, что является верным, но тогда каждый человек может 
чувствовать абсолютную свободу в том, чтобы упрекать и критиковать 
позицию лидеров тогда, когда пожелает. Сатане нет дела до того, каким 
путём вы идёте, если этот путь является путём отвержения божественного 
образа. Ловушкой для протестантизма является принцип разделения и 
увлечения любыми ветрами и течениями, а также любым харизматичным 
лидером. 

Вышеупомянутые примеры отображают искажение образа 
пророк/священник. Давайте рассмотрим ещё один пример, где 
искажается образ мужчины/женщины в сфере служения или 
священничества. 

Священство 

Снова сатана направил католицизм по одному пути, а протестантизм – по 
другому. Сатана побудил католических священников завладеть 
абсолютной властью и контролем, притесняя женщин и вызывая у них 
невысказанную печаль и горечь. Он затем продолжил вводить в действие 
свой план в протестантских церквях, возвысив роль женщин, давая им 
право голоса в церквях и наделив их теми же полномочиями, что и 
пресвитеры и пасторы. Это искажает восприятие отношений в браке, 
побуждая смешивать образы двух в один. 

Так как божественный образ мистифицирован и искажён, посредник 
(канал) выходит из-под защиты источника, на основании своей «свободы» 
и «равенства». Во всех отношениях существует недоверие и искажение, 
потому что никто в полноте не понимает своей роли и ответственности. 
Каждый обвиняет другого и оправдывает себя. Сатана затем получает 
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доступ к нашим детям и может навредить им, а также нашим жёнам, 
пасторам, в церквях, в государстве или в мире. 

Если понаблюдать за западным обществом, то можно увидеть, как 
каждый аспект божественного образа был искажён и таким образом был 
дан доступ сатане.  

Естественная адвентисткая реакция на истину состоит в том, чтобы, 
применив протестантский подход, взять в руки меч и обвинить лидеров 
церкви за её деградацию. Сатана доволен своей работой, он знает, что это 
разрушает божественный образ и лишает церковь благословений.  

В одной из следующих глав мы поговорим о том, что делать, когда 
божественный образ полностью искажён в церкви и через какой процесс 
нам необходимо пройти для того, чтобы восстановить канал 
благословений и божественный образ. Но сначала давайте посмотрим на 
божественный образ в законе Божьем. 
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2.	Источник	в	законе	

В предыдущей главе мы рассмотрели божественный образ, как он 
описывается в 1 Кор.8:5 – на примере отношений Отца и Сына. Их 
отношения являют божественный образ, который состоит из «от Кого», 
источника, которым является Отец, и «Кем», канала, которым является 
Сын. 

Мы также рассмотрели несколько примеров того, как божественный 
образ был искажён во многих сферах жизни семьи, церкви и общества. 

Одним из моментов, которые прекрасно раскрывают божественный 
образ, являются десять заповедей. Если мы будем внимательно изучать 
закон, то мы увидим, что восемь из десяти заповедей содержат запреты, 
в то время как другие две, находящиеся в сердце закона, содержат 
благословения. Посмотрите: 

И благословил Бог седьмой день, и освятил его, ибо в оный 
почил от всех дел Своих, которые Бог творил и созидал 
(Быт.2:3).   

Почитай отца твоего и мать, это первая заповедь с 
обетованием: да будет тебе благо, и будешь долголетен на земле 
(Еф.6:2,3). 
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Если мы расположим заповеди вокруг этих двух заповедей с 
обетованиями благословений, то мы увидим что-то, напоминающее 
фонтан. 

Все остальные заповеди действуют как путеводители, направляющие нас 
к источнику фонтана, находящегося в субботе и в заповеди о почитании 
наших родителей. Видим ли мы, что четвёртая и пятая заповедь являют 
божественный образ?  

«От Кого» «Кем» 
Помни субботу Почитай своих родителей 

Бог усмотрел, чтобы через наших родителей мы узнавали о принципах Его 
царства, о Его законе и, конечно, о Его любви. 

Слушай, Израиль: Господь, Бог наш, Господь един есть; и люби 
Господа, Бога твоего, всем сердцем твоим, и всею душею твоею 
и всеми силами твоими. И да будут слова сии, которые Я 
заповедую тебе сегодня, в сердце твоем. И внушай их детям 
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твоим и говори о них, сидя в доме твоем и идя дорогою, и 
ложась и вставая; и навяжи их в знак на руку твою, и да будут они 
повязкою над глазами твоими (Втор.6:4-8). 

Можно ли сказать, что когда мы смотрим на закон посредством 
божественного образа, мы по-настоящему будем иметь благополучие и 
благословение? Пожалуйста, внимательно посмотрите на то, что Елена 
Уайт говорит о пятой заповеди: 

«Это, - говорит апостол, - является первой заповедью с 
обетованием. Еф.6:2. Для Израиля, который вскоре должен был 
войти в Ханаан, это было призывом к послушанию, вследствие 
чего им была бы дарована долгая жизнь в этой земле; но эта 
заповедь имела также и более глубокий смысл и относилась 
ко всему Израилю Божию и обетованию вечной жизни на 
земле, очищенной от греха» Патриархи и пророки, с.308. 

Э.Уайт связывает почитание родителей с обетованием о вечной жизни. 
Как это возможно? Когда мы понимаем, что всё нисходит от Отца, 
великого источника всего3, и проистекает через Его агентства, тогда мы 
можем увидеть, что почитая наших родителей, мы почитаем власть, 
установленную Богом. 

«Почитай отца твоего и мать твою; чтобы продлились дни 
жизни твоей на земле, которую Господь Бог даёт тебе». 
Родители заслуживают любви и уважения в той степени, которая 
не предназначена ни для кого другого. Сам Бог возложил на 
них ответственность за вверенные им души и родители 
занимают место Бога для своих детей в их раннем возрасте. И 
тот, кто отвергает власть родителей, отвергает и власть 
Бога» Патриархи и пророки, с.308. 

Именно через наших родителей наш Отец изливает на нас Свою любовь, 
милость и благодать. Наши родители являются каналом, посредством 
которого Отец желает нас благословить Своей любовью и нежностью. 

 
3 «Отец является Ветхим Днями. Псалмист пишет: «Прежде нежели родились горы, и Ты 
образовал землю и вселенную, и от века и до века Ты – Бог». Пс.89:2. Это Он - источник 
всякого творения и фонтан закона...» Великая Борьба, с.479. 
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Этот принцип так важен, что Бог заключил Свой завет с Авраамом, 
который был основан на верном семейном порядке по примеру 
божественного образа.    

От Авраама точно произойдет народ великий и сильный, и 
благословятся в нем все народы земли, ибо Я избрал его для того, 
чтобы он заповедал сынам своим и дому своему после себя, 
ходить путем Господним, творя правду и суд; и исполнит 
Господь над Авраамом, что сказал о нем (Быт.18:18,19). 

Бог подтверждает, что Он ниспошлёт на Авраама все обещанное в то 
время, как Авраам заповедует сынам своим и дому своему ходить путём 
Господним. Это означает, что Авраам управляет своим домом по 
божественному образу, когда жена уважает его, как главу семьи, и его 
дети научены тому, чтобы почитать и уважать их отца и мать. Давайте 
внимательно посмотрим на следующее: 

Завет зависел от правильного семейного порядка, 
установленного по божественному образу. 

Поэтому Е.Уайт говорит: 

«Общество состоит из семей и семьи являются тем, чему они 
научены их главой. Из сердца исходят все помышления; и 
сердцем общества, церкви и нации являются семьи. 
Благополучие семьи, успех церкви и процветание нации зависит 
от влияния, которые оказывают семьи» (Христианский дом, с.15). 

В семье мы можем быть научены принципам божественного образа. 
Когда мы почитаем отца и мать, как тех, кто отражает божественный образ 
Отца и Сына, мы учимся быть послушными нашему Отцу Небесному. Если 
мы непослушны своим родителям и не придерживаемся принципов, 
заложенных в божественный образ, то тогда мы не можем быть послушны 
и Отцу Небесному.  

«Бог желал, чтобы семьи на земле были символом небесной 
семьи. Христианские семьи, живущие согласно плану Божьему, 
являются самыми эффективными свидетелями христианского 
характера...» Свидетельства, т.6, с.430. 
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Теперь я бы хотел обратить ваше внимание на то, как этот божественный 
образ, чьих принципов придерживается семья, может также быть и явлен 
и в обществе. 

«Пятая заповедь требует от детей не только уважения, 
подчинения и послушания своим родителям, но и того, чтобы 
мы любили их, нежно заботились о них, берегли их репутацию 
и были опорой в старости. Это также является образом 
уважения властей и правителей, которых Бог наделил 
властью» Патриархи и пророки, с.308. 

Отметьте для себя, что пятая заповедь также говорит и о служителях, 
правителях и всех других, кому Бог делегировал власть. Пожалуйста, 
обратите внимание на следующее: 

Уважение к служителям и правителям 
является частью пятой заповеди. 

Сегодня слышатся множество голосов, восклицающих: «Нам нужна только 
Библия и нам не нужна ничья власть!» Это уловка сатаны, посредством 
которой он желает разрушить божественный образ. Если бы мы 
действительно не имели бы над собой никакой власти, то тогда жёнам не 
нужно было бы уважать своих мужей и детям не нужно было бы почитать 
своих родителей. Многие люди забывают, что единственная причина, по 
которой мы имеем нашу Библию, это то, что Бог повелел Своим пророкам 
написать то, что Он желал передать нам, Он также вдохновил людей 
опубликовать и напечатать Библию. Мы должны быть благодарны этим 
людям и они являются для нас авторитетами в том смысле, что они 
являются нашими предшественниками в вере. 

Этот возглас: «У меня есть Библия и мне не нужна ничья власть!» является 
попыткой сатаны возвысить канал, «Кем», до уровня источника, «от Кого». 
Когда родители применяют силу для того, чтобы принудить детей к 
поклонению, они превышают свои полномочия и власть, данную им 
Богом. Как пишет Е. Уайт, пятая заповедь также относится и к служителям 
и правителям. Когда люди думают, что благодаря занимаемому им 
положению они могут требовать от нас чего-то противоречащего Слову 
Божьему, мы не должны повиноваться им. Но это не означает, что мы 
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должны перестать уважать их, как тех, кто является каналом. Мы 
продолжаем уважать их так, как об этом говорит Слово Божье, не больше, 
не меньше. Далее в этой книге мы рассмотрим то, как Бог разрешают 
ситуацию с теми, кто пытается присвоить себе власть, принадлежащую 
только Богу. И всё же даже в случае, когда нашу волю принуждают те, кто 
занимает положение выше нашего и кому мы подчинены, мы не должны 
перестать их уважать, разрушая таким образом божественный образ. 

Когда сатана желает соединить положение канала, «Кем», с положением 
источника, «от Кого», мы должны помнить следующее выражение Иисуса: 

И отцом себе не называйте никого на земле, ибо один у вас 
Отец, Который на небесах (Матф.23:9). 

И всё же этот совет не отменяет следующее: 

Старца не укоряй, но увещевай, как отца; младших, как братьев 
(1Тим.5:1). 

Когда наш отец или церковный лидер требует от нас подчинения, 
которого один только Бог может ожидать от нас, они возвышают себя до 
уровня Бога в наших жизнях и это разрушает структуру божественного 
образа. Мы не можем подчиниться ни одному повелению, которое 
противоречит Божьему установлению. Именно сатана постоянно 
старается возвысить канал, «Кем», до уровня источника, «от Кого», для 
того, чтобы уничтожить их обоих. 

• он желает возвысить Сына до уровня Отца для того, 
чтобы уничтожить и Сына, и Отца; 

• он желает возвысить жён до уровня мужей для того, 
чтобы разрушить их брак; 

• он желает возвысить женщин и их статус до уровня 
рукоположенных пасторов для того, чтобы исказить 
божественный образ в лидерстве; 

• он желает возвысить труды Е. Уайт до уровня Библии 
для того, чтобы принизить их роль в нашей жизни; 

• он желает возвысить слова человека до уровня 
Библии, побуждая лидеров дисциплинировать своих 
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подопечных 28 фундаментальными принципами, 
искажая божественный образ.   

Когда Божий народ чувствует, что поставленные над ними люди, 
облачённые властью, требуют от них большего, чем должны, сатана 
побуждает тех, кто находится в подчинении, полностью отвергнуть любую 
власть и восстают против неё. Когда люди таким образом лишаются 
защиты, сатана имеет больший доступ к ним и с лёгкостью может увлечь 
их разными ложными течениями и доктринами, ведя их к погибели. 

Давайте помнить и придерживаться божественного образа в каждом 
аспекте нашей жизни. Точно также, как мы взираем на Христа, как на 
отдельную личность, наделённую полномочиями и являющуюся каналом, 
«Кем», также будем помнить и другие каналы, действующие в нашей 
жизни – даже если они по побуждению сатаны и превышают данные им 
полномочия и пытаются занять положение и обрести власть, 
принадлежащие только источнику, «от Кого». Будет ли это босс на работе, 
учитель в школе, чиновник или пастор церкви – будем уважать их и 
данную им власть, даже если они злоупотребляют ею. Не будем отвергать 
их власть, но будем же взывать к ним. Давайте попросим Бога 
благословить их и помочь им сохранить их идентичность и положение, 
являющее божественный образ. Выполнять свою роль так, как это 
установил Бог, является ключом к здоровым отношениям, 
эмоциональной стабильности, процветанию общества и духовному 
благополучию. 
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3.	Тройная	структура	

И если станет преодолевать кто-либо одного, то двое устоят 
против него: и нитка, втрое скрученная, нескоро порвется 
(Еккл.4:12). 

Любая хорошо спроектированная структура имеет в себе систему 
поддержки на случай, если произойдёт её сбой. Божественный образ, 
данный в начале Адаме и Еве, является отображением отношений Отца и 
Сына, эти принципы заложены и в деятельность общества и церкви. 
Обратите внимание на то, что пишет вдохновенное перо:   

«В начале отец был (1)4 священником и (2) главой своей семьи. 
Затем появился патриархальный принцип, чьей задачей было 
объединение по принципу семьи, но уже большего количества 
людей. Когда Израиль стал отдельной нацией, произошедшие 
от двенадцати сыновей Иакова двенадцать племён имели 
каждый своего лидера. Эти лидеры собирались вместе, когда 
решались вопросы общественной важности (1). 
Первосвященник был представителем Христа, Искупителя. 
Когда евреи поселились в Ханаане (2), были назначены судьи, 
выполнявшие роль управителей. Эти управители были 

 
4 В скобках указаны номера 
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наделены полномочиями объявлять войну и мир в народе; но 
Бог при этом всё же являлся признанным царём, продолжавшим 
являть Свою волю и власть посредством избранных лидеров». 
Знамения времени, 13 июля, 1882 г. 

По мере увеличения семьи и появления церкви/общества, тот же самый 
божественный образ был представлен посредством тройной структуры. 

Мы замечаем, что в семье роль священника и главы исполняет один 
человек, но в большем обществе эти роли разделены, приводя к 
отделению церкви от государства. Но это тема уже другого исследования. 

Мы видим, как Павел ясно высказывается относительно божественного 
образа в семье: 

Хочу также, чтобы вы знали, что всякому мужу глава Христос, 
жене глава - муж, а Христу глава – Бог (1Кор.11:3). 
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Как мы уже отметили, структура церкви и общества построена по примеру 
семьи. Посмотрите, что пишет Е. Уайт: 

«Общество состоит из семей и семьи являются тем, чему они 
научены их главой. Из сердца исходят все помышления и 
сердцем общества, церкви и нации являются семьи. 
Благополучие общества, успех церкви и процветание нации 
зависит от влияния, которые оказывают семьи» 
Христианский дом, с.15. 

Общество объединяет и церковь, и нацию. Посмотрите, как Павел 
объединяет главенство в доме с лидерством в общине: 

Но епископ должен быть непорочен, одной жены 
(посредством Кого) муж (от Кого), трезв, целомудрен, 
благочинен, честен, страннолюбив, учителен, не пьяница, не 
бийца, не сварлив, не корыстолюбив, но тих, миролюбив, не 
сребролюбив, хорошо управляющий домом своим, детей 
содержащий в послушании со всякою честностью; ибо, кто 
не умеет управлять собственным домом, тот будет ли 
пещись о Церкви Божией? (1Тим.3:2-5)5. 

Как церковь поддерживает семью, когда канал в определённой семье 
разрушен? Какова ответственность христиан по отношению к 
разрушенным семьям или к тем, кто вышел из разрушенных семей? 

Чистое и непорочное благочестие пред Богом и Отцем есть то, 
чтобы призирать сирот и вдов в их скорбях и хранить себя 
неоскверненным от мира (Иак.1:27).  

Научитесь делать добро, ищите правды, спасайте угнетенного, 
защищайте сироту, вступайтесь за вдову (Ис.1:17). 

Эти слова обращены к лидерам церкви. Какова истинная религия? 
Истинная религия заключается в том, чтобы помнить сирот и вдов. Зачем? 
Потому что семья, как ничто другое, отражает божественный образ и 
церковным лидерам необходимо делать всё, что в их силах, чтобы помочь 
семьям, в которых по какой-либо причине нет отца. В случае когда в 

 
5 В скобках даны комментарии 
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семьях не было отца, чтобы благословлять их, лидеры церкви должны 
были делать это. Это было именно тем, что делал Иисус: 

Приносили к Нему детей, чтобы Он прикоснулся к ним; 
ученики же не допускали приносящих. Увидев [то], Иисус 
вознегодовал и сказал им: пустите детей приходить ко Мне и не 
препятствуйте им, ибо таковых есть Царствие Божие. Истинно 
говорю вам: кто не примет Царствия Божия, как дитя, тот не 
войдет в него. И, обняв их, возложил руки на них и благословил 
их (Мар.10:13-16).  

Откуда у Иисуса было это благословение? 

И се, глас с небес глаголющий: Сей есть Сын Мой 
возлюбленный, в Котором Мое благоволение (Матф.3:17). 

Посредством Христа божественный образ был приведён в действие и 
были явлены все обетования, данные Аврааму. Авраам был прообразом 
Христа, когда ему было сказано: 

И Я произведу от тебя великий народ, и благословлю тебя, и 
возвеличу имя твое, и будешь ты в благословение (Быт.12:2). 

Это Сына благословил Отец и произвёл от Него великий народ. Христос 
стоит во главе этой системы благословений и изливает их на нас. 
Посмотрите на этот процесс в действии: 

Дух Господень на Мне; ибо Он помазал Меня благовествовать 
нищим, и послал Меня исцелять сокрушенных сердцем, 
проповедывать пленным освобождение, слепым прозрение, 
отпустить измученных на свободу (Лук.4:18). 

И приблизившись Иисус сказал им: дана Мне всякая власть на 
небе и на земле. Итак, идите, научите все народы, крестя их во 
имя Отца и Сына и Святого Духа (Матф.28:18,19). 
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Миссией Христа, среди прочих, было исцелять сокрушённых сердцем. Что 
ещё способно так сокрушить сердце, как несчастное детство? Больше по 
данной теме вы сможете прочитать в моей книге Принципы жизни, 19 гл.6 

На что хотелось бы обратить внимание здесь, так это на то, что церковь 
была предназначена как поддержка7 для семей, в которых более не было 
главы. Общество так же должны было позаботиться о том, чтобы у сирот 
и вдов была пища, кров и защита. См. книгу Руфь, 2 гл. 

Когда церковь и общество отражают божественный образ и являются своего 
рода большой семьёй, тогда ребёнок может расти и развиваться. Ребёнок 
будет радостью для семьи и общества так же, как Христос является радостью 
Своего Отца и церковь является радостью Христа. Если семья страдает от 
потери одного из посредников, тогда другие два канала восполнят его 
потерю. Как написано: «Нитка, скрученная втрое, не скоро порвётся». 

Хотя такая нитка рвётся не скоро, сатана со временем всё же придумал 
новые пути разрушения.  

Сатана хорошо знает, что весь канал благословений зависит от 
божественного образа, укоренённого в наших умах. Бог, которому мы 
поклоняемся, явлен в семье, церкви и обществе. Тогда сатана предложил 
обществу альтернативу; образ, который не имеет источника или канала, 
но в котором все равны, где второй участник сливается с первым. Это 
привело к разрушению семьи, церкви и общества. Так сатана разорвал 
втрое скрученную верёвку. Как только люди принимают идею о 
равенстве, тогда дети более не могут получить благословения; роль 
лидеров-мужчин в церкви и в обществе принижается и со временем 
сатана обретает власть над всем обществом. Дети лишены примера 
послушания и смирения. Как тогда они могут быть послушны Богу? 

Существует прямая связь между богом, которому поклоняется 
католическая церковь, и его способностью сокрушать сердца людей. Это 

 
6 http://fatheroflove.info/book/view/life-matters 
7 Христос даёт Своему народу пример Его служения в деле спасения людей. Сын Божий 
отождествляет Себя с организованной церковью. Его благословения нисходят 
посредством определённых Им каналов и Он желает объединить людей с этим каналом 
благословения» Знамения времени, 10 нояб.,1989 г. 
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происходит по причине разрушения божественного образа и подменой 
его учением о Троице – три в одном. Не важно, какой версии вы 
придерживаетесь - если вы считаете, что вторая личность такая же, как и 
первая личность. Католическая церковь делает это посредством идеи об 
одном существе, а адвентисткая церковь делает это посредством идеи о 
трёх божественных существах, которые обладают одинаковыми 
присущими им качествами. 

Когда вы считаете, что Отец и Сын являются частью трёх личностей, но при 
этом одним Богом, вы теряете свою способность чётко отличать одного от 
другого. Когда вы говорите об одном, вы также имеете в виду и другого. 
Вот как это выражают сторонники идеи о Троице: 

«Божество состоит из трёх личностей, которые объединены друг 
с другом мистическим образом так, что присутствие одного 
означает также и присутствие других» В. В. Прескотт Наброски 
проповедей, с.8, из проповеди в Такома парке, 14 окт., 1939 г. 

Когда вы будете читать следующую цитату, задумайтесь над тем, сможете 
ли вы при этом различить Отца и Сына: 

«Мы предполагаем, что Бог, являя Себя в образе Троицы, 
подтвердил, что Он сотворил нас для того, чтобы мы отражали 
Его любовь, которая сверхъестественным образом пребывает в 
каждом из Его творений так же, как и вечный любящий Бог 
пребывает в трёх личностях. Божья любовь, явленная Троицей, 
является не эгоистичной и побуждает нас к тому, чтобы мы 
находили самую большую радость в том, чтобы жить и служить 
другим», Уидден, Мун и Рив «Троица», с.247. 

Идея о Троице не была частью веры пионеров адвентизма. В 1874 г. 
Джеймсом Уайтом был выпущен первый номер журнала «Знамения 
времени», в котором были представлены 25 фундаментальных 
принципов адвентистов. Ниже приведены принципы, касающиеся Бога. 
Заметьте, что они основаны на 1 Кор.8:6. 

1.Один Бог, Который является духовной личностью, 
Творцом всего, всемогущий, всезнающий и вечный, бесконечно 
мудрый, святой, справедливый, благой, истинный и 
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милостивый; Он не изменяется и присутствует везде 
посредством Своего представителя, Духа Святого. Пс.138:7. 

2.Один Господь Иисус Христос, Сын Вечного Отца, тот, 
Кем Бог сотворил всё и Кем всё содержится; Он принял на Себя 
природу Авраама ради искупления падшей расы; ...  

Эти два утверждения оставались неизменными до 1931 г.8, а затем в 1980 
г. мистическое учение о Троице было официально принято адвентисткой 
церковью в качестве фундаментальных истин. Давайте сравним два 
утверждения, ясно разграничивающих Отца и Сына, с современным 
убеждением Адвентистов Седьмого Дня относительно Бога. 

Троица: Бог один: Отец, Сын и Дух Святой, союз трёх 
Личностей, существующих от вечности. Бог бессмертный, 
всемогущий, всеведущий, превыше всего и вездесущий. Он 
бесконечен и превыше человеческого понимания, хотя Он 
являет Себя и Его можно познать. Он достоин вечного 
поклонения, восхищения и служения всех творений. 

Если это утверждение относительно Бога верно, тогда нам следует читать 
1 Кор.8:6 следующим образом: 

 
8 Фундаментальные принципы адвентистов седьмого дня, как упомянуто выше, выражены 
в адвентистком ежегоднике, который выходил до 1914 г. В год, когда умерла Е.Уайт этот 
ежегодник с фундаментальными принципами перестал выпускаться до тех пор, пока в 
1931 г. внезапно не появилась отредактированная версия Ф.Уилкокса и Ф.Никола. «Тем не 
менее осознав, что Комитет Генеральной Конференции – или любой другой церковный 
орган – никогда не приняло бы этот документ в той форме, в которой он был написан, 
старейшина Уилкокс, при осведомлённости всей группы, передал этот документ Эдсону 
Роджерсу, статисту ГК, который опубликовал его в ежегоднике 1931 г.» - Ф.Гай «Раскрывая 
источники 27 фундаментальных принципов». Утверждение 1931 г. гласило: 2. Божество, 
или Троица, состоит из Вечного Отца, личностного, духовного Существа, всемогущего, 
вездесущего, всеведущего, безгранично мудрого и любящего; Господа Иисуса Христа, 
Сына Вечного Отца, посредством Которого было сотворено всё и Который совершил 
искупление; Духа Святого, третьей личности божества, великой действующей силы в деле 
спасения. Мф.28:19. 



 26 

«Но у нас один Бог, но в трёх личностях, Троица, из Которых всё и мы для 
Них; Которыми все и мы Ими». 

Учение о Троице разрушает источник, «от Кого», и канал, «Кем», не делая 
разницы между Отцом и Сыном, что нарушает порядок в семье, в церкви 
и в обществе. 

Удаление различия между источником и каналом также не даёт 
возможность благословениям литься по каналу. Вместо того, чтобы 
исходить от Отца посредством Сына, благословения могут исходить из 
любого другого канала, искажая и мистифицируя всё. 

В качестве примера предлагаем вам прочитать историю из книги Судей о 
том, как Израиль отвернулся от Бога и Его образа к поклонению Ваалу. 
Книга Судей 2:9, 10. Отметьте для себя, как были искажены семейные 
отношения и как мужчины были увлечены страстями, как например в 
случае с Самсоном и другими. Мужчины также потеряли интерес к своим 
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жёнам, как это видно на примере жизни Иеффая (Судей 11 гл.). Так как 
дети рождаются в семьях, где нет благословения, появляются такие 
тираны, как Авимелех (Судей 9 гл.). В других ситуациях эти дети становятся 
трусливыми, как в случае с Вараком, который боялся идти на войну без 
того, чтобы женщина пошла перед ним (Судей 4 гл.).  

Наша церковь проходит через тот же процесс с тех пор, как она приняла 
учение о Троице, в которой три личности противопоставляются Отцу и 
Сыну, как о Них написано в 1 Кор.8:6. Мы видим множество мужчин, чьё 
руководство ведёт к уменьшению церквей, росту разводов, 
рукоположению женщин в качестве служителей, при котором различие 
между мужчинами и женщинами становится размытым. Всё это является 
симптомами разрушительного действия поклонения Богу в виде трёх 
личностей; это разрушает наши семьи, церкви и общества. 

Этот процесс в точности описан в Иеремией: 

Шатер мой опустошен, и все веревки мои порваны; дети мои 
ушли от меня, и нет их: некому уже раскинуть шатра моего и 
развесить ковров моих, ибо пастыри сделались 
бессмысленными и не искали Господа, а потому они и 
поступали безрассудно, и все стадо их рассеяно". Несется 
слух: вот он идет, и большой шум от страны северной, чтобы 
города Иудеи сделать пустынею, жилищем шакалов. Знаю, 
Господи, что не в воле человека путь его, что не во власти 
идущего давать направление стопам своим. Наказывай меня, 
Господи, но по правде, не во гневе Твоем, чтобы не умалить 
меня. Излей ярость Твою на народы, которые не знают Тебя, и 
на племена, которые не призывают имени Твоего; ибо они 
съели Иакова, пожрали его и истребили его, и жилище его 
опустошили (Иер.10:20-25).  

Призыв Илии заключается в том, чтобы мы обратили свои сердца к 
истинному Богу Израилеву, Богу, который явил Себя посредством Десяти 
Заповедей. 

Помните закон Моисея, раба Моего, который Я заповедал ему на 
Хориве для всего Израиля, равно как и правила и уставы. Вот, Я 
пошлю к вам Илию пророка пред наступлением дня Господня, 
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великого и страшного. И он обратит сердца отцов к детям и 
сердца детей к отцам их, чтобы Я, придя, не поразил земли 
проклятием (Мал.4:4-6). 

Служение Илии заключается в восстановлении веры в истинного Бога 
Израилева и в призыве отразить этого Бога в наших семьях, церквях и 
обществе. 

И многих из сынов Израилевых обратит к Господу Богу их; и 
предъидет пред Ним в духе и силе Илии, чтобы возвратить 
сердца отцов детям, и непокоривым образ мыслей праведников, 
дабы представить Господу народ приготовленный (Лук.1:16,17). 

Обращение сердец включает в себя восстановление уважительного 
отношения детей к родителям и признание за ними права благословлять 
детей. Это осознание наших прав и обязанностей по отношению друг ко 
другу согласно отношениям любви, основанных на принципах 
божественного образа. Это служение Илии также включает в себя призыв 
к послушанию лидерам в церкви, и в обществе, а также призывает 
признать за ними права благословлять и защищать. Служение Илии не 
состоит в том, чтобы призывать людей освобождаться о всякой 
человеческой власти, но скорее восстановить божественный образ 
власти. Давайте вместе объединимся в молитве о силе и духе Илии для 
того, чтобы мы дали Богу возможность восстановить наши семьи, церкви 
и общество. 
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4.	Благословение	и	проклятие	

Когда мы более пристально смотрим на божественный образ в Писаниях, 
мы видим, в каких отношениях находятся источник и канал. Наш Отец 
Небесный является Богом благословений. Посмотрите, что об этом 
говорит Библия: 

Бог не человек, чтоб Ему лгать, и не сын человеческий, чтоб Ему 
изменяться. Он ли скажет и не сделает? будет говорить и не 
исполнит? Вот, благословлять начал я, ибо Он благословил, и я 
не могу изменить сего (Чис.23:19,20). 

И ещё: 

Всякое даяние доброе и всякий дар совершенный нисходит 
свыше, от Отца светов, у Которого нет изменения и ни тени 
перемены (Иак.1:17). 

Один из ключевых моментов, который мы должны помнить, это то, что 
для источника представляет радость благословлять канал. Мы также 
отмечаем, что степень благословения измеряется уважением, которое 
испытывает канал к источнику. 

Это благословение может обратиться и в проклятие. Любовь, уважение и 
послушание могут обратиться в неуважением, ненависть и непослушание; 
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в этом случае канал получает не благословение, а проклятие. Когда 
человек обращается против поставленной на ним власти, благословение 
обращается в проклятие. Обратите внимание на эти тексты: 

Не поклоняйся им и не служи им, ибо Я Господь, Бог твой, Бог 
ревнитель, наказывающий детей за вину отцов до третьего и 
четвертого [рода], ненавидящих Меня, и творящий милость до 
тысячи родов любящим Меня и соблюдающим заповеди Мои 
(Исх.20:5,6). 

Я благословлю благословляющих тебя, и злословящих тебя 
прокляну; и благословятся в тебе все племена земные (Быт.12:3). 

Этот принцип наиболее ярко проявляется, когда канал берёт начало 
непосредственно из источника – там, где благодарность должна быть 
явлена наиболее ярко. 

Хочу также, чтобы вы знали, что всякому мужу глава Христос, 
жене глава - муж, а Христу глава – Бог (1Кор.11:3). 

Венец стариков - сыновья сыновей, и слава детей - родители их 
(Прит.17:6). 

Этот канал настолько велик, что имеет власть над жизнью и смертью. 

Он же сказал ему в ответ: написано: не хлебом одним будет жить 
человек, но всяким словом, исходящим из уст Божиих 
(Матф.4:4). 

Дух животворит; плоть не пользует нимало. Слова, которые 
говорю Я вам, суть дух и жизнь (Иоан.6:63). 

От плода уст человека наполняется чрево его; произведением 
уст своих он насыщается (Прит.18:21). 

«Каждый ребёнок жив благодаря отцу» Гора благословений, с.78. 

Слова Бога дают нам жизнь и Его Слово проистекает на нас посредством 
тройной структуры, которую Он усмотрел для нашего благополучия и 
защиты. Самым большим благословением Отца, которое Он хочет 
ниспослать нам, является следующее: 
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И се, глас с небес глаголющий: Сей есть Сын Мой 
возлюбленный, в Котором Мое благоволение (Матф.3:17). 

Это благословение, которое Христос получил от Отца, дано и нам. 

В похвалу славы благодати Своей, которою Он 
облагодетельствовал нас в Возлюбленном (Еф.1:6). 

Не удивительно ли чувствовать то же, что чувствовал Иисус, когда слышал 
Он о том, как сильно Его любит Отец? Давайте помнить, что эти слова 
имеют силу настолько, насколько мы верим в то, что Отец больше Сына. В 
учении о Троице Отец делегирует власть Духу и Сыну. Но Библия говорит 
о том, что Отец имеет абсолютную власть над Сыном, поэтому Его слова 
благословения являются абсолютными. Это абсолютное благословение 
может стать и нашим посредством Христа. Как я молюсь о том, чтобы мы 
могли увидеть сердце Евангелия – то, что Бог является Отцом для Христа 
и Христос является Сыном Божьим.9 Это единственный способ для нас 
узнать, что мы приняты в Возлюбленном и что Его благословения 
абсолютны. 

Мы видим, как Христос свободно получил полное благословение Отца – 
Христос уважал главенство Отца и Его власть полностью, абсолютно и 
совершенно. Христос мог сделать это потому что Он знал Отца, Он знал, 
что Его Отец полностью совершен и поэтому Он полностью доверял Ему. 
Никто не знал Отца так, как Христос (Мф.11:27): 

На это Иисус сказал: истинно, истинно говорю вам: Сын ничего 
не может творить Сам от Себя, если не увидит Отца творящего: 
ибо, что творит Он, то и Сын творит также (Иоан.5:19). 

Я ничего не могу творить Сам от Себя. Как слышу, так и сужу, и 
суд Мой праведен; ибо не ищу Моей воли, но воли пославшего 
Меня Отца (Иоан.5:30). 

Пославший Меня есть со Мною; Отец не оставил Меня одного, 
ибо Я всегда делаю то, что Ему угодно (Иоан.8:29). 

 
9 «Бог является Отцом Христа; Христос является Сыном Божьим» Свидетельства, 8 т., 
с.268. 
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Я желаю исполнить волю Твою, Боже мой, и закон Твой у меня 
в сердце (Пс.39:9). 

Если заповеди Мои соблюдете, пребудете в любви Моей, как и 
Я соблюл заповеди Отца Моего и пребываю в Его любви 
(Иоан.15:10). 

В жизни Иисуса мы видим, как ниспосылаются благословения в ответ на 
послушание словам Отца, источника всего. Когда мы послушны тем, кто 
поставлен над нами, это является благословением и для того, кто 
защищает и оберегает нас.  

... Я благословлю благословляющих тебя (Быт.12:3). 

Так же, как Сын Божий повиновался Своему Отцу, так и Сара повиновалась 
своему мужу. 

Так Сарра повиновалась Аврааму, называя его господином. Вы - 
дети ее, если делаете добро и не смущаетесь ни от какого страха 
(1Пет.3:6).  

Мы снова видим, как этот пример отражён на примере отношений 
родителя и ребёнка: 

Дети, повинуйтесь своим родителям в Господе, ибо сего 
[требует] справедливость (Еф.6:1). 

Дети, будьте послушны родителям вашим во всем, ибо это 
благоугодно Господу (Кол.3:20). 

Как мы видим, этот принцип касается всех аспектов тройной структуры: 

Всякая душа да будет покорна высшим властям, ибо нет власти 
не от Бога; существующие же власти от Бога установлены. 
Посему противящийся власти противится Божию 
установлению. А противящиеся сами навлекут на себя 
осуждение (Рим.13:1,2). 

Итак, будьте покорны всякому человеческому начальству, для 
Господа: царю ли, как верховной власти, правителям ли, как от 
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него посылаемым для наказания преступников и для поощрения 
делающих добро (1Пет.2:13,14). 

Просим же вас, братия, уважать трудящихся у вас, и 
предстоятелей ваших в Господе, и вразумляющих вас, и 
почитать их преимущественно с любовью за дело их; будьте в 
мире между собою (1Фесс.5:12,13). 

Когда мы взираем на жизнь Иисуса на примере божественного образа, мы 
видим, что жизнь и благословения приходят с послушанием, уважением, 
почитанием и соблюдением того, что говорит поставленный над Ним 
Авторитет. 

И снова хотелось бы обратить внимание на то, что благословение 
измеряется степенью уважения и почитания, которые канал испытывает 
по отношению к источнику. Чем больше мы ценим слова источника, тем 
большее благословение мы получаем. Чем больше мы презираем власть 
авторитета, поставленного над нами, тем больше осуждения мы 
навлекаем на себя. Проклятие падает на нас, потому что отвержение 
власти поставленного над нами авторитета вызывает у нас 
самоосуждение и дистанцирование от этого авторитета. В конечном итоге 
мы также теряем власть и над теми, для кого в свою очередь являемся 
авторитетом. Когда мы послушны, слова одобрения являются для нас 
благословением; а слова неодобрения даруют нам чувство благодарности 
за воспитание и научение. Когда мы не послушны, слова благословения 
могут приносить раздражение, потому что мы не желаем быть 
зависимыми от кого-либо, в частности, источника; а слова неодобрения 
вызывают гнев и желание отомстить. 

Этот процесс хорошо виден на примере Каина. Каин не послушался Бога в 
том, что не совершил жертвоприношение так, как Бог сказал. Затем Бог 
указал Каину на его ошибку и старался побудить его поступить правильно. 
Эта попытка наставить Каина только увеличила его гнев до такой степени, 
что он убил своего брата за то, что тот увещевал его поступить правильно. 
Проклятие сильно давило на Каина. Почему? Потому что Бог заставил его 
страдать? Нет, это чувство справедливости Каина заставило его 
чувствовать, что он лишился расположения Неба. Посмотрите, что говорит 
Каин в ответ Богу: 
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И Каин сказал Богу, наказание моё больше, нежели я могу 
вынести. Быт.4:13. 

Если вы прочитаете сноску, то увидите следующее: «Беззаконие моё 
больше, нежели можно простить». Это значит, что Каин чувствовал себя 
так плохо, что больше не верил в то, что Бог может принять его. Это и 
является сутью проклятия. Когда мы не послушны Богу и властям, 
поставленным Им над нами, всё больше у нас появляется ощущение, что 
Небо не одобряет и не принимает нас. Этот принцип действует всегда. 

Многие, желающие избежать подчинения поставленным над ними 
властям и авторитетам, задают тот же вопрос, что и законник, который 
желал оправдаться перед Иисусом: «Кто мой ближний?». И сегодня 
многие задают тот же вопрос: «Кто является для меня авторитетом в моей 
жизни»?  

Многие заявляют, что Библия является их авторитетом10, но в то же время 
она осуждает их. Бог усмотрел тройную структуру власти в нашей жизни 
для того, чтобы ниспосылать на нас посредством них благословения; 
Писание ясно говорит об этом. Только Библия является авторитетом 
источника, но Бог усмотрел тройную структуру посредников (каналов) 
посредством которой мы получаем благословение и защиту. Если мы 
отвергаем их, то мы отвергаем власть Бога и пожинаем проклятие. 

Относительно этого канала возникает естественный вопрос: «Как мне 
поступить, когда кто-то из авторитетных людей в моей жизни просит меня 
сделать то, что противоречит Слову Божьему? Что мне делать, когда 
авторитетная личность отвергает Бога и ведёт аморальный образ жизни? 

 
10 Если мир увидит совершенную гармонию в церкви Божьей, это станет для них мощным 
свидетельством в пользу христианской религии. Разногласия и споры бесчестят Спасителя. 
Всего этого можно избежать, если «я» подчинится Богу и последователи Христа будут 
послушны голосу церкви. Неверие подразумевает, что независимость личности 
увеличивает её значимость и личность не желает совета церкви относительно того, что 
верно, а что нет. Но подобное поведение принесёт только анархию и разобщение в 
церковь и замешательство в нашу собственную жизнь. Христос видел, что единство и 
христианское общение необходимы Богу и Он призывает к нему Своих последователей. И 
история христианства с того времени и до сегодняшнего дня доказывает то, что сила 
заключена только в единстве. Пусть личное суждение будет покорено власти церкви» 
Ревью энд Геральд, 19 февр., 1880 г. 
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Должен ли я всё ещё подчиняться власти этого авторитета»? Мы 
рассмотрим эти вопросы в следующей главе и постараемся узнать, что 
Библия говорит относительно этого. 
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Часть	2.	Божественный	образ	поведения,	
когда	лидеры	падают	

5.	Как	реагировать	на	отступление	

Многие слышали знакомую поговорку о том, что профилактика лучше 
самого лучшего лекарства и это истинно относительно тройной структуры 
Божьих благословений. В предыдущей главе мы говорили о том, что те, 
кто послушен поставленному над ними авторитету, получают 
благословение и защиту. У нас также может возникнуть вопрос 
относительно того, что нам делать, если поставленный над нами человек 
просит нас сделать то, что не согласуется со Словом Божьим, или же он 
сам живёт и действует вопреки Его Слову. 

Молитва о лидерах 

Первое что нам нужно делать, так это молиться о том, чтобы этого не 
произошло. Мы должны молиться о тех, кто поставлен над нами. 
Молиться о том, чтобы Бог благословил их и даровал им мудрости, 
терпения и проницательности в отношении нас. Об этом также написано 
в Библии: 

Итак, прежде всего прошу совершать молитвы, прошения, 
моления, благодарения за всех человеков, за царей и за всех 
начальствующих, дабы проводить нам жизнь тихую и 
безмятежную во всяком благочестии и чистоте (1Тим.2:1,2). 

Молимся ли мы регулярно за наших родителей – о том, чтобы Бог 
благословил их и здоровьем, и успехом во всяком деле? Молимся ли мы 
о том, чтобы наши родители благословляли нас добрыми словами и 
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действиями? Посредством наших молитв мы получаем благословения 
для себя и своих детей и это является тем, что заповедал наш Отец 
Небесный. 

Молимся ли мы искренне за наших церковных лидеров, нашего пастора, 
пресвитера или местную церковь? Молимся ли мы о том, чтобы наш Отец 
даровал им мир, радость и любовь Христову? Как насчёт лидеров нашего 
города или государства? Молимся ли о них? Возносим ли мы их в 
молитвах к Богу, а также их семьи и их благополучие? Эти молитвы 
являются обязанностью каждого христианина. Исполняем ли мы их 
регулярно? По моим наблюдениям, нет. Почему? Потому что сатана 
исказил структуру божественного образа в наших умах. Когда мы не 
осознаём, что мы подчиняемся тройной структуре власти, мы не осознаём 
необходимость авторитета в нашей жизни. Если мы осознаём, что над 
нами стоит авторитетная фигура, мы всё же можем не осознавать, что она 
являются для нас каналом благословения. 

Когда лидеры падают под сатанинскими атаками, нам нужны люди 
подобные Аарону и Ору для того, чтобы поддерживать руки лидеров и 
ободрять их. Посылаем ли мы им открытки со словами благодарности? 
Благодарим ли мы их за всё хорошее и доброе, что они привнесли в нашу 
жизнь? Лидеры нуждаются в ободрении, поддержке и наших молитвах. 
Все те, кто следует божественному образу, будут помнить о лидерах, 
поставленных над ними, и искать того, чтобы благословлять их. 

Этот процесс важен, потому что если лидер падает, людям следует 
спросить себя, молились ли они о нём, ободряли ли и поддерживали ли 
они его? Если мы сможем честно ответить на этот вопрос, тогда нам также 
будет необходимо покаяться в том, что в отношении их мы не сделали 
того, что должны были. Цель сатаны заставить людей прекратить молитвы 
за лидеров. Он искушает лидеров ко греху, а потом побуждает людей, 
находящихся под их властью распространять о них сплетни, обвинения и 
кривотолки. 

Если мы искренне молились за лидера и наши сердца расположены к 
нему, то мы будем защищены от духа противления и недовольства, когда 
будем свидетельствовать о его падении. Те, кто быстро рассказывает о 
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грехах лидера, обычно мало молятся о нём и мало по-настоящему 
переживают о нём. Давайте более внимательно посмотрим на наши 
сердца – грустно, но надо признаться, что мы часто желаем падения тех, 
кто поставлен над нами. Но Бог желает, чтобы мы по-доброму относились 
к тем, что занимает ответственное положение и на кого возложено много 
ответственности. 

Когда лидеры падают 

Давайте теперь посмотрим на ситуации, когда лидеры могут пасть. 
Вспомним некоторые ситуации, в которых это может произойти. 

Источник –  
от Кого 

Канал –  
посредством Кого 

Ссылки 

Отец Сын 1 Кор.8:6; 1 Кор.11:3; 
Евр.1:1-3 

Муж Жена Быт.3:16; 1 Кор.11:3; 
Еф.5:25; 1 Пет.3:1 

Отец Мать Исх.20:12; Еф.6:1; 
Кол.3:20 

Жена Дети 1 Тим.2:15 
Христос Муж 1 Кор.11:3 
Христос Церковь Еф.5:25 
Пророк Священник Исх.4:16; Лев.8:36 
Пресвитер/пастор Паства 1 Пет.5:2; 1 Фесс.5:12, 

13 
Царь/правитель Подданные/граждане Рим.13:1-3;  

1 Пет.2:13, 14 
Библия Дух Пророчества РГ, 20 янв.1903 г. 

«Меньший свет» 
Библия Пастор/пресвитер 2 Тим.4:2; 1 Пет.5:2 

Как мы отметила ранее, посредник (канал) получает благословение, когда 
он уважает и когда послушен источнику, поставленному над ним. Когда 
поставленный над нами человек пытается заставить нас сделать что-то, 
что противоречит Библии, мы должны вежливо ответить, что не можем 
этого сделать. Вот некоторые библейские примеры: 
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Навуходоносор сказал им: с умыслом ли вы, Седрах, Мисах и 
Авденаго, богам моим не служите, и золотому истукану, 
которого я поставил, не поклоняетесь? И отвечали Седрах, 
Мисах и Авденаго, и сказали царю Навуходоносору: нет нужды 
нам отвечать тебе на это. Бог наш, Которому мы служим, силен 
спасти нас от печи, раскаленной огнем, и от руки твоей, царь, 
избавит. Если же и не будет того, то да будет известно тебе, царь, 
что мы богам твоим служить не будем и золотому истукану, 
которого ты поставил, не поклонимся (Дан.3:14, 16-18). 

И обратила взоры на Иосифа жена господина его и сказала: спи 
со мною. Но он отказался и сказал жене господина своего: вот, 
господин мой не знает при мне ничего в доме, и все, что имеет, 
отдал в мои руки (Быт.39:7,8). 

И, призвав их, приказали им отнюдь не говорить и не учить о 
имени Иисуса. Но Петр и Иоанн сказали им в ответ: судите, 
справедливо ли пред Богом слушать вас более, нежели Бога? 
(Деян.4:18,19). 

В вышеуказанных случаях Божий народ искушали к тому, чтобы они 
поступили вразрез тому, что говорит Писание. Божий народ был готов к 
тому, чтобы встретиться со всеми последствиями их отказа, но не 
подчинился. То же самое испытание встретят те, кто будет жить в 
последнее время и кому будут пытаться навязать воскресное 
богопоклонение. 

Во многих случаях лидеры не используют свою силу и власть для того, 
чтобы принудить совесть других, но скорее сами терпят неудачу в том, 
чтобы выполнять свои обязанности добросовестно. Вот некоторые 
примеры таких случаев. 

От Кого Канал Ситуация 
Потифар Иосиф Служил верно 
Илий Анна Молитва в храме 
Саул Давид Не прикоснулся к помазаннику 

Божьему 
Ахав Илия Бежал перед колесницей 
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Навуходоносор Даниил Испытание пищей/объяснение 
сна 

 

Иосиф верно служил своему господину и делал всё, чтобы его дом 
процветал. В случае с Анной Илий обвинил её в том, что она пьяна. Анна 
смиренно ответила: «Нет, мой господин» и объяснила её ситуацию. Она 
не обратилась к священнику со словами упрёка в том, что он 
потворствовал своим сыновьям и те совершали грубые нарушения во 
время жертвоприношений. Давид, не смотря на то, что был помазан 
Самуилом на царство вместо Саула, не поднял руки на него. Илия, хотя и 
был пророком и в какой-то степени выше Ахава, всё же проявил уважение 
к царю Израильскому и бежал перед его колесницей под проливным 
дождём. Даниил отказался от нечистой пищи, прося испытать его, и 
выразил заинтересованность в судьбе царя, когда объяснил ему его сон. 

Тогда Даниил, которому имя Валтасар, около часа пробыл в 
изумлении, и мысли его смущали его. Царь начал говорить и 
сказал: Валтасар! да не смущает тебя этот сон и значение его. 
Валтасар отвечал и сказал: господин мой! твоим бы 
ненавистникам этот сон, и врагам твоим значение его! (Дан.4:16). 

Царь знал, что Даниил переживал о нём и стал доверять ему. Не смотря 
на то, что царь был тем, кто разрушил его дом и увёл его в чужую страну, 
Даниил всё же верно служил ему и был благословен. Данный принцип 
божественного образа может быть выражен посредством следующего 
совета: 

Также и вы, жены, повинуйтесь своим мужьям, чтобы те из них, 
которые не покоряются слову, житием жен своих без слова 
приобретаемы были, когда увидят ваше чистое, богобоязненное 
житие. Да будет украшением вашим не внешнее плетение волос, 
не золотые уборы или нарядность в одежде, но сокровенный 
сердца человек в нетленной [красоте] кроткого и молчаливого 
духа, что драгоценно пред Богом (1Пет.3:1-4).  

В случае, когда жена имеет неверующего мужа, она должна быть верной 
женой для него, ища каждой возможности благословить и почтить своего 
мужа. Посредством этого сердце мужа будет смягчено и он будет 
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впечатлён уважением своей жены и отдаст своё сердце Господу. Пётр 
также даёт совет относительно и других ситуаций: 

Итак, будьте покорны всякому человеческому начальству, для 
Господа: царю ли, как верховной власти, правителям ли, как от 
него посылаемым для наказания преступников и для поощрения 
делающих добро, ибо такова есть воля Божия, чтобы мы, делая 
добро, заграждали уста невежеству безумных людей, - как 
свободные, не как употребляющие свободу для прикрытия зла, 
но как рабы Божии (1Пет.2:13-16). 

Библия даёт нам совет быть послушны лидерам и посредством этого 
будут заграждены уста невежеству безумных людей. 

Этот процесс подчинения лидеру является мягким напоминанием для них 
о том, что они лидеры и что их обязанностью является благословлять. 
Человек, послушный лидеру, будет молиться за него и просить о 
благословении через него. Наш Отец Небесный, который содержит 
сердце царя в Своей руке, может смягчить это сердце и побудить его дать 
благословение. Дух послушания всегда вызывает в ответ благословение в 
то время, как дух осуждения говорит: «Лидер, я равен тебе» или «Я выше 
тебя, потому что в этой ситуации я нахожусь в более выигрышном 
положении». Поэтому Библия говорит:  

Старца не укоряй, но увещевай, как отца; младших, как братьев 
(1Тим.5:1). 

Судей не злословь и начальника в народе твоем не поноси 
(Исх.22:28). 

Упрёк или проклятие тому, кто находится над тобой, является 
нарушением божественного образа. Только тот, кто равен по статусу или 
стоит выше, может напрямую упрекать авторитетную фигуру. Если мы 
видим, что служитель учит не библейской истине, мы должны 
придерживаться божественного образа и в духе уважения мягко обратить 
их внимание на то, чему учит Библия. Не в нашей компетенции 
переубеждать их или обнародовать их ошибки перед всем собранием. 
Сатана успешен в том, чтобы заставить людей думать, что они имеют 
право и достаточно полномочий для того, чтобы обвинять лидеров. Это 
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разрушает канал благословения и оставляет людей беззащитными перед 
сатанинскими атаками. 

Когда человек обвиняет поставленного над ним лидера, он проявляет 
таким образом к нему неуважение и навлекает на себя таким образом 
проклятие. Помните, что Бог сказал Аврааму: 

Я благословлю благословляющих тебя, и злословящих тебя 
прокляну; и благословятся в тебе все племена земные (Быт.12:3).   

Нам следует быть очень осторожными относительно того, как мы 
отзываемся о тех, кто поставлен над нами. Отзываясь плохо о лидерах, мы 
навлекаем на себя и на свои семьи проклятие. Как говорит Иуда: 

Так точно будет и с сими мечтателями, которые оскверняют 
плоть, отвергают начальства и злословят высокие власти 
(Иуд.1:8). 

Когда мы презираем власти и злословим авторитеты в нашей жизни, то 
мы нарушаем божественный образ и навлекаем проклятие на себя и на 
тех, кто находится в подчинении у нас. Когда находящиеся у нас в 
подчинении видят наше отношение к поставленным над нами 
авторитетам, они наполнятся тем же духом и будут относиться к нам 
подобным же образом. Когда этот дух войдёт в общины, он разрушит их. 
Это является проклятием для злословящих власти. 

Эти принципы очень важны для того, чтобы понять положение, в котором 
сейчас находятся церкви. Многие из нас глубоко убеждены в том, что 
лидеры отступили от Бога Библии. То, как мы реагируем на это, требует 
серьёзного пересмотра. Действуем ли мы согласно принципам 
божественного образа? В такие моменты часто возникает вопрос: «Что 
является церковью»? Мы поговорим об этом в следующей главе. 
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6.	Определение	церкви	

Для того, чтобы осознавать своё положение в общине, нам необходимо 
знать, кто составляет её и уважать их. Нам также важно знать тех, кто 
находится под нашей защитой, для того, чтобы благословлять их. Жизнь в 
западном обществе исказила и скрыла многие аспекты божественного 
образа. Не смотря на это, большинство из нас могут идентифицировать 
два аспекта тройной структуры. 

Большинство из нас осознают, что родители и другие посредники 
(каналы) являются нашими наставниками с самого детства, а также то, что 
гражданские органы, такие как государство, полиция и пр., также 
призваны защищать и охранять нас. Что многим трудно осознать, так это 
влияние, которое церковь призвана оказывать на нашу жизнь. Мы 
должны признать церковь, как один из аспектов тройной структуры для 
того, чтобы мы могли обращаться к ней и молиться за неё. 

Мы получаем благословение посредством личного изучения Слова 
Божьего, а также посредством соблюдения принципов божественного 
образа, явленных в наших семьях и общинах. Мы должны помнить о том 
благословении, которое мы получаем и посредством церкви. 
Благословение, которое приходит через церковь, является 
благословением, данным Аврааму.  
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И Я произведу от тебя великий народ, и благословлю тебя, и 
возвеличу имя твое, и будешь ты в благословение; Я 
благословлю благословляющих тебя, и злословящих тебя 
прокляну; и благословятся в тебе все племена земные 
(Быт.12:2,3). 

Израиль был наследником обетований Божьих, включавших и заветы. 
Самая важная часть этого завета включала в себя: 

Не такой завет, какой Я заключил с отцами их в то время, когда 
взял их за руку, чтобы вывести их из земли Египетской, потому 
что они не пребыли в том завете Моем, и Я пренебрег их, 
говорит Господь. Вот завет, который завещаю дому Израилеву 
после тех дней, говорит Господь: вложу законы Мои в мысли их, 
и напишу их на сердцах их; и буду их Богом, а они будут Моим 
народом. И не будет учить каждый ближнего своего и каждый 
брата своего, говоря: познай Господа; потому что все, от малого 
до большого, будут знать Меня (Евр.8:9-11). 

Пожалуйста, отметьте, что этот завет был заключён с домом Израилевым. 
Важно осознать, что когда Израиль, как нация, перестал быть Божьим 
каналом благословения, Божье обетование, данное Аврааму, было 
передано христианской церкви.11 

Но Аврааму даны были обетования и семени его. Не сказано: и 
потомкам, как бы о многих, но как об одном: и семени твоему, 
которое есть Христос...  Если же вы Христовы, то вы семя 
Авраамово и по обетованию наследники (Гал.3:16, 29). 

Нам известно, что Божья церковь под руководством апостолов росла 
очень быстро, но вскоре встретилась с решительным сопротивлением. Это 
привело её в пустыню, где она была под защитой Бога 1260 лет. 

 
11 «Христос должен стать основанием нашей надежды; ибо только благодаря Ему мы 
можем стать наследниками вечной жизни. Бессмертие дано нам на определённых 
условиях. Мы не можем унаследовать ничего в этом мире без того, чтобы нам иметь 
чистую репутацию и имя. Небесное наследие даётся нам посредством Слова Божьего. Нам 
необходимо вступить в завет Авраама, чьими требованиями являются «Ибо если вы 
Христовы, то семя Авраамово и наследники по обетованию» Вестник, 10 мая, 1893 г. 
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А жена убежала в пустыню, где приготовлено было для нее место 
от Бога, чтобы питали ее там тысячу двести шестьдесят дней 
(Откр.12:6). 

По окончании 1260 лет Божий народ остатка выступил с вестью о 

наступившем часе суда. Эту группу отличало соблюдение заповедей 

Божьих и вера Иисуса. 

И рассвирепел дракон на жену, и пошел, чтобы вступить в брань 
с прочими от семени ее, сохраняющими заповеди Божии и 
имеющими свидетельство Иисуса Христа (Откр.12:17).  

Важно помнить о том, что этот канал благословений явлен через Авраама. 

Поэтому важно хорошо изучить ключевые принципы системы 

поклонения, которые потом помогут нам определить, кто является 

духовными наследниками Авраама. Я упоминал эти принципы в 11 гл. 

моей книги «Принципы жизни». Сейчас я снова упомяну принципы, 

явленные сначала Аврааму, а затем Израилю. 

 

Авраам Израиль 

1.Структура семьи (Быт.18:19) 

1.Пятая заповедь, 

восстанавливающая семейную 

структуру. Освобождение из рабства 

дало семьям возможность 

проводить больше времени вместе. 

Наследие, определяемое семейной 

генеалогией. 

2.Кочевые племена (Евр.11:8-

10)  

2.Израиль возвратился к кочевому 

укладу жизни, живя в палатках. 

3.Идентичность посредством 

родительского благословения 

(Быт.12:2) 

3.Бог обещал благословить Израиль, 

если тот будет верен. Пятая 

заповедь касательно родителей 

восстановила канал благословений. 

4.Соблюдение субботы и 

Заповедей (Быт.26:5) 

4.Бог дал четвёртую заповедь на 

горе Синай и учил принципам 

субботы посредством сбора манны. 
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5.Вера в смерть и воскресение 

(Евр.11:17-19) 

5.Четвёртая заповедь явила Бога, 

как единственного источника жизни 

и Единственного, благодаря Кому 

мы живём. Без Него нет жизни. 

6.Смиренная жизнь Спасителя, 

как Восстановителя – явленная 

в Закланном Агнце (Ин.11:25) 

6.Система служения во Святилище 

была дана в полноте для того, чтобы 

показать служение грядущего 

Спасителя и то, как Он учит нас 

Своим заповедям. 

7.Фокусирование на 

поклонении Невидимому 

(Евр.11:1, 9-19) 

7.Вторая заповедь говорит о 

поклонении Невидимому. 

Женщина, выходящая из пустыни (Откр.12), в нашем понимании является 

символом появления движения адвентистов седьмого дня. Вдохновенное 

перо во многих местах говорит нам, что адвентисткое движение 

повторяет историю Израиля. Давайте внимательно посмотрим на 

некоторые параллели. 

Израиль Церковь 

1.Вошёл в Египет с чистой верой, но со 
временем отступил от веры. Они 
вошли, обладая большим знанием, а 
вышли, обладая малым знанием. 

Апостольская церковь хранила 
истину, но со временем впала в 
отступничество – она вошла в средние 
века со знанием силы Евангелия, но 
дала поработить себя учениям Рима, 
находясь в постоянной борьбе. 

2.Израиль совершил 
идолопоклонство у золотого тельца 
Исх.32:1-4. 

Церковь впала в идолопоклонство, 
когда Константин объединил 
принципы язычества и христианства 
для упрочения своей империи. Вскоре 
церковь удалила вторую заповедь, 
запрещавшую идолопоклонство. 

3.Для того, чтобы Израиль снова мог 
служить Богу верно и соблюдать 
заповеди, они должны были 
отделиться от египтян. Исх.5:1-5; 
Пс.104:43-45. 

Божьи истинные последователи 
должны были выйти из падшей 
церкви(вей) для того, чтобы иметь 
возможность поклоняться Богу в духе 
и истине. Это произошло во время 
проповеди первой и второй 
ангельской вести, звучавшей в период 
с 1840 по 1844 гг. 
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4.Бог использовал Моисея, как Своего 
посланника, для того, чтобы научить 
Израиль поклоняться Богу правильно. 
Моисей умер перед тем, как они 
вошли в Ханаан. Но Моисей записал 
множество установлений, которые 
направляли народ в Ханаан. 

Бог использовал Е.Уайт, как Своего 
посланника, для того, чтобы дать 
церкви указания относительно 
правильного поклонения Богу. Е.Уайт 
умерла до возвращения Христа, но 
написала множество указаний, 
которые направляли церковь в 
Небесный Ханаан. 

5.Когда Израиль вышел из Египта, они 
пережили рост веры у Красного моря, 
а затем – упадок у Мары. Вскоре 
после этого им были даны Десять 
Заповедей.  

Так же, как адвентисткая церковь 
вышла из Вавилона/Египта, так же она 
пережила пик веры во время 
провозглашения Полночного крика и 
горечь разочарования в 1844 г. Вскоре 
после этого, они продолжили 
изучение и обнаружили полный свет 
относительно Десяти Заповедей, 
включая субботу.  

6.Суббота была данным Богом 
испытанием их верности Ему. 
Исх.16:4, 23-28. 

Суббота будет испытанием верности 
Богу, как об этом говорится в первой 
ангельской вести. Откр.14:6, 7. 

7.Израиль был сформирован в 
организацию, находящуюся под 
управлением 1000, 100, 50 и 10-
начальников. Исх.18:14-24. 

Адвентисткая церковь управлялась 
Генеральной Конференцией, 
унионами, конференциями и 
местными объединениями. 
Относительно этого были даны 
особые указания. 

8.Особые указания были даны 
относительно санитарных принципов. 
Лев.11. 

Особое указание было дано 
относительно здоровья. В 1863 г. 
Е.Уайт получила ряд видений 
относительно этого. 

9.Поклонение совершалось во 
Святилище. Исх.25-40. 

Поклонение совершается, 
основываясь на вести о Святилище. 
Откр.11:19; 15:5. 

10.Израиль подошёл к Ханаану и 
получил послание от Бога о том, что 
Бог даст им Ханаан, но они отвергли 
это Его заверение и ходили по 
пустыне 40 лет. Бог ввёл в Ханаан 
новое поколение.  

Адвентисткая церковь получила 
особую весть в 1888 г., которая могла 
вскоре ввести их в Небесный Ханаан, 
но весть была отвергнута 
большинством и с тех пор церковь всё 
ещё находится на земле. Бог введёт в 
Небесный Ханаан новое поколение. 
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Адвентисткой церкви было предназначено получить обетования Авраама. 

Она появилась в 1260-летний период и поняла ключевые принципы 

системы благословения посредством поклонения истинному Богу, Его 

заповедям и системы служения во Святилище. 

Посмотрите внимательно, что вдохновенное перо говорит о том, как 

связана адвентисткая церковь с Богом Небесным: 

«Соблюдающие заповеди адвентисты занимают особое, 
возвышенное положение. Иоанн видел их в видении и описал 
их, как соблюдающих заповеди Божьи и имеющих веру Иисуса. 
Господь заключил особый завет с древним Израилем: 
«Итак, если вы будете послушны голосу Моему и соблюдать 
Мой завет, то вы будете у Меня особым народом среди всех; ибо 
Моя вся земля. И будете у Меня царственным священством и 
народом святым». Он так же обращается и к народу, 
соблюдающему заповеди и живущему в эти последние дни: 
«Но вы род избранный, царственное священство, народ взятый 
в удел; дабы возвещать хвалу вызвавшему вас из тьмы в чудный 
свой свет» РГ, 7 сент, 1886 г. 

«Бог призвал Свою церковь в эти дни так же, как и древний 
Израиль, возвещать свет миру. Посредством Своей истины, а 
также первой, второй и третьей ангельской вести Он вывел их 
из церквей и из мира для того, чтобы приблизить их к Себе. Он 
сделал их хранителями Его закона и поручил им великие истины 
для этого времени. Так же, как древнему Израилю были 
дарованы священные истины, так же они должны быть 
возвещены миру» Свидетельства, 5 т. с.455. 

«И сказал Господь Моисею, говоря: скажи сынам Израилевым 
так: субботы Мои соблюдайте, ибо это - знамение между Мною 
и вами в роды ваши, дабы вы знали, что Я Господь, освящающий 
вас; и соблюдайте субботу, ибо она свята для вас: кто осквернит 
ее, тот да будет предан смерти; кто станет в оную делать дело, та 
душа должна быть истреблена из среды народа своего; шесть 
дней пусть делают дела, а в седьмой - суббота покоя, 
посвященная Господу: всякий, кто делает дело в день субботний, 
да будет предан смерти; и пусть хранят сыны Израилевы субботу, 
празднуя субботу в роды свои, как завет вечный; это - знамение 
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между Мною и сынами Израилевыми на веки, потому что в 
шесть дней сотворил Господь небо и землю, а в день седьмой 
почил и покоился (Исх.31:12-17). Не указывают ли эти слова 
на нас, как на деноминацию? Не говорят ли они о том, что 
мы всегда должны ценить наше отличие, как 
деноминации? Израиль должен был соблюдать субботу из 
поколение в поколение, как вечное установление. Суббота 
нисколько не утратила своего значения. Она всё ещё является 
знамением между Богом и Его народом и будет таковым и 
навек». Свидетельства, 9 т., с.17. 

Эти вдохновенные утверждения ясно дают понять, что Бог даровал 

благословения Авраама движению адвентистов седьмого дня. Хотя эти же 

самые благословения, излитые на церковь адвентистов седьмого дня, 

сделали её предметом особых нападок сатаны. Как об этом написано в 

Откр.12:17. 

И рассвирепел дракон на жену, и пошел, чтобы вступить в брань 
с прочими от семени ее, сохраняющими заповеди Божии и 
имеющими свидетельство Иисуса Христа (Откр.12:17). 

Эта атака привела адвентистов к тому, что они повторили историю 

Израиля. 

Сатана атакует нас так же, как атаковал Израиль прямо перед их 
вхождением в Ханаан. Мы повторяем историю этого народа 
Свидетельства, 5 т., с.160. 

Если мы внимательно изучим историю Израиля непосредственно перед 

их вхождением в Ханаан, мы увидим, что народ впал в отступничество и 

участвовал в поклонении, объединившись с окружающими его нациями. 

Если вы внимательно прочтёте 41 гл. книги «Патриархи и пророки», 

которая называется «Отступничество у Иордана», вы сможете увидеть то, 

что произошло с Израилем и сможете провести параллели с нами сегодня. 

Тот факт, что отступление имеет место в адвентисткой среде, 

подтверждает особое положение этой церкви перед Богом. Так же, как и 

разочарование пионеров адвентизма подтверждает их статус и проводит 

параллель с разочарованием учеников во время смерти Христа, так же 
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отступничество у границ Небесного Ханаана подтверждает их связь с 

древним Израилем, с которым Бог первоначально заключил Свой завет. 

Пророк говорит относительно Израиля: 

«Они вступили на запретную территорию и попали в ловушку 
сатаны. Прельщённые музыкой и танцами, увлечённые красотой 
языческих весталок (дочерей Вавилона), они оставили свою 
верность Иегове. Принимая участие в праздниках (принятие 
протестантскими церквями), упиваясь вином (ложные доктрины 
о Троице, природе Христа, служение умилостивления и пр.), 
они притупили свои чувства и более не могли себя сдерживать. 
Страсти наполнили их; похоть развратила им ум и их смогли 
склонить к тому, чтобы поклониться идолам (Троице). Они 
принесли жертву на языческих алтарях и участвовали в самых 
отвратительных обрядах (новая церковь). Этот яд быстро 
распространился, как смертельная инфекция, по всему лагерю 
израилитян. Те, кто победил своих врагов в битве, были 
побеждены хитростью языческих женщин. Люди были 
увлечены. Лидеры были среди первых, кто отступил, и 
многие из них были виновны в том, что отступление стало 
национальным. «Израиль прилепился к Ваал-Фегору». 
Патриархи и пророки, с.454. 

«Зимри, один из князей Израильских, пришёл в стан и привёл с 
собой мадинитянскую блудницу, которую он завёл в свой шатёр. 
Воспламенённый ревностью (ложное учение) по Боге, Зимри 
провозгласил этот грех содомским...» Патриархи и пророки, с.455. 

Как Израиль осознал свой грех?  

«Пришедшие быстро суды заставили народ осознать их грехи. 
Ужасная язва разразилась в лагере, жертвами которой пали 
десятки тысяч людей. Бог повелел, чтобы отступившие 
лидеры были преданы смерти своими соплеменниками. 
Этому приказу повиновались. Отступники были преданы 
смерти и их тела были повешены в виду всего общества 
израильского для того, чтобы весь народ видел, как Богу 
ненавистен грех и как страшен Его гнев» Патриархи и пророки, 
с.455. 
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Бог объявил о том, что отступившие лидеры заслуживают смерти. Если бы 

лидеры поняли свою вину и то, что они действительно заслуживают 

смертного приговора, они могли бы покаяться и попросить о милости. Бог 

не желает, чтобы кто-либо погиб, но чтобы все пришли к покаянию. Их 

отказ покаяться означал, что они должны были умереть согласно 

понимания израилитянами принципов справедливости. Смертный 

приговор, предназначенный для того, чтобы даровать милость, стал 

наказанием за их грехи посредством преступления их отцов, которые 

наказываемы до третьего и четвёртого рода.  

Можем ли мы быть уверены, что эта история не повторится? Не 

говорилось ли нам, что мы повторяем историю Израиля? Бог поругаем не 

бывает и намеренное отступничество не служит поводом к поруганию 

Бога. Как церковь сеет, так она и пожнёт. 

Познан был Господь по суду, который Он совершил; 
нечестивый уловлен делами рук своих (Пс.9:17). 

Те, кто восстаёт во гневе против наших церковных лидеров, сами не 

понимают своего положения в канале благословения и также не доверяют 

Богу, который поругаем не бывает ... Когда мы восстаём против тех, кого 

мы считаем плохими лидерами, мы показываем недостаток веры и 

понимания того, как действуют Божьи суды. 

Мой призыв к церкви о том, чтобы мы плакали и молись о наших лидерах, 

потому что в настоящее время они идут к гибели. Работа покаяния и 

молитвы пред Господом не может исходить из плотского сердца. Нет 

любви в плотском сердце к нашим бедным лидерам, многие из которых 

идут по пути к погибели. 

Давайте будем вести себя так же, как и жена по отношению к своему 

мужу. Те, кто восстают во гневе и представляют Бога тираном, называя 

церковь Вавилоном, совершают работу сатаны, ожесточая таким образом 

сердца наших лидеров. «Кроткий ответ отвращает гнев, а оскорбительное 

слово возбуждает ярость» и «золотые яблоки в серебряных прозрачных 

сосудах - слово, сказанное прилично» (Прит.15:1; 25:11). 
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7.	Покой	в	канале	

Я помню, как молился с раздражением, видя, что делали некоторые 

лидеры. Некоторые приветствовали мирскую музыку, умалчивая о 

стандартах и позволяя сомнительным спикерам говорить к народу. Я 

изливал перед Господом сердце, будучи разочарован лидерами, 

позволявшим происходить многим вещам. 

Я не могу в точности вспомнить все ощущения в тот момент, но я ясно 

осознал, что возлагаю на лидеров больше ответственности, чем должен, 

и это беспокоило меня. Мне было дано напоминание о том, что вся власть 

исходит от Бога и что Он видит все ошибки, совершаемые лидерами. Я 

понял, что моя злость была больше обусловлена недостатком моей веры 

в то, что Бог контролирует всю ситуацию. 

В другой ситуации я был очень рассержен на своего отца за то, что мне 

казалось несправедливостью. Я ожидал от него одобрения и 

благословения, но вышло обратное. Снова я излил весь свой гнев перед 

Господом и был поражён, когда услышал слова, обращённые к моему 

сердцу: «Твой Отец не является Богом и ты ожидаешь от него больше, чем 

он может тебе дать. Это и является источником твоего недовольства». 
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Это был болезненный урок для меня, но я понял, что к нашему 

беспокойству о совершаемых лидерами ошибках не должен 

примешиваться гнев и бунт против них. 

Писание раскрывает нам, что часто посредник пытается манипулировать 

источником для того, чтобы получить желаемое. Совет Ревекки, данный 

ею Иакову, является ярким примером этого. Исаак воспротивился 

пророчеству относительно того, что старший сын будет служить 

младшему, желая передать право первородства Исаву. Ревекка проявила 

недостаток веры в Бога, забыв, что именно Он сообщил ей, что Исав будет 

служить Иакову. Она желала получить благословение посредством 

обмана и навлекла на себя таким образом проклятие; она больше никогда 

не видела Иакова после того, как он убежал из дома. 

Мы также видим враждебность Рахиль по отношению к Иакову, когда она 

не могла иметь детей.  

И увидела Рахиль, что она не рождает детей Иакову, и 
позавидовала Рахиль сестре своей, и сказала Иакову: дай мне 
детей, а если не так, я умираю (Быт.30:1).   

Рахиль попала в ловушку, приписывая Иакову больше власти, чем он в 

действительности имел, и это вызвало в ней агрессию по отношению к 

нему. Агрессия Рахиль обратилась на её же голову, когда Иаков во гневе 

сказал ей, что он не Бог. 

Иаков разгневался на Рахиль и сказал: разве я Бог, Который не 
дал тебе плода чрева? (Быт.30:2).    

В Писании есть несколько примеров о находящихся в подчинении людях, 

кому не доставало веры в то, что у Бога всё под контролем, и кто брал дело 

в свои руки, навлекая таким образом на себя проклятие.  

Предлагаю вам рассмотреть один из таких примеров. Это история, 

касающаяся Ахитофела. 

Ахитофел был одним из советников Давида и дедушкой Вирсавии. 

Посмотрите 2 Царств 11:3 и 2 Царств 23:34. У Ахитофела был повод быть 

недовольным Давидом за то, что тот совершил грех с его внучкой и навлёк 
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таким образом грех на Израиля. Он также мог сочувствовать Авессалому 

в недовольстве относительно недостатка дисциплины в случае, когда 

Амнон, сводный брат Авессалома, изнасиловал его сестру. См.2 Царства 

13. 

Ахитофел думал, что Давид избегнет возмездия за свои грехи и он решил 

взять правосудие в свои руки, поддержав восстание Авессалома, 

пытавшегося занять царский трон вместо отца. Писание повествует о том, 

как Бог разрушил замысел Ахитофела и воины Давида одержали победу. 

Ахитофел знал, что его ожидает и до того, как его схватили, он повесился. 

См. 2 Царств 17:1-23. 

Коварный план Ахитофела почти удался, но так как Давид был 

помазанником Божьим, его план в конечном итоге провалился. Эта 

история с Ахитофелом всегда была напоминанием о том, что случается с 

теми, кто восстаёт против лидеров без Божьего на то повеления.  

В отличие от Ахитофела Давид предоставил Богу решить ситуацию с 

Саулом. У Давида было много причин сместить Саула и занять его место 

так, как это сделал Авессалом. Не смотря на то, что Самуил помазал 

Давида на царство, Давид не поднял руки на помазанника Божьего, он 

ждал Его вмешательства. В скорби Давида по смерти Саула мы видим 

глубину уважения, которое испытывал Давид по отношению к нему: 

Саул и Ионафан, любезные и согласные в жизни своей, не 
разлучились и в смерти своей; быстрее орлов, сильнее львов они 
были (2Цар.1:23). 

Только человек, доверяющий Богу, может проявить великодушие к тем, 

кто ненавидит его. Саул ненавидел Давида и в течение долгого времени 

пытался убить его, но Давид не ответил злом на зло. Я молюсь о том, 

чтобы в свете современного отступничества этот пример всегда был перед 

нашими глазами.   

Покоиться в канале можно посредством познания божественного образа 

Отца и Сына. Те, кто прилежно изучают Писания, знают, что Отец является 

источником жизни и ничто не ускользает от Его внимания. Они знают, что 
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никакой человек не может иметь власти, если не будет ему дано свыше. В 

этом заключался секрет спокойствия Иисуса в присутствии Пилата. 

Пилат говорит Ему: мне ли не отвечаешь? не знаешь ли, что я 
имею власть распять Тебя и власть имею отпустить Тебя? Иисус 
отвечал: ты не имел бы надо Мною никакой власти, если бы не 
было дано тебе свыше; посему более греха на том, кто предал 
Меня тебе (Иоан.19:10,11). 

Иисус стоял перед Пилатом, олицетворяющим власть и мощь Рима. Он 

был избит, сечён и тень смерть уже коснулась его. То, что делал Пилат, 

было низко и недостойно. Иисус имел власть обличить его во грехе и 

освободиться в любой момент. Он также мог сказать то, что вынудило бы 

Пилата отпустить Его. Добавьте к этому ещё и тот факт, что Иисуса привели 

к Пилату лидеры церкви, которые погрязли в отступничестве. Но Иисус 

оставался спокоен благодаря: 

Ты не имел бы надо Мною никакой власти, если бы не было 
дано тебе свыше (Иоан.19:11). 

Какой же это урок для всех нас! Вся власть исходит от Бога и ни один 

воробей не упадёт на землю без ведома Его. Мы можем находиться в 

покое, зная, что: 

Сердце царя - в руке Господа, как потоки вод: куда захочет, Он 
направляет его (Прит.21:1).  

Давайте будем взирать на Христа, смиренного Сына Божьего, который 

доверял Своему Отцу во всех ситуациях и никогда не защищал Себя даже 

ради спасения Своей жизни. В этом заключается ещё один секрет покоя – 

видеть, что Сын ничего не делает Сам от Себя, но только то, что велит 

Отец; не более. 

Предлагаю также посмотреть на ключевой момент великой борьбы, 

заключающейся в подчинении власти, установленной для нас Богом. 

Люцифер отказался подчиниться власти Христа, делегируемой Ему Его 

Отцом. Дух противления против власти и желание обнародовать её грехи, 

устыдить и унизить является духом сатаны. Такие люди не знают ни 

Христа, ни силы Божьей. 
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Ещё один момент относительно покоя – это осознание лжи сатаны о том, 

что нам присуща от природы сила и власть. Мы можем наделять 

поставленных над нами людей слишком большой властью, потому что мы 

можем думать, что они вольны делать всё, что они захотят. Мы также 

можем думать, что лидеры могут позволять нам всё, что мы хотим. 

Именно такое мышление побудило израилитян потребовать себя царя: 

Но народ не согласился послушаться голоса Самуила, и сказал: 
нет, пусть царь будет над нами, и мы будем как прочие народы: 
будет судить нас царь наш, и ходить пред нами, и вести войны 
наши (1Цар.8:19,20).  

Этот канал не является каналом благословения, но скорее духом 

антихриста. Это является подменой Бога идолом в виде человека. 

Обратите внимание на то, что сказал Господь: 

«И сказал Господь Самуилу: послушай голоса народа во всем, 
что они говорят тебе; ибо не тебя они отвергли, но отвергли 
Меня, чтоб Я не царствовал над ними» (1Цар.8:7). 

В этом случае желание иметь лидера было желанием поместить 

посредника (канал) на место источника. То же самое сделала и церковь 

Рима, когда возвела на свой престол Папу. Лидер имеет власть в своих 

руках. Уполномочивание человека такой властью является 

идолопоклонством; воцарение лидера является плодом плотского 

сердца, а желанием плотского сердца является управлять независимо от 

любой власти. Мы также слагаем с себя любую ответственность, 

полностью возлагая её на царя, что избавляет нас от чувства вины. 

Воцарение наших идолов является для нас частью процесса 

контролирования. 

Человек способен сотворить себе бога по своему собственному образу и 

то, что показал Иисус является очень важным – Он являет нам, каков наш 

Отец в действительности. Этот образ истинного Бога в корне отличается от 

сотворённых нами идолов. Поэтому самая скрытая форма 

идолопоклонства – это тринитарная позиция, согласно которой Иисус 

является независимым, равноправным правителем наравне с Отцом 

благодаря Своим врождённым качествам. Поклонение Иисусу в рамках 
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Троицы является поклонением никому не подчиняющемуся существу. 

Полное отвержение Сыновства Христа является и отвержением Отца так 

же, как это сделал Израиль во дни Самуила. Такое поклонение может 

быстро привести в проявлению деспотизма, как в случае с Саулом. 

Покой в канале – это не только принятие всех посредников (каналов), 

которыми Бог обеспечил нас, но также и отвержение любых попыток 

возвести человека до уровня Первоисточника. 
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8.	Противостояние	

Чем больше мы правильно понимаем божественный образ, чем больше 

мы учимся уважать власти, которые Бог поставил над нами, тем больше 

мы будем замечать благословения, получаемые нами через лидеров, как 

через тех, кого Бог поставил над нами.   

Если нам кажется, что лидер поступает неправильно, наши сердца будут 

желать защитить их репутацию, как лидеров, и мы будем молиться, чтобы 

Бог даровал им мудрость и благословил их, чтобы они не сошли с верного 

пути. 

Дух злобы, которые люди испытывают по отношению к лидерам, редко 

мотивирован любовью к ним. Это может быть просто болью, которые мы 

испытываем от их неверных действий, или же, ещё хуже, желанием занять 

их положение или подняться выше их. Тот, кто скор на обнародование 

ошибок лидеров, не знаком с божественным образом. Когда мы 

сообщаем об ошибках лидеров другим, мы таким образом способствуем 

проявлению ими неуважения к этим лидерам. Мы лишаем слова лидеров 

силы и возможности благословлять. 

Когда жена жалуется на своего мужа другим людям, она лишает его 

возможности быть благословением для неё. Если она жалуется на него 

детям, тогда она лишает отца возможности также быть благословением и 
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для детей. Она способствует тому, что дети начинают относиться к отцу с 

презрением, и подобным поведением она подрывает и свой авторитет в 

глазах детей. Её дети будут пренебрегать авторитетом старших и вскоре 

будут недовольны не только отцом, но и матерью, и церковью, и 

правительством и т.д. Точно также поступает и человек, отзывающийся 

негативно о служителе, государстве или государственных органах; он 

разрушает каналы тройной структуры благословения и защиты
12

. Когда 

мы пренебрегаем властью, поставленной над нами, мы ведём своих 

детей к гибели
13

. Внимательно посмотрите на следующее: 

«Дети во всём повинуйтесь вашим родителям, ибо это угодно 
Богу». Дети, которые позорят своим непослушанием родителям 
и пренебрегают их советом, не могут наследовать новую землю» 
Христианский дом, с.295. 

Давайте внимательно прочитаем библейское повеление относительно 

тех, кто проклинает своих родителей: 

Кто злословит отца своего, или свою мать, того должно предать 
смерти (Исх.21:17).  

Библия говорит нам, что проклятие родителей ведёт нас к смерти. Чему 

посредством этого хочет научить нас Господь? Снова обратите внимание 

на то, что сказал Давид человеку, утверждавшему, что убил помазанника 

Божьего: 

 

12 «Богом не было предусмотрено, чтобы муж имел контроль, как глава семьи, до тех пор, 
пока он сам не подчиниться Христу. Для того, чтобы представлять Христа в церкви, он 
должен был быть подотчётен Ему» Христианский дом, с.117. 
13 «Уважение поставленной над нами власти также, как и тех, кто находится у нас в 
подчинении выражено в следующем утверждении: «В христианском доме к отцу и матери 
должно проявляться уважение. Отец является священником и главой дома. Мать является 
учителем детей с их рождения и королевой в семье. Никогда не следует относиться к ней 
в присутствии детей с пренебрежением, неуважением, грубостью или безразличием. 
Она – их учитель. В мыслях, словах и поступках отец должен делать религию Христа 
привлекательной так, чтобы дети имели ясное представление о том, что значит быть 
христианином» Ревью энд Геральд, 22 июня, 1905 г.   
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Тогда Давид сказал ему: как не побоялся ты поднять руку, чтобы 
убить помазанника Господня? И призвал Давид одного из 
отроков и сказал ему: подойди, убей его (2Цар.1:14,15). 

Начинаем ли мы понимать всю серьёзность ситуации? Начинаем ли мы 

ценить жизнь тех, кто поставлен над нами? Павел говорит нам следующее 

относительно этих вопросов: 

Старца не укоряй, но увещевай, как отца; младших, как братьев 
(1Тим.5:1). 

Когда мы осознаём, что лидер действует вразрез со Словом Божьим, мы 

должны быть очень осторожны. Если кто-то один сообщает нам какую-то 

информацию о лидере, мы не должны принимать её. 

Недостаточно одного свидетеля против кого-либо в какой-
нибудь вине и в каком-нибудь преступлении и в каком-нибудь 
грехе, которым он согрешит: при словах двух свидетелей, или 
при словах трех свидетелей состоится дело (Втор.19:15). 

Если мы сообщаем кому-либо неподтверждённую информацию о лидере, 

тогда мы виновны в том, что поднимаем руку на помазанника Божьего, и 

сами навлекаем на себя ужасное проклятие. 

Если мы слышим, что пастор, лидер или родитель говорят или делают что-

то неправильное, то нашим первым желанием должно быть сохранение 

конфиденциальности и молитва о том, чтобы нам случайно не понять 

ситуацию неверно. Затем, руководствуясь любовью к лидеру, мы должны 

подойти к нему и поговорить один на один на случай, если мы вдруг 

ошиблись относительно него. Если мы будем говорить с другими людьми 

об этом, то мы таким образом поднимаем руку на помазанника Божьего 

и навлекаем на себя проклятие. 

Если лидер отрицает или утверждает, что мы не верно всё поняли, то мы 

должны предоставить эту ситуацию Богу. Если ситуация повторяется 

снова, тогда мы снова можем подойти к ним и снова попытаться 

поговорить. Если это касается библейских учений, то нам следует вежливо 

попросить объяснить нам то, что мы, возможно, не понимаем вместо того, 

чтобы требовать от него доказательств. Начиная разговор, мы должны 
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допускать, что, возможно, мы что-то упустили или недопоняли и поэтому 

ошибаемся. Если мы полагаем, что мы правы, тогда мы закрыты для них 

и навлекаем на себя таким образом проклятие. 

Если ситуация не разрешается и лидер не реагирует на ваши призывы и 

молитвы, тогда вам нужно обратиться к старшим служителям и изложить 

всю ситуацию перед ними. Таким образом мы передаём всю 

ответственность за разрешение ситуации им. Мы сделали всё, чтобы 

сохранить репутацию лидера. Во время всего этого процесса может 

обнаружиться, что мы были не правы, получили ложную информацию или 

недопонимали того, чему учит Библия. Поэтому нам важно 

удостовериться, что мы не повлияли на мнение другого неверным 

образом. 

Именно таким должен быть процесс разрешения возникшей проблемной 

ситуации с лидерами в нашей общине. Нам необходимо понимать, что 

только тех, кто находится у нас в подчинении, мы можем напрямую 

обличить или призвать их изменить их поведение. Если служитель 

действует неверно, тогда напрямую его обличить или призвать к ответу 

может президент конференции. Если президент конференции виновен, 

тогда президент униона или дивизиона имеет непосредственное право 

призвать его к ответу. Очевидно, что если лидер церкви вовлечён в какое-

либо преступление, тогда полиция и государство имеют право выдвинуть 

против него обвинение или наказать его. Так действует тройная структура.  

Если все это не функционирует и вся система вовлечена в отступничество 

и неправильное поведение, тогда выступает против этого отступничества 

тот человек, кому Бог даст это право. Давайте рассмотрим некоторые 

библейские примеры: 

Событие Право Противостояние 
Рабство израилитян в 
Египте 

Господь явился Моисею в 
горящем кусте и ему 
было поручено 
противостать фараону, 
свидетельствуя чудесами. 
Исх. 4 гл. 

Моисей и Аарон 
противостали фараону с 
чудесами и язвами. 
Исх.5-11. 
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Отступничество во 
времена судей. Народ 
оставил Господа и 
прилепился к Ваалам. 
Судьи 2:9,10. 

Ангел Господень явился 
Гидеону и повелел ему 
разрушить идола в доме 
его отца. Ему было дано 
подтверждение 
посредством того, что его 
приношение пожрал 
огонь, а также 
посредством сухой и 
мокрой шкуры. Судей 6 гл. 

Гидеон разрушил идола 
своего отца и позже с 
300 воинами под его 
предводительством 
выступил против 
мадинитян.  

Илий не обуздывал 
своих сыновей и не 
воспрещал им 
осквернять жертвы и 
совершать 
аморальные 
поступки. 1 Царств 
2:25-27. 

Человек Божий предстал 
и объявил о разрушении 
дома Илия. Власть 
пророка подтверждалась 
определёнными 
деталями (если человек 
предсказывал что-то и это 
не сбывалось, тогда его 
предавали смерти. 
Поэтому важно было 
получить заверение 
относительно своего 
призвания. Втор.13:1-5). 

Бог противостал Илийи 
через безымянного 
пророка и передал Илии 
весть через Самуила. 
Произошедшие события 
подтвердили, что 
действительно Господь 
говорил это. Илий и его 
дом пал в точности так, 
как было предсказано. 1 
Царств 4. 

Отступление Саула. Самуил всё ещё был 
пророком. Бог повелел 
ему помазать на царство 
Давида вместо Саула. 1 
Царств 15, 16. 

Самуил противостоял 
Саулу и предсказал его 
падение. Самуил 
помазал Давида вместо 
Саула. 1 Царств 15, 16. 

Грех Давида с 
Вирсавией. 2 Царств 
11 гл. 

Нафан был признанным 
пророком в Израиле. 2 
Царств 7:2. Откровение, 
данное ему относительно 
греха Давида, также 
являлось 
подтверждением его 
статуса, как пророка. 

Нафан противостоял 
Давиду, обличив его во 
грехе и вынес его дому 
приговор. 2 Царств 12. 

Отступничество 
Ахава. 

Илия пророк сообщает 
царю о том, что не будет 
дождя в стране, разве что 
по слову его (Илии). 3 
Царств 17:1. 

Илия противостоял 
священникам Ваала на 
горе Кармил и показал, 
кто в действительности 
является истинным Богом 
Израиля. 3 Царств 18. 
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Отступничество 
Израиля 
непосредственно 
перед пришествием 
Христа. 
Злоупотребление и 
разложение системы 
жертвоприношений. 

Иоанн был признан 
пророком благодаря 
явлению Гавриила его 
отцу Захарии. Лк.1 и 
пророчеству из Ис.40 о 
голосе, доносящемся из 
пустыни.  

Иоанн противостоял 
лидерам Израиля и 
призывал их к 
покаянию. Лк.3. Он 
также противостоял 
гражданской власти 
Ирода. Мф.14. 

Отступничество 
Израиля во времена 
Христа. 

Статус Христа был 
подтверждён сотнями 
пророчеств и служением 
Иоанна Крестителя. 

Христос противостоял 
священникам во многих 
ситуациях и вынес им 
приговор. Напр., Мф.23. 

Противодействие 
священников 
служению апостолов. 

Христос даровал Своим 
ученикам власть. Мк.3:14. 
Он также повелел им 
проповедовать Евангелие 
и обращать людей. 
Мф.28:19, 20. Они также 
получили силу раннего 
дождя и совершали 
чудеса. Деян.2. 

Апостолам 
противостояли 
священники и 
запрещали им говорить 
об Иисусе. 

Есть несколько уроков, которые можно усвоить из приведённых выше 

примеров, но я бы хотел обратить внимание на историю Гидеона. 

Прочтите, что пишет об этом Е.Уайт: 

«Отец Гидеона, Иоас, также был в отступничестве вместе с 
остальными соплеменниками и соорудил в Офре, где он жил, 
большой алтарь Ваалу, на котором жители города приносили 
жертвы. Гидеону было велено разрушить этот алтарь и 
воздвигнуть жертвенник Иегове на том месте, где огонь с неба 
пожрал его приношение, и на этом жертвеннике принести 
жертву Господу. Приношения Господу совершались 
священниками на алтаре в Шилохе; но тот, Кто основал 
всю систему жертвоприношений, имел власть изменить 
положение вещей. Освобождению Израиля предшествовало 
торжественный протест против поклонения Ваалу. Гидеон 
должен был восстать портив идолов перед тем, как отправиться 
на битву против врагов своего народа» Патриархи и пророки, с.547. 
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Визит ангела Господня к Гидеону позволил ему принести жертву Господу 

вне Шилоха. Во-вторых, мы отмечаем, что до того, как Израилю пойти на 

войну с врагами, следовало восстать против идолопоклонства в народе. 

Так же и нам, до того, как низвергнуть врагов, нам необходимо восстать 

против идолопоклонства, происходящего в адвентизме. Власть Гидеону 

выступить против идолов была дана ангелом Господним. Мы затем 

отмечаем следующее: 

«Гидеон не осмелился сам встать во главе армии без 
дальнейшего подтверждения от Бога о том, что он 
действительно призван Им и что Бог будет с ним» Патриархи и 
пророки, с.548. 

Гидеон последовал повелению Божию и выступил против 

идолопоклонства, разрушив идола своего отца, как повелел ангел. И 

снова хотелось бы подчеркнуть, что власть сделать это была дана Гидеону 

ангелом Божьим. И всё же Гидеон не становится автоматически во главе 

Израиля. Он просит у Бога дальнейших указаний и подтверждений. 

Хотелось бы обратить внимание на то, что когда все возможности 

исчерпаны, Бог посылает человека для того, что выступить против 

разрушения канала защиты и благословения и восстановить его. Очень 

опасно цитировать Писание, упоминая тех, кто выступал против 

отступления и не принимать во внимание следующие моменты о том, что 

Бог наделяет этих людей властью посредством: 

1. Подтверждения того, что сказанные слова являются 

пророческими. 

2. Последовательность чудес и событий. 

3. Посещение людей ангелами, которые давали им указания. 

4. Наделение властью другим живым пророком или Писанием. 

Бог делает все последовательно и согласно установленному порядку. Тот, 

кто будет говорить со властью, должен сначала убедиться, что эта власть 

ему дана. Это также должно сопровождаться одним или более 

свидетелями. 
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Это очень важно, особенно во время сегодняшнего отступничества. 

Выступить без того, чтобы быть уполномоченным на это, означает 

разрушить божественный образ и навлечь на себя проклятие. 

Те, кому было даровано узнать правду об Отце и Сыне, также призваны и 

к тому, чтобы: 

1. Покаяться за грехи прообразного Израиля. 

2. Принять для себя наше право исповедать Единородного 

Сына.  

3. Мы должны охранять репутацию наших лидеров и молиться о 

них, чтобы Бог мог им помочь. 

4. Мы должны ожидать указаний свыше до того, как вступим в 

какую-либо конфронтацию. 

Первый шаг к преобразованию включает в себя покаяние. Не достаточно 

просто принять истину об Отце и Сыне и начать делиться ею. Мы должны 

признать грех поклонения Троице и попросить Бога о прощении.  

«Есть нужда сегодня в возрождении истинной религии сердца, 
как это произошло с древним Израилем. Покаяние является 
первым шагом, который должен совершить каждый, кто желает 
вернуться к Богу. Никто не может выполнить её за другого. Мы, 
как отдельные личности, должны смирить свои души перед 
Богом и оставить своих идолов. Когда мы сделаем всё, что 
можем, Господь явит Своё спасение» Патриархи и пророки, с.590. 

Когда мы совершим покаяние, Господь укажет нам следующий шаг. Тот, 

кто торопиться сделать что-то прежде назначенного срока, не может 

представлять Бога Израилева и разрушает божественный образ. Любого 

человека, возвышающего свой голос против помазанника Божьего и 

принижающего таким образом его авторитет, не будучи уполномоченным 

на это свыше, должно увещевать остановиться и покаяться. Если они 

отказываются, их следует доверить в руки Божьи. 

Как узнать, уполномочен ли человек свыше? В наше время мы не можем 

получить помазание от пророка, потому что ни одного библейского 

пророка уже нет в живых. Если человеку было дано откровение свыше, то 

это откровение должно сопровождаться доказательствами свыше; 
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потому что любой человек может утверждать, что что ему дано 

откровение ангелом. Доказательством могут стать ряд исполнившихся 

предсказаний. Также возможны чудеса. Но всё это должно находиться в 

согласии с истинами, данными нашим пионерам. Дух, которым 

совершаются чудеса и исполняются пророческие события, должен быть 

исследован и лучший способ сделать это – это истины, которые этот дух 

провозглашает. 

Возлюбленные! не всякому духу верьте, но испытывайте духов, 
от Бога ли они, потому что много лжепророков появилось в 
мире (1Иоан.4:1). 

[Обращайтесь] к закону и откровению. Если они не говорят, как 
это слово, то нет в них света (Ис.8:20). 

Если восстанет среди тебя пророк, или сновидец, и представит 
тебе знамение или чудо, и сбудется то знамение или чудо, о 
котором он говорил тебе, и скажет притом: "пойдем вслед богов 
иных, которых ты не знаешь, и будем служить им", - то не 
слушай слов пророка сего, или сновидца сего; ибо [чрез] [сие] 
искушает вас Господь, Бог ваш, чтобы узнать, любите ли вы 
Господа, Бога вашего, от всего сердца вашего и от всей души 
вашей (Втор.13:1-3). 

На основании моих личных размышлений я могу сказать, что 

противостояние отступлению будет мотивировано любовью и радостью, 

которые мы находим в Единородном Сыне, и духом покаяния в грехах 

церкви, лидеров и наших собственных. Когда мы лучше понимаем 

божественный образ и возносим молитвы за наших лидеров, тогда, как я 

убеждён, свыше будут даны несколько подтверждений о том, что Бог взял 

в Свои руки всю ситуацию. 

Я верю, что нам дано ясное откровение относительно вести четвёртого 

ангела. Это откровение не касается непосредственно адвентисткой 

церкви, а возвещения трёх-ангельской вести миру. Всё же в это заключён 

важный принцип для нас: 

«Каждому поколению Бог посылает Своих слуг для того, чтобы 
они обличали о грехе мир и церковь. Но люди желают 
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приятных речей и чистая неискажённая истина не 
приветствуется ими. Многие реформаторы, проявляли большую 
осторожность, выполняя свою работу по обличению церкви и 
нации о грехе. Они надеялись, что посредством примера чистой 
христианской жизни они смогут вернуть людей обратно к 
библейской истине. Но Дух Божий снизошёл на них, как на 
Илию, который обличил грех злого царя и отступнического 
народа; они не могли не проповедовать простые библейские 
доктрины – доктрины, которые они так неохотно возвещали. 
Они были побуждаемы ревностно проповедовать истину и об 
опасности, которая подстерегает грешников. Слова, которые 
Господь сказал им, они передали с бесстрашием и это 
побудило людей прислушаться к предостережениям. Так будет 
провозглашена третья ангельская весть. Когда приходит время 
возвещать её с силой, Господь действует через Свои смиренные 
инструменты, ведя тех, кто посвятил себя Ему, на служение. 
Работники будут уполномочены скорее Его Духом, чем 
образованием, полученным в земных заведениях. Мужи веры и 
молитвы будут влекомы выступить со святым рвением, 
провозглашая то, что Бог вложит в их уста» Великая Борьба, с.606.  

Люди получат власть и силу свыше, когда они будут убеждены Словом 

Божьим. Их весть будет сопровождаться знамениями свыше. Дух проявит 

Себя в их жизни таким образом, что последователи истины увидят 

божественное провидение. Это не будет человеческим служением, это 

будет служение, дарованное свыше, как мы уже видели на примере 

нескольких библейских историй. 

Сейчас время для покаяния, молитвы, поста и рыданий. Сейчас время 

ждать Господа и молиться за Израиль. Вскоре мы встретимся с таким же 

отступлением, что у Израиля при Иордане. Пусть к нам не будет обращён 

вопрос: 

Как не побоялся ты поднять руку, чтобы убить помазанника 
Господня? (2Цар.1:14).      
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9.	Сделать	призыв		

Те из нас, кто является членами церкви Адвентистов Седьмого Дня, имеют 

обязательство перед нашими лидерами и их семьями относительно 

библейской истины о Сыне Божьем. 

Как мы уже упоминали в предыдущих главах, это важно по нескольким 

причинам:  

1. Наша любовь к тем, кто поставлен над нами. 

2. Наша забота об их репутации. 

3. Наша нужда в их благословении и защите. 

4. Нужда в том, чтобы убедиться, что мы не заблуждаемся. 

Я говорю об этом, потому что многие хранят молчание и просто тихонько 

ищут возможности достичь прежде отдельных членов церкви. Когда 

человек принимает истину о Сыне Божьем, он мгновенно испытывается 

посредством того, следует ли он божественному образу, взывая к 

лидерам в духе уважения и смирения. 

Неспособность поговорить с лидерами об этих истинах может означать 

недостаток любви к тем, кто поставлен над вами. Призыв к лидерам 

может говорить о том, что мы поняли весть правильно и имеем верные 

мотивы. 
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Могут существовать множество неверных мотивов. Дух независимости и 

своеволия – одни из них. Люди даже могут принимать истину по 

неверным мотивам для того, чтобы восстать против поставленного над 

ними авторитета. 

По моим наблюдениям некоторые люди принимают истину о Сыне 

Божьем для само-возвышения и для того, чтобы делать выпады против 

церкви. Сатана находит необычайное удовольствие в том, что люди часто 

действуют по неверным мотивам. Он знает, что дух независимости, 

объединённый с истиной о Сыне Божьем, отвратит от неё тех, кто в ином 

случае изучал бы её. 

Давайте вернёмся к вопросу призыва. Читая Библию и узнавая эту истину, 

мы позволяем ей действовать в нашей жизни посредством того, что мы 

начинаем придерживаться божественного образа и обращаемся к тем, 

кто поставлен над нами не в духе упрёка, но воззвания. Если мы 

действительно любим наших лидеров, мы будем искать того, чтобы 

приблизиться к ним в духе уважения. Мы нуждаемся не только в том, 

чтобы говорить об истине, но и в том, чтобы она была явлена в нашей 

жизни. Во многих случаях молчание обнаруживает недостаток любви к 

поставленным над нами, а также нашу трусость и нежелание страдать за 

истину. Молчание также ставит нас в положение, когда мы также 

становимся виновны в идолопоклонстве церкви. 

Для многих людей мысль о неодобрении их другими просто невыносима. 

Многие вновь пришедшие могут чувствовать себя незащищёнными перед 

возможными враждебными выпадами лидеров. Поэтому каждый должен 

искать мудрости в том, чтобы представить истину в наилучшем свете 

согласно обстоятельствам, но молчание является проявлением страха. Это 

ранит сердце Христа и ставит человека в опасность со временем утерять 

веру. Истина должна возвещаться и вера в неё расти. 

Я бы добавил также, что с призывом к неверующему мужу должна 

обратиться его жена, а не пастор церкви. Если жена, муж которой верит в 

Троицу, подходит к пастору, то тогда она позорит своим поведением мужа 

и только усугубит всю ситуацию. 
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Относительно призывов, я думаю, что Бог испытывает наши сердца. 

Готовы ли мы подвергнуться позору от своих собратьев ради Господа 

Иисуса? Если мы не готовы, то как мы выстоим, когда будет издан 

воскресный закон? Те, кто будут иметь опыт с призывом к своим 

собратьям, будут укреплены и во время кризиса. 

В это время каждый увидит, укреплён ли он на скале и укоренён ли он в 

любви Спасителя.   

Я должен признаться, что в то время, как я делая призыв к собратьям, мои 

эмоциональные, физические силы души были испытаны и я был на грани. 

Я также узнал о себе такие вещи, о которых никогда не догадывался. 

Оглядываясь назад на этот опыт, я могу только поблагодарить Бога за то, 

что Он показал мне множество того во мне, что требовало изменения. Те, 

кто не имел этого опыта, найдут следующую ступень испытаний трудной 

и могут утерять веру. О, как я молюсь о том, чтобы с вами этого не 

случилось. 

Итак, снова хотелось бы отметить в заключении, что знание истины о 

Единородном Сыне помогает нам понять божественный пример, который 

в свою очередь показывает нам, каким образом мы должны обращаться 

с призывом к собратьям с вестью о Единородном Сыне Божьем.   

Когда вы решитесь обратиться с призывом, молитесь также о том, к кому 

вам следует обратиться с ним. Выберите ту авторитетную личность в 

вашей жизни, которая наиболее близка к вам и с кем вы бы могли 

искренне поговорить о своих убеждениях. Это может быть пресвитер или 

коллега-пастор или же президент конференции. Когда вы будете 

молиться, Господь даст вам мудрости относительно того, в каком 

направлении двигаться. 

Сделайте записи со стихами из Писаний относительно Сына Божьего. Вам 

могут понадобиться фундаментальные утверждения относительно Бога в 

ежегоднике 1914 г. См. приложение А, данное в конце этой книги. В то 

время эти утверждения были исповедуемы всей церковью адвентистов 

седьмого дня. Если вы были крещены до 1990 г., то тогда возможно при 

крещении вы исповедовали принцип веры, утверждающей, что Иисус 

является Сыном Бога. См. приложение В, в котором можно увидеть 
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разницу в исповедании веры до 1990 г. и после. Если вы остаётесь верны 

своему исповеданию веры, то спросите мягко, как церковь может вас 

дисциплинировать? 

Вспомните всё, что было полезным вам самим. Не будет мудрым 

решением просто делиться книгами или проповедями, которые вы сами 

тщательно не изучили и не поняли. Я также хотел быть дать совет 

относительно того, что все предоставляемые материалы должны быть из 

источников, уважающих божественный путь. Если лидер увидит, что 

предоставленный материал или спикер, на которого ссылаются, осуждает 

адвентисткую церковь, то он вероятнее всего не услышит ваш призыв. 

Раньше я уже упоминал момент мотивации, когда человек делает 

библейский призыв. Это касается траектории. Траектория – это верный 

подход с призывом для того, чтобы он возымел наибольшую силу. 

Уясните для себя, что вы подчиняетесь сами и предоставляете ваше 

исследование лидеру для рассмотрения и анализа. Если вы будете 

пытаться показать свою правоту и стараться убедить их в истине и в том, 

что они должны принять её, вы упустите важный момент и не достигните 

цели. Божественный образ предполагает, что мы будем увещевать так, 

как сын увещевает своего отца. Нам нужно говорить с любовью и 

уважением. Мы должны уметь слушать и не торопиться прерывать. Цель 

призыва состоит в том, чтобы попросить помощи и указать нам 

местописания, если мы ошибаемся. Нам необходимо быть открытыми и 

не позиционировать себя, как абсолютно правых и как тех, кто не 

способен воспринимать никаких разумных доводов. Мы должны 

принимать к размышлению всё, что нам предлагают, и представлять это в 

молитве Господу перед тем, как вернуться к обсуждениям и предоставить 

свой ответ. 

Когда лидер понимает, что озвучиваемая вами тема изучена вами 

хорошо, он может попытаться затянуть весь процесс. Это значит, могут 

возникать постоянные отсрочки запланированных встреч и пр. Давайте 

помнить о том, что сатана не желает, чтобы призывы возымели своё 

действие и он всеми силами старается повлиять на весь процесс, 

затягивая его и вводя нас таким образом в замешательство. 



 72 

Во время этого процесса нас могут обвинить в упрямстве, 

исключительности или разделении. В это время нам необходимо 

вспоминать случай с Анной, когда Илий обвинил её в том, что она пьяна. 

Скажем же, подобно ей: «Нет, мой господин». Я не пьян, но ревную по 

Сыну Божьему. 

В это время вы можете видеть, как другие члены церкви начнут 

дистанцироваться от вас. Могут даже начать полностью игнорировать вас, 

но это тот путь, которым проходят все возлюбившие Сына Божьего. 

Попросите Господа даровать вам терпение в то время, как вы 

обращаетесь с призывом. Если в свете Писания вы не можете согласиться 

с тем, к чему вас призывают, то попросите применить к вам те 

дисциплинарные меры, которые, как они считают, будут необходимы. 

Если лидер считает, что обладает авторитетом достаточным для того, 

чтобы заставить вас замолчать, тогда он имеет право это сделать. Каждый 

родитель знает, что применение дисциплинарных мер по отношению к 

ребёнку, более приносит боли родителям, чем самому ребёнку. Если 

служитель имеет Духа Христова, тогда он откажется лишить вас членства 

и общения с собратьями, но это является той ценой, которую им нужно 

заплатить для того, чтобы засвидетельствовать о вашей неправоте и 

заставить вас замолчать. 

Во время этого процесса важно удерживаться от попыток переманить 

других на свою сторону за спиной у пастора. Это будет знаком неуважения 

и также может вовлечь в противостояние людей, для которых, возможно, 

ещё не настало время разобраться во всем.  

Некоторые люди полагают, что мы должны сказать членам церкви истину. 

Заверяю вас, что ничто не провозглашает истину больше, чем ваша 

готовность лишиться прав и возможностей ради того, во что вы верите. 

Это говорит в защиту истины более, чем что-либо другое. Может 

показаться, что это не имеет эффекта, но Небо отмечает преданность тех, 

кто стойко стоит за истину под градом нападок, противления, презрения 

и насмешек. 

Когда к вам применили дисциплинарные меры, вы теперь имеете 

возможность делиться взглядами с теми, кто находится в церкви. Если 
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никто не подходит к вам, тогда вам некому и говорить. Используйте 

каждую возможность говорить на собрании, где с возглавляющим его 

лидером вы не находитесь в конфликте. 

Как насчёт тех, кого уже исключили? Действовали ли вы по отношению к 

ним уважительно? Есть ли что-то, в чём вам необходимо перед ними 

извиниться? Напишите тем, кого вы могли обидеть, и попросите 

прощения. Затем объединитесь в молитвах о прощении церкви. Я каждый 

день молюсь о том, чтобы Отец Небесный простил нас, как Его народ, и 

помог бы лидерам и благословил их семьи, а также чтобы помог как 

можно большему количеству людей познать истину до того, как станет 

поздно. 

Этот путь узок, но это то, что, как я убеждён, подготовит Божий народ к 

последним заключительным событиям земной истории. Давайте также 

вспомним, что представляя истину о Сыне Божьем нашим лидерам, Он 

находится на суде, а не мы. Каждый раз, когда мы обращаемся к лидерам 

церкви, мы даём им возможность либо принять, либо отвергнуть Сына 

Божьего. Каждый раз, когда люди отвергают Сына Божьего, тем больше 

отвергает Его вся церковь. Чем больше Он отвергаем, тем неизбежнее 

придут суды Божьи в ответ на вопль Его народа относительно Его Сына и 

восстановления Его авторитета в церкви. Чем больше Христос 

принимается в результате этих призывов, тем скорее наступит 

просеивание народа Божьего. Так или иначе придёт долгожданное 

изменение.  

Друзья, не смотря на то, что весь этот процесс испытаний труден, он всё 

же может стать благословением, т.к. посредством этого удаляется наш 

эгоизм. Не многие готовы подвергнуться упрёкам, презрению и 

исключению за свои убеждения, но те, кто пьёт эту чашу сейчас, будут 

укреплены, когда наступит время скорби Иакова.  
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10.	Отстаивание	истины	в	одиночку	

Процесс призыва, описанный в предыдущей главе, поднимает тему 

отстаивании библейских истин в одиночку. Людям непросто остаться в 

одиночестве без какой-либо поддержки и ободрения. Такое давление 

может вынудить человека искать поддержки у других для того, чтобы 

предстать перед лидерами с большим количеством сторонников. Многие 

люди делают призывы, но не готовы к тому, что могут остаться в 

одиночестве в отстаивании истины. Таковые больше мотивированы 

желанием согласия с ними других, чем любовью к истине. Отстаивать 

истину в одиночестве означает не испытывать нужду в поддержке кого-

либо или чего-либо, не согласующегося со Словом Божьим. Это также 

значит, не пытаться собрать себе сторонников для того, чтобы не быть в 

одиночестве. Состояние одиночества не является чем-то нормальным для 

человека. Большинство из нас имеют тенденцию к групповому 

мышлению. Что такое групповое мышление? 

«Образ мышления, когда люди объединяются в группы, где 
важно то, что может объединять, а не разъединять» (Янис, 1972 
г). Статья из Википедии – групповое мышление. 

Желание быть принятым и иметь общение с другими может привести к 

тому, что человек пренебрегает внимательным исследованием Слова 
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Божьего. Если большинство в группе верит чему-то одному, то тогда 

убеждённость личности в ином должна быть достаточно глубокой и 

серьёзной для того, чтобы он мог быть готов встретить непринятие и 

отвержение.  

Не смотря на давление лидер может всё же не идти на поводу у 

большинства, как сделал это Моисей, когда Бог говорил к нему: 

Не следуй за большинством на зло, и не решай тяжбы, отступая 
по большинству от правды (Исх.23:2). 

Аарон внизу делал совершенно обратное: 

Когда народ увидел, что Моисей долго не сходит с горы, то 
собрался к Аарону и сказал ему: встань и сделай нам бога, 
который бы шел перед нами, ибо с этим человеком, с Моисеем, 
который вывел нас из земли Египетской, не знаем, что 
сделалось. И сказал им Аарон: выньте золотые серьги, которые 
в ушах ваших жен, ваших сыновей и ваших дочерей, и 
принесите ко мне. И весь народ вынул золотые серьги из ушей 
своих и принесли к Аарону. Он взял их из рук их, и сделал из 
них литого тельца, и обделал его резцом. И сказали они: вот бог 
твой, Израиль, который вывел тебя из земли Египетской! 
(Исх.32:1-4). 

Аарон боялся людей более, нежели Бога, и в надежде обрести их 

расположение он пренебрёг истиной и ввёл Израиль в грех. 

И сказал Моисей Аарону: что сделал тебе народ сей, что ты ввел 
его в грех великий? Но Аарон сказал: да не возгорается гнев 
господина моего; ты знаешь этот народ, что он буйный 
(Исх.32:21,22). 

Другим примером человека, боящегося людей, был Саул: 

И сказал Саул Самуилу: согрешил я, ибо преступил повеление 
Господа и слово твое; но я боялся народа и послушал голоса их 
(1Цар.15:24). 

Вместо того, чтобы искренне раскаяться, Саул умолял Самуила пойти с 

ним, чтобы почтить его в глазах людей. 
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И сказал [Саул]: я согрешил, но почти меня ныне пред 
старейшинами народа моего и пред Израилем и воротись со 
мною, и я поклонюсь Господу Богу твоему (1Цар.15:30). 

Совершенно другую ситуацию мы видим в Иисусе Навине и Халеве. 

И Иисус, сын Навин, и Халев, сын Иефонниин, из 
осматривавших землю, разодрали одежды свои и сказали всему 
обществу сынов Израилевых: земля, которую мы проходили для 
осмотра, очень, очень хороша; если Господь милостив к нам, то 
введет нас в землю сию и даст нам ее - эту землю, в которой течет 
молоко и мед; только против Господа не восставайте и не 
бойтесь народа земли сей; ибо он достанется нам на съедение: 
защиты у них не стало, а с нами Господь; не бойтесь их. И сказало 
все общество: побить их камнями! Но слава Господня явилась в 
скинии собрания всем сынам Израилевым (Чис.14:6-10). 

Эти люди не побоялись большинства и смело заявили истину. Они 

рисковали своими жизнями ради правды. 

Многие из нас пережили в детстве отвержение другими детьми. В моём 

детстве дразнили и меня. Подобный опыт может быть очень 

болезненным. Родители могут чувствовать себя беспомощными, видя, что 

группа дистанцируется от их ребёнка и изолирует его. Желание 

одобрения другими может полностью вытеснить намерение твёрдо 

отстаивать истину. 

Сатана хорошо знает, как действует давление, и он использует его для 

того, чтобы лишить решимости исследовать и отстаивать истину любой 

ценой. Так как мы все живём в этом мире, может оказаться однажды, что 

ваше желание отстаивать и следовать истине будет стоить вам 

принадлежности к той или иной группе. Библия говорит нам, что 

невозможно следовать истине, если мы в то же время боимся мнения 

других людей: 

Как вы можете веровать, когда друг от друга принимаете славу, а 
славы, которая от Единого Бога, не ищете? (Иоан.5:44). 

Многие потеряют Небо на одном только этом основании. Посмотрите, что 

говорит Писание: 



 77 

Побеждающий наследует все, и буду ему Богом, и он будет Мне 
сыном. Боязливых же и неверных, и скверных и убийц, и 
любодеев и чародеев, и идолослужителей и всех лжецов участь 
в озере, горящем огнем и серою. Это смерть вторая. 
(Откр.21:7,8). 

Первая группа людей, упомянутая здесь, является теми, кто не сможет 

наследовать всё от Отца по причине своей боязливости; они слишком 

страшились мнения большинства и боялись потерять их одобрение. 

Эта черта привела к тому, что многие лидеры не исповедовали Христа 

открыто: 

Впрочем, и из начальников многие уверовали в Него; но ради 
фарисеев не исповедовали, чтобы не быть отлученными от 
синагоги, ибо возлюбили больше славу человеческую, нежели 
славу Божию (Иоан.12:42,43).  

Происходит ли подобное и сегодня? Есть ли и сегодня те, кто верит в 

истину, но при этом страшится быть исключённым из церкви за их веру в 

Сына Божьего? 

Истина о Сыне Божьем является семенем, которое прорастает в 

восприимчивом сердце, не боящемся презрения и упрёков. Эта истина 

нисходит к нам от Отца через Христа и следующие слова обращены также 

и к нам:  

И се, глас с небес глаголющий: Сей есть Сын Мой 
возлюбленный, в Котором Мое благоволение (Матф.3:17). 

Покоясь в любви Своего Отца, Иисус не страшился встретить злобную 

толпу, священников, желающих убить Его, римских солдат и легионы злых 

ангелов. Со всем этим Он готов был встретиться, имея одну только 

уверенность в том, что Его Отец благоволит к Нему. Наградой за 

следование истине является получение Духа истины, который является 

Духом Христа. 

Когда, не смотря на то, чего бы нам это не стоило, мы принимаем решение 

следовать истине о Единородном Сыне, Дух Иисуса вселяется в нас и мы 

имеем общение с Отцом и Сыном. Я могу сказать со всей 
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определённостью, что радость и мир от общения с Ними компенсирует 

потерю друзей, которые теперь могут высмеивать и презирать вас. 

Любовь Иисуса может также восполнить потерю карьеры, репутации и 

положения в церкви; я почёл всё это тщетой ради познания Иисуса Христа, 

моего Господа. 

Те, кто искренне верят в то, что Иисус есть Сын Божий, будут укреплены 

для того, чтобы смиренно и с любовью сделать призыв к церкви и даже 

остаться в одиночестве.  

Много раз, чувствуя давление большинства, я спрашивал себя: «Что даёт 

тебе такую уверенность, Эдриан, что ты прав? Никто из лидеров не 

согласен с твоей точкой зрения. Не мнишь ли ты многого о себе?» После 

этого я возвращался к исследованию Библии и находил простые и ясные 

утверждения относительно Сына Божьего. Я снова встречал множество 

раз подтверждения этой истине в Библии и Духе Пророчества. Я снова 

исследовал то, во что верили пионеры, а также весть 1888 г., я читал 

«Ревью энд Геральд» и спрашивал себя: «Ты уверен, Эдриан?» И мои 

убеждения становились только сильнее. ДА! ДА! ДА! Я уверен, что Иисус 

является Сыном Божьим в истине и любви; и ни одно оружие, 

направленное против, этого не устоит. 

И с этим убеждением наступил мир - мир, который я прежде не испытывал 

и который трудно передать. Я ощущал любовь Отца к Своему Сыну ВО 

мне. Когда я принял истину о Сыне Божьем, осознание Отчей любви ко 

мне во Христе было выше моего понимания. Каждый раз, получая гневное 

письмо или сообщение, которыми враг искушал меня, мой Спаситель 

посылал мне ободрение и поддержку. Часто, когда я прогуливался, я 

видел воробьёв и улыбался, вспоминая о том, что я дороже для Своего 

Небесного Отца. 

Я также могу засвидетельствовать о том, что после того, как я решил 

исповедовать истину о Единородном Сыне Божьем перед собранием, не 

страшась и не стыдясь Его, я обрёл гораздо больше побед в моей личной 

жизни. Мои мысли и увлечения стали очень быстро меняться. Вещи, 

раньше привлекавшие меня в мире, теперь потеряли для меня свою 

ценность. Слава Богу за Его освящающий Дух! 
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Мои друзья, если вы действительно любите Сына Божьего, тогда вы 

будете любить Его церковь остатка. Эта любовь побудит вас исповедовать 

Господа Иисуса Христа перед церковью и мир Божий будет дан вам для 

того, чтобы укрепить вас. Приготовившись встретиться с любыми 

последствиями, находясь в собрании адвентистов седьмого дня, вы 

сможете обратиться с просьбой позволить вам исповедовать истину о 

Сыне Божьем. Выберите то, что верно, и предоставьте последствия Богу. 

Библия говорит нам: 

И познаете истину, и истина сделает вас свободными 
(Иоан.8:32). 

Истина избавляет нас от страха перед тем, что другие могут подумать о 

нас; истина освобождает нас от желания соответствовать ожиданиям 

других. Когда мы осознаём, что приняты Всемогущим Богом в Его Сыне, 

всё остальное теряет свою ценность. 

Если вы хотите изучить больше эту тем, я приглашаю вас прочесть книгу 

«Идентификационные войны»
14

, которая освещает настоящую ценность 

во Христе более подробно. Истины, озвученные в этой маленькой книге, 

помогли мне обрести мир и быть готовым остаться в одиночестве, в глазах 

людей, но в действительности – со Христом и Его ангелами. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

14 перейдите по ссылке на сайт: http://fatheroflove.info/book/view/identity-wars 
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Раздел	3.	Последствия	отвержения		

божественного	образа	

11.	Защита	нашего	Искупителя	

В первой главе мы заметили следующее: 

В отличие от непосредственных благословений радости, счастья 
и общения, которые изливаются на нас посредством этого 
божественного образа, существует также и благословение 
защиты, которое нисходит на нас через канал. В каждом случае 
тот, посредством кого приходят благословения, находится под 
защитой того, от кого всё исходит. 

Мы видим принцип защиты, который действует в божественном образе, 

на примере следующих библейских местописаний: 

Как орел вызывает гнездо свое, носится над птенцами своими, 
распростирает крылья свои, берет их и носит их на перьях своих 
(Втор.32:11).   

Да воздаст Господь за это дело твое, и да будет тебе полная 
награда от Господа Бога Израилева, к Которому ты пришла, 
чтоб успокоиться под Его крылами! (Руф.2:12). 
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Тот, посредством кого всё приходит, защищён, когда он уважает, почитает 

и повинуется тому, от кого всё исходит. Мы видим, как Ноеминь научила 

Руфь прийти к ногам Вооза и просить его набросить на неё его одежду в 

знак защиты и заботы. 

И сказал [ей Вооз]: кто ты? Она сказала: я Руфь, раба твоя, 
простри крыло твое на рабу твою, ибо ты родственник (Руф.3:9). 

То, что Руфь легла у ног Вооза, являет дух смирения. Она приглашала его 

стать для неё каналом благословения и защиты. 

В этом принципе явлено то, как Бог будет охранять Свой народ во время 

скорби. Псалом 90 повествует об этом также
15

. Давайте рассмотрим 

некоторые стихи этого Псалма и увидим, как Бог охраняет Свой народ. 

Живущий под кровом Всевышнего под сенью Всемогущего 
покоится, говорит Господу: "прибежище мое и защита моя, Бог 
мой, на Которого я уповаю!" (Пс.90:1,2).    

Когда люди начинают жить согласно божественному образу, покоряясь 

поставленным над ними авторитетам, они оказываются под защитой. Это 

место, в котором сокрыты те, кто доверяет Ему. 

Он избавит тебя от сети ловца, от гибельной язвы, перьями 
Своими осенит тебя, и под крыльями Его будешь безопасен; 
щит и ограждение - истина Его (Пс.90:3,4). 

Землю вскоре наполнят болезни, разрушения и насилие. Многие 

устрашатся и утеряют веру. Но познавшие Бога Израилева и Его Сына 

будут под защитой Всемогущего. 

«Я видела, как сатана совершает свою работу в эти дни, когда Бог 
запечатлевает Свой народ, отвлекая, вводя в заблуждение и уводя 
людей от Бога. Я видела, что некоторые не были утверждены в 

 

15 Псалмист говорит: Ибо ты [сказал]: "Господь - упование мое"; Всевышнего избрал ты 
прибежищем твоим; не приключится тебе зло, и язва не приблизится к жилищу твоему. 
Пс.90:9,10. Ибо Он укрыл бы меня в скинии Своей в день бедствия, скрыл бы меня в 
потаенном месте селения Своего, вознес бы меня на скалу. Пс.26:5. За то, что он возлюбил 
Меня, избавлю его; защищу его, потому что он познал имя Мое. Пс.90:14. Патриархи и 
пророки, с.110. 
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истине для настоящего времени. Их колени дрожали и ноги 
скользили, потому что они не были укоренены в истине и не 
могли находиться под защитой Всемогущего до тех пор, пока 
сомневались. Сатана старался всеми силами удержать их в этом 
состоянии до тех пор, пока запечатление не завершится и Бог 
оградит Свой народ; враг желал, чтобы эти люди остались 
беззащитны перед гневом Божьим, который будет явлен в семи 
язвах. Бог начал ограждать Свой народ и вскоре всем, кто должен 
будет быть ограждённым и защищённым в день бедствия» Ранние 
произведения, с.44. 

Мы вспоминаем, как иудейские лидеры времён Иисуса отказались 

поверить в Сына Божьего. Из-за их отказа принять Его они были лишены 

Его охраны и оказались беззащитными перед Римом. 

Иерусалим, Иерусалим, избивающий пророков и камнями 
побивающий посланных к тебе! сколько раз хотел Я собрать 
детей твоих, как птица собирает птенцов своих под крылья, и вы 
не захотели! (Матф.23:37).   

Защита и охрана Божья сейчас и во времена кризиса будут 
даны только тем, кто принимает Сына Божьего. Имеющий 
Сына, имеет жизнь. 

Принятие Иисуса, как Сына Божьего, обеспечивает охрану и защиту. Это 

не является только вопросом теологии, требующей своего разрешения. 

Если мы встанем под знамя того, кого Бог не являл, тогда мы 

автоматически лишаем себя Его защиты и охраны. Отвержение Сына 

Божьего неправедными побуждает их смущать нас, извратить наше 

понимание, заполонить наши дома искушениями и в конечном итоге 

лишить нас жизни. Отвержение Сына Божьего привело к тому, что Рим 

получил возможность завоевать нас и взять под контроль многие аспекты 

служения нашей церкви. 

Наш Господь Иисус, сильный муж адвентизма, был скован в нашей церкви 

сатаною посредством учения о Троице. Он вошёл в дом и поражает его 

обитателей. 
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Или, как может кто войти в дом сильного и расхитить вещи его, 
если прежде не свяжет сильного? и тогда расхитит дом его 
(Матф.12:29). 

В этом стихе Иисус раскрывает принцип защиты и охраны. В этом случае 

ситуация становится обратной, когда сатана оказывается этим сильным, 

которого необходимо связать для того, чтобы освободить находящихся 

под его контролем. 

С изданием фундаментальных принципов веры относительно Бога в 1980 

г. адвентисткая церковь вышла из-под защиты Бога. С тех поры мы 

наблюдали множество событий, колебавших церковь. Одним из этих 

событий, которое я помню, было обвинение Линди Чамберлейн в 

убийстве её маленькой дочери. Её заверения в том, что динго забрал её 

ребёнка были отвергнуты. Будучи 14-летним подростком, я смотрел на 

небо и спрашивал: «Где ты, Боже? Почему ты позволил этому случиться?» 

Есть ли взаимосвязь между отвержением Бога и Его способностью 

оградить Свой народ? 

Примерно в это же время некоторые служители отвергли служение 

Господа во Святом Святых. Это отвержение набирало силу в течении 

периода до 1980 г., когда на трон адвентизма было воздвигнуто учение о 

Троице, но оно не случилось до тех пор, пока наша церковь не приняла 

ложного Бога. Как насчёт финансовых дел, а также атаки на Елену Уайт? 

Не становится ли очевидным то, что наша церковь лишилась защиты, 

когда официально приняла учение о Троице в 1980 г.? 

Немногим позже 1980 г. в некоторых средствах массовой информации 

открылись двери для евангелизации. Уверены ли мы, что источник этого 

чуда имел небесное происхождение? Возможно ли, что сатане было 

позволено убедить адвентисткий народ в том, что Бог ведёт его, но в 

действительности их лидером теперь стал сатана? Не было ли это 

случившееся событие завуалировано тем, что адвентисткие программы 

вошли в миллионы домов по всему миру? Немногие люди задаются 

вопросом, не способствовал ли сатана тому, что большие суммы денег 

стали жертвоваться на адвентисткие проекты теперь, когда народ вышел 

из-под защиты Божьей. Мы были предупреждены: 
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«Некоторые заявляют, что не верят в то, что Бог поручил мне 
работу; они говорят: «Мисс Уайт не творит чудес». Но те, кто 
ожидают чудес для подтверждения божественного 
водительства, находятся в большой опасности 
подвергнуться обольщению. Слово Божье говорит, что враг 
посредством чудес будет действовать через своих агентов, 
отступивших от веры и будет совершать чудеса, даже низводя 
огонь с небес перед людьми. Посредством духов обольщения 
сатана прельстит и многих избранных» Избранные вести, т.2, с.53. 

Могут ли чудеса быть совершены и относительно финансирования и 

других сопутствующих событий? Возможно ли, что сатане было позволено 

совершать это по причине того, что мы отступили от веры посредством 

исповедания 27 фундаментальных утверждений? 

Мы можем извлечь много уроков, вспоминая опыт Израиля, который мы 

повторяем.    

И говорил народ против Бога и против Моисея: зачем вывели 
вы нас из Египта, чтоб умереть [нам] в пустыне, ибо [здесь] нет 
ни хлеба, ни воды, и душе нашей опротивела эта негодная пища. 
И послал Господь на народ ядовитых змеев, которые жалили 
народ, и умерло множество народа из [сынов] Израилевых 
(Чис.21:5,6). 

«Если, имея все свидетельства Божьей любви, люди всё же 
роптали, то тогда Бог удалял Свою защиту от них так, что они 
начинали ценить Его милостивую заботу и возвращались к 
Нему с покаянием и смирением. Будучи ограждаемыми 
божественной защитой, они не замечали множества 
опасностей, которые постоянно окружали их. В своей 
неблагодарности и неверии они желали смерти и теперь 
Господь позволил смерти подступить к ним. Ядовитые змеи, 
наполнявшие пустыню, были называемы огненными по 
причине ужасных страданий и неизбежной смерти, которые 
настигали ужаленного ею человека. Из-за того, что Божья 
ограждающая рука была отнята от Израиля, великое множество 
людей было атаковано этими ядовитыми змеями» Патриархи и 
пророки, с.429. 
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Бог дал адвентистам множество заверений Своей любви и милости. Он 

защищал нас от множества атак сатаны. Но адвентисткий народ возжелал 

быть, как другие протестантские церкви; многие желали образования 

такого, как в мире; мы искали аккредитации наших учебных заведений 

согласно мирским стандартам; мы отвергли весть 1888 г. о том, что Иисус 

действительно был Сыном Божьим и принял на Себя нашу плоть. Многие 

из наших людей презрели весть о здоровье и отличительные стандарты, 

данные нам, как народу; и поэтому когда в 1980 г. адвентизм принял 

учение о Троице, он вышел из-под защиты Бога Израилева. 

Друзья, я верю в то, что только ходатайство Иисуса перед Его Отцом 

уберегло многих из нас от того, чтобы быть увлечёнными сатаной. Наш 

Спаситель знает, что многие из нас по незнанию поклонялись Ваалу. 

Сколько из нас потеряли свою жизнь за последние 30 лет? Как многим мы 

обязаны нашему Отцу за Его долготерпение к нашему неразумию? 

И пришел народ к Моисею и сказал: согрешили мы, что 
говорили против Господа и против тебя; помолись Господу, 
чтоб Он удалил от нас змеев. И помолился Моисей о народе 
(Чис.21:7).   

Дорогой Отец, я хочу остановиться и поблагодарить Тебя за Твою 
милость, твою чудную милость, проявленную в Твоей защите от 
гибели змей, вошедших в наш лагерь. Я знаю, что многие были ужалены 
и поражены и наблюдали, как их дети, семьи и друзья, впитывая яд 
врага, отвратились от распятого Сына Божьего. О, Отец, пожалуйста, 
прости нас, помоги нам и исцели нас. Обрати наши сердца снова к Себе 
и помоги ясно увидеть путь, по которому нам следует идти. Мы молим 
об этом во имя Иисуса. 

Друзья, я много удивлялся тому, как наши лидеры позволяли многому злу 

войти в церковь и ничего не предпринимали. Замечаем ли мы, что приняв 

Троицу, пасторы лишили Бога возможности направлять их умы? Замечаем 

ли мы, что наши пасторы принимают дьявольские доктрины и теряют 

способность воспрепятствовать тому, что сатана пытается нас похитить. 

Видим ли мы, что сатана обладает большей силой обольщения наших 

лидеров по причине принятия ими учения о Троице? И, делая это, он 

обращает на это внимание тех, кто находится в подчинении у лидеров, 



 86 

заставляя их таким образом восстать против этих лидеров. Нам 

необходимо молиться о том, чтобы наши лидеры обратились к Сыну 

Человеческому, распятому за наши грехи, и были исцелены от слепоты. Я 

признаюсь, что также был слеп очень долгое время. Мне стыдно за то, что 

я верил в Троицу; я много читал из Библии и Духа Пророчества и всё же не 

видел, что поклоняюсь Ваалу. 

Я так сильно старался преодолеть свои увлечения спортом и аппетит. Я 

старался держать ум в чистоте, но без защиты Сына Божьего, в контексте 

божественного примера, сатана атаковал меня снова и снова и власть его 

надо мною была велика; я впадал в отчаяние и думал, что никогда не буду 

спасён. 

По этой причине многие адвентисткие пасторы были уведены из Святого 

Святых и утеряли веру в то, что Божий народ в конце времени выстоит без 

Ходатая. Они проповедуют о том, что мы будем грешить до тех пор, пока 

Иисус не придёт и все вздыхающие от адвентистких стандартов, думают, 

что они будут освобождены от законничества, но на самом деле они 

укрылись во Святом, где на них снизойдёт дух сатаны, выдающий себя за 

Христа. 

Я признаюсь, что вернувшись к истине о Сыне Божьем, наша семья 

встретилась с трудностями. Так как я, будучи адвентистким служителем, 

преклонял колени перед Ваалом, сатане было позволено в течение 

некоторого времени атаковать меня и мою семью. Подобное же может 

случиться и с другими, но Отец Небесный позволяет этому случиться 

только для того, чтобы помочь нам сформировать свой характер; для того, 

чтобы мы научились доверять Ему и осознавать, что мир, даруемый нам 

каждый день, мы обретаем только благодаря милости Бога. Каждый день, 

когда я могу писать, я знаю, что я ограждён и защищён нашим Отцом. Я 

хотел бы поблагодарить тех из вас, дорогие читатели, кто молится за меня. 

Я очень ценю это и благодарю, и славлю Отца за милость и защиту 

посредством Иисуса – Сына Бога Живого. 

Мне бы хотелось снова остановиться и поразмышлять о нашем чудном 

Спасителе, Михаиле, Вожде воинства небесного. О, Господь Иисус, я 

припадаю к Твоим ногам и молю Тебя накинуть на меня Твою одежду, 
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чтобы покрыть мою наготу и взять меня под Свою защиту. Я знаю, что я 

согрешил против Неба и земли и что я более не достоин называться Твоим 

именем, но я пребываю в покое и уверенности в Твоём Слове. 

Если исповедуем грехи наши, то Он, будучи верен и праведен, 
простит нам грехи наши и очистит нас от всякой неправды 
(1Иоан.1:9). 

Все, что дает Мне Отец, ко Мне придет; и приходящего ко Мне 
не изгоню вон (Иоан.6:37). 

Дорогой Отец, пожалуйста, ниспошли Духа Твоего Сына для защиты нам 

и нашим семьям. Пожалуйста, защити наших лидеров, которые слепы и 

глухи к истине о Твоём Сыне. Пожалуйста, пошли Своих ангелов им на 

помощь, благослови их и покажи им то, что Ты показываешь нам. Мы не 

лучше их. Мы также согрешили и поклонялись Ваалу и также достойны 

смерти. Как я молю о том, чтобы иметь возможность поговорить с моими 

коллегами-пасторами. Господь Иисус, я чувствую Твою любовь к ним и 

благодарю, что Ты поделился ею со мной. Отец, пожалуйста, открой глаза 

нашим лидерам. Мы молимся о том, чтобы Ты побудил им разрешить нам 

поклоняться Сыну Божьему в церкви, которую Ты основал. Воздвигни, 

пожалуйста, снова знамя, чтобы мы могли взирать на Сына 

Человеческого, изъязвленного на Голгофе за наши грехи. О, Отец, прости 

нам пренебрежение жертвой Твоего Сына и то, что мы отвернулись от 

Него. Как молился и Даниил: 

Господи! у нас на лицах стыд, у царей наших, у князей наших и 
у отцов наших, потому что мы согрешили пред Тобою. А у 
Господа Бога нашего милосердие и прощение, ибо мы 
возмутились против Него и не слушали гласа Господа Бога 
нашего, чтобы поступать по законам Его, которые Он дал нам 
через рабов Своих, пророков. И весь Израиль преступил закон 
Твой и отвратился, чтобы не слушать гласа Твоего; и за то 
излились на нас проклятие и клятва, которые написаны в законе 
Моисея, раба Божия: ибо мы согрешили пред Ним. И Он 
исполнил слова Свои, которые изрек на нас и на судей наших, 
судивших нас, наведя на нас великое бедствие, какого не бывало 
под небесами и какое совершилось над Иерусалимом. Как 
написано в законе Моисея, так все это бедствие постигло нас; но 
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мы не умоляли Господа Бога нашего, чтобы нам обратиться от 
беззаконий наших и уразуметь истину Твою. Наблюдал Господь 
это бедствие и навел его на нас: ибо праведен Господь Бог наш 
во всех делах Своих, которые совершает, но мы не слушали гласа 
Его. И ныне, Господи Боже наш, изведший народ Твой из земли 
Египетской рукою сильною и явивший славу Твою, как день 
сей! согрешили мы, поступали нечестиво. Господи! по всей 
правде Твоей да отвратится гнев Твой и негодование Твое от 
града Твоего, Иерусалима, от святой горы Твоей; ибо за грехи 
наши и беззакония отцов наших Иерусалим и народ Твой в 
поругании у всех, окружающих нас. И ныне услыши, Боже наш, 
молитву раба Твоего и моление его и воззри светлым лицем 
Твоим на опустошенное святилище Твое, ради Тебя, Господи. 
Приклони, Боже мой, ухо Твое и услыши, открой очи Твои и 
воззри на опустошения наши и на город, на котором наречено 
имя Твое; ибо мы повергаем моления наши пред Тобою, уповая 
не на праведность нашу, но на Твое великое милосердие 
(Дан.9:8-18).  

 Друзья, я молюсь о том, чтобы вы присоединились к молитве Даниила, 

осознавая слепоту наших лидеров вследствие потери защиты Неба. Бог 

позволил проклятию пасть на лидеров
16

. Давайте же будем молиться за 

тех лидеров, которые ещё не воспротивились истине о Сыне Божьем, а 

также и об остальных, чтобы и они могли вернуться к Нему и обрести Его 

защиту. 

Давайте же будем молиться о том, чтобы наши лидеры обрели дух Руфи 

и припали бы к ногам Искупителя с молитвою одеть их в Его одежды и 

покрыть наготу адвентизма. 

 

16 см. Исайя 3:1, 2. См.также проповедь «Дорога вниз».  vimeo.com/15830874  
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12.Слепота	Самсона	

Библия говорит нам о том, что волосы не только покрывают голову, но 

также являются символом власти над их владельцем. 

Но если жена растит волосы, для нее это честь, так как волосы 
даны ей вместо покрывала? (1Кор.11:15). 

Посему жена и должна иметь на голове своей [знак] власти [над] 
[нею], для Ангелов (1Кор.11:10). 

Если мы внимательно посмотрим на символизм относительно волос, мы 

заметим кое-что интересное. Мы увидим, что люди в Библии имели 

длинные волосы, свисающие с их лиц и женщины имели длинные волосы 

на голове. Посредством этого символизма мы видим, как благословение 

нисходит с мужчин на женщин. 

[Это] - как драгоценный елей на голове, стекающий на бороду, 
бороду Ааронову, стекающий на края одежды его (Пс.132:2). 

Мы видим в вышеуказанном стихе символ Духа Святого, стекающего, как 

елей с бороды. Заметьте также, что он стекал на край одежды, как символ 

защиты. Длинные волосы женщины являются символом покорности 

каналу благословения и принятия Духа Божьего. Женские длинные 
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ниспадающие волосы являются символом её укрепления Духом 

посредством её смирения перед мужем. 

В большинстве случаев, если у мужчин были длинные волосы, для них это 

являлось позором, потому что в системе благословения они представляли 

того, от Кого всё исходит.  

Не сама ли природа учит вас, что если муж растит волосы, то это 
бесчестье для него (1Кор.11:14). 

Всё же в некоторых случаях мужчины носили длинные волосы, обет 

назорейства, когда мужчина не стриг волосы. В таких случаях эти мужчины 

находились под особым водительством Духа Христова и им было 

поручено выполнять особое служение. 

Интересно отметить, что у Иисуса были длинные волосы и длинная 

борода. Во Христе мы видим оба аспекта принципа божественного 

благословения: благословение, нисходящее на Его голову от Его Отца и по 

бороде от Него.  

«Его волосы были белыми и кучерявыми и лежали на плечах» 
Ранние произведения, с.16. 

«Затем они выхватили палку из Его рук и ударили Его по голове, 
вбивая шипы Его тернового венка всё глубже, заставляя кровь 
струится по Его лицу и бороде» Ранние произведения, с.170. 

Длинные волосы Христа были символом Его особого смирения перед 

Отцом и благословения Духа Святого, который нисходил на Него от Его 

Отца. 

И, крестившись, Иисус тотчас вышел из воды, - и се, отверзлись 
Ему небеса, и увидел [Иоанн] Духа Божия, Который сходил, как 
голубь, и ниспускался на Него (Матф.3:16). 

Будучи вдохновлённым и защищённым Духом Отца, Иисус затем сказал 

со властью
17

. 

 

17 Никогда ранее ангелы не слышали такой молитвы, какой Иисус молился при Своём 
крещении, и они желали быть теми, кто принесёт весть от Отца Сыну. Но, нет! 
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Ибо Тот, Которого послал Бог, говорит слова Божии; ибо не 
мерою дает Бог Духа. Отец любит Сына и все дал в руку Его 
(Иоан.3:34,35). 

Дух животворит; плоть не пользует нимало. Слова, которые 
говорю Я вам, суть дух и жизнь (Иоан.6:63). 

С этим пониманием обратимся к истории о Самсоне.
18

 Этот человек был 

назореем и ему было велено не стричь волосы. 

Ибо вот, ты зачнешь и родишь сына, и бритва не коснется 
головы его, потому что от самого чрева младенец сей будет 
назорей Божий, и он начнет спасать Израиля от руки 
Филистимлян (Суд.13:5). 

Длинные волосы Самсона были символом сверхъестественной силы, 

данной ему Духом Божьим. 

Найдя путь во Святое Святых Небесного Святилища, адвентизм получил 

Духа, которой помог бы им соблюсти все заповеди Божьи. Они должны 

были получить сверхъестественную силу для проповеди вести третьего 

ангела и затем пережить время скорби Иакова без ходатая. 

«Там я увидела Великого Первосвященника, стоящего перед 
Отцом. По краям Его одежды были колокольчик и гранат, 
колокольчик и гранат. Те, кто воскрес с Иисусом, обратятся 
верою к Нему во Святом Святых и будут молиться: «Отец, 

 

Непосредственно от Отца исшёл свет Его славы. Небеса раскрылись и лучи славы осияли 
Сына Божьего в виде золотого голубя. Образ голубя был символом смирения и кротости 
Христа. Пока люди стояли, в изумлении наблюдая за всем, их взоры обратились на Христа, 
когда с небес донеслись слова: «Сей есть Сын Мой возлюбленный, в котором Моё 
благословение». Эти слова, подтверждающие, что Христос является Сыном Божьим, были 
даны для укрепления веры тех, кто был свидетелем этой сцены, и для того, чтобы 
поддержать Сына Божьего в Его предстоящем служении. Не смотря на то, что Сын Божий 
был облачён в плоть, всё же Иегова Сам засвидетельствовал о Его сыновстве и родстве с 
Вечным. В этом свидетельстве, данном Своему Сыну, Бог принимает человечество, 
возвышенное в Его возлюбленном Сыне» (Ревью энд Геральд, 21 янв., 1873 г.). 
18 В Библии собраны и соединены вместе все сокровища для этого последнего поколения. 
Все великие и торжественные события ветхозаветней истории повторялись и повторяются 
в истории церкви в эти последние дни (7 Мр 417). 
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дай нам Святого Духа. Затем Иисус дунул на них Духа Святого. 
В Нём было много света, силы и много любви, радости и 
мира» Ранние произведения, с.55. 

Проблема Самсона была то, что он любил филистимских женщин. 

Он пошел и объявил отцу своему и матери своей и сказал: я 
видел в Фимнафе женщину из дочерей Филистимских; возьмите 
ее мне в жену (Суд.14:2).      

Адвентизм начал смешиваться с протестантизмом после 1888 г. и в нашей 

среде появилось множество людей, желавших более близких связей с 

ним (протестантизмом). Таких, как Лерой Фрум,
19

 который писал 

президенту относительно встреч с Мартином и Барнхаусом.
20

 

«Я не знаю, к чему это всё приведёт, но мы знаем, что приобрели 
друзей во влиятельных кругах – друзей, которыми, как мы 
убеждены, несправедливо пренебрегали». Лерой Фрум к 
Р.Р.Фигуру, 26 апр., 1955 г. 

Так же, как Лерой Фрум не знал к чему приведут эти беседы с Барнхаусом 

и Мартином, так и Самсон не знал, к чему приведёт его связь с Далилой. 

 

19 Лерой Эдвин Фрум (1890-1974) был влиятельным адвентистким служителем и теологом. 
Он сыграл ключевую роль в обсуждениях с участием представителей других 
протестантских деноминаций. Его исторический труд «Условная вера наших отцов» 
раскрывает его приверженность взглядам Афанасиуса (епископ Александрии и самый 
известный теолог четвёртого века, называемый защитником ортодоксии из-за его 
приверженности взглядам о вечной божественности Христа) и учению о Троице 
(«Афанасиус», с.297-373). «Условная вера наших отцов, т.1, 1061. 
20 «Доктринальные вопросы» были изданы после серии конференционных встреч в 
период с 1955 по 1956 гг., на которых присутствовали адвентисткие и протестантские 
представители. Подоплёкой этой конференции была серия диалогов между президентом 
Пенсильванской конференции, Т.Е.Унрухом, и евангельским, библейским учителем и 
издателем Д.Г.Барнхаусом. Унрух был в частности обеспокоен едкой критикой книги 
Е.Уайт «Путь ко Христу», написанной Барнхаусом. Унрух послал ему копию книги в 1949 г. 
Весной 1955 г. Барнхаус поручил Вальтеру Мартину написать книгу об адвентистах 
седьмого дня. Мартин попросил встречи с адвентисткими лидерами для того, чтобы задать 
им вопросы относительно их веры. – Википедия.  
http://en.wikipedia.org/wiki/Questions_on_Doctrine 
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Секрет силы Самсона был в его волосах и секрет силы адвентизма был в 

понимании Даниила 8:14, которое открывало дверь во Святое Святых и 

позволило получить силу Духа Святого.  

Из-за того, что Самсон по своей глупости раскрыл свой секрет Далиле, 

которая была подослана филистимлянами, так и адвентизм лишился 

своей силы, изменив многие принципы, указывающие нам путь во Святое 

Святых. Одним из этих изменённых принципов было учение о Боге, 

которому мы служим. Внимательно посмотрите на исповедание веры, 

приведённое в «Доктринальные вопросы», с.21. 

Адвентисты, как и консервативные христиане и исторические 

протестанты, верят в следующее: 

1. Что Бог является Верховным Творцом, который 

поддерживает и управляет Вселенной и что Он вечный, 

всемогущий, всеведущий и вездесущий. 

2. Что Божество, Троица, состоит из Бога Отца, Бога Христа и 

Святого Духа. 

Лерой Фрум сыграл ключевую роль в написании книги «Доктринальные 

вопросы». Он определённо был согласен с историческим протестантским 

исповеданием. Посмотрите на следующие его высказывания: 

«Могу ли я здесь сделать честное личное признание? Когда в 
период с 1926 по 1928 гг. наши лидеры попросили меня 
подготовить серию исследований о Святом Духе..., я 
обнаружил, что кроме ценных моментов, приводимых в трудах 
Духа Пророчества, в наших литературных источниках не было 
практически ничего, что представляло бы здравое 
исследование по этой теме. Не было книг, первоначально 
освящавших этот вопрос» Л.Э. Фрум Судьбоносное движение, с.322 
(1971). 

«Я был вынужден исследовать ценные книги, написанные 
людьми другой веры - ... такими людьми, как Мюррэй, 
Симпсон, Гордон, Холден, Мэйер, МкНэйл, Муди, Воу, 
МкКонки, Скраджи, Хоуден, Смит, МкКензи, Маккинтош, 
Брукс, Диксон, Кайл, Морган, Нидхэм, Пирсон, Сейс, Томас, 
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Уэст и многие другие – для первоначальных идей, которые 
могли бы помочь в дальнейшем исследовании. Найдя это, я 
начал двигаться дальше.  И многие, если не сотни, могли 
подтвердить то, что другие люди имели более глубокое 
понимание духовных вещей относительно Духа Святого и 
победоносной жизни, чем некоторые из наших людей. Эта 
тема ранее не была так ясно представлена» Л.Э. Фрум Судьбоносное 
движение, с.324 

Возможно ли людям, отказавшимся в 1844 г. войти с Иисусом во Святое 

Святых верою, иметь более глубокое понимание Бога? Не говорил ли нам 

пророк о том, чей дух снизошёл на тех, кто презрел работу Христа во 

Святом Святых? 

«Я обернулась, чтобы посмотреть на тех, кто всё ещё стоял у 
трона; они не знали, что Иисус уже вышел оттуда. У трона 
появился сатана, пытаясь подделать работу Бога. Я видела, как 
они обратили свои взоры на трон и молились: «Отец, дай нам 
Твоего Духа». Сатана затем дунул на них, в его нечистом духе 
был свет и много силы, но не было любви, радости и мира. 
Целью сатаны было обмануть и удержать Божьих детей» Ранние 
произведения, с.56. 

Выражая веру в Бога, что было в согласии с убеждениями консервативных 

протестантов, адвентизм полностью изменил своё представление о 

ходатайственной работе Христа. Это не было сначала очевидно, так как 

изменения были скрытыми и не лежали на поверхности. Одним 

моментом, который подметили, был перенос акцента на искупления во 

Святом Святых. М.Л. Андресен
21

 сделал обращение в «Письма к церквям». 

Хотя его обращение возымело эффект, он всё же, как и его собратья, 

придерживался учения о Троице. И Фрум и Андресен сыграли роль в том, 

что многие адвентисты были уведены из Святого Святых. Учение 

Андресена о последнем поколении не позволило также понять весть 1888 

 

21 «М.Л. Андресен (1876-1962) был адвентистким теологом, пастором и писателем. Он был 
одним из выдающихся и влиятельных теологов церкви в период 1930-1940 гг. Андресен 
продвигал учение, известное как, теология последнего поколения, с противоречивыми 
взглядами на искупление и спасение. Андресен стал известен благодаря его протесту 
против лидеров церкви в последние годы его жизни». – Википедия. 
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г. о заступнической работе Христа; это привело к появлению в адвентизме 

консервативного движения, призывающего к высоким стандартам, но без 

понимания служения Ходатая, унаследовавшего всё от Своего Отца.
22

 Дух 

этого служения часто был агрессивен.  Недостаток знания об этом 

извратил понимание праведности по вере и привёл многих адвентистов к 

отчаянию ... 

Книга «Доктринальные вопросы» является символическими ножницами в 

руках Далилы, которая отняла у адвентизма силы
23

 и привела адвентистов 

к принятию исповедания веры 1980 г. В это время филистимляне 

восклицали от радости, что так ловко расправились с адвентизмом.  

Всё обучение, подготовка и благополучие Самсона были утеряны из-за его 

любви к чужестранным женщинам. Поэтому обучение и высокое 

призвание адвентистов были также утеряны ими по причине их любви к 

дочерям Вавилона. 

Исповедание веры, одинаковое с консервативными протестантами, 

звучало как: «Не хотим, чтобы он царствовал над нами» (Лк.19:14)
24

. С 

выпуском «Доктринальные вопросы» Сыну Божьему указали на дверь. С 

отвержением Христа наши образовательные учереждения были 

заполонены огненными змеями, отличающимися сильной критикой, 

современным историческим подходом и научными методами, 

поддерживающими теорию эволюции. Журнал «Ньюсуик» от 1971 г. 

 

22 вы можете посмотреть мою презентацию «Сердце вести 1888 г.» 
http://vimeo.com/20699949 
23 Иер.7:28-29. 28: Тогда скажи им: вот народ, который не слушает гласа Господа Бога 
своего и не принимает наставления! Не стало у них истины, она отнята от уст их. Остриги 
волоса твои и брось, и подними плач на горах, ибо отверг Господь и оставил род, 
[навлекший] гнев Его. 
24 История повторяется. В наши дни среди правителей и служителей мы встречаем те же 
самые лживые доводы, что и во времена Христа на земле. Нам нужно рассмотреть слова 
Христа: «Берегитесь, чтобы никто не прельстил вас». Иудеи обманывали сами себя. Христа 
не приняли, как Мессию, не по причине недостатка света или свидетельства; это произошло 
по причине зависти, злобы и предубеждения многих, связавших себя с сатаной. Умы, 
затуманенные предубеждением, охваченные завистью и страстями, не обращаются к Слову 
Божьему за советом. Те, кто восседал на седалище Моисеевом, внедрили в умы людей 
ложное истолкование Писания» Знамения времени, 23 июля, 1896 г. 
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задокументировал то, как адвентизм был увлечён злыми силами. Далее 

приведём цитату доктора Пипим: 

«Стратегия по изменению адвентизма. Но статья также 
отображает неизбежное изменение в церкви. Журнал освятил 
попытки либералов в церкви АСД, которые желали возобновить 
прежние адвентисткие традиции несогласия. Согласно 
либералам «вы найдёте немного профессоров в семинарии, 
которые согласны с теорией 6 000 лет, и многие адвентисты 
больше не верят в то, что день творения состоял из 24 
часов».  Либералы также утверждают, что «традиционно 
адвентисты понимают второе пришествие слишком буквально - 
полагая, что оно очень близко – и не могут осознать силу 
доктрины, мотивирующей христиан менять мир вокруг них». И 
когда от адвентистов ожидалось, что они проявят интерес к 
событиям последнего времени (известным, как 
апокалиптическая эсхатология), то по мнению либеральных 
адвентистких учёных церковь стала «смертельно поражена 
эсхатологической паранойей».  

Ньюсуик в значительной степени также заявила о стратегии 
либеральных адвентистов пересмотреть учение церкви по 
вопросу творения, второго пришествия и событий последнего 
времени: «Как шаг по направлению к духу несогласия в 
прошлом, либеральные адвентисты борятся за то, чтобы 
церковь избавилась от зависимости от преувеличенной приверженности 
к буквальному пониманию Библии» С. Пипим, «Получая Слово», с.75, 
(выделенные слова присутствуют в оригинале). 

Самой большой ложью, которая поработила адвентизм, было желание 

«избавиться от буквального понимания Библии». Отвергнув сначала 

буквального Сына и буквального Отца, наша церковь обратилась к 

образному Отцу и Сыну, что погрузило нашу церковь во тьму. Затем 

церковь отвергла буквальное Святилище; буквального Сына 

Человеческого, который принял на Себя нашу природу; буквального 

пастора, которым должен быть только мужчина; многие отвергли также 

буквальный шестидневный цикл творения; буквальную победу над 

грехом; эти и другие доктрины были отброшены и оставили народ в 
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слепоте.
25

 Поэтому слова Лероя Фрума относительно того, что мы не 

знаем, к чему это приведёт, верны! 

Одним из свидетельств этой слепоты являлось представление 

президентом Генеральной Конференции фундаментальных верований: 

«Итак, важно, чтобы мы внимательно посмотрели на это 
утверждение и, закончив, были убеждены, что мы не 
совершаем насилие, не ослабляем что-либо, но скорее 
укрепляем и утверждаем и, возможно даже, делаем более ясным 
и понятным». 

«Мы не предлагаем изменить какое-либо убеждение или 
доктрину, которых придерживается церковь. Мы не 
заинтересованы в разрушении основания исторического 
адвентизма. Этот документ не имеет такой цели. Мы ничего 
не убавляем и ничего не прибавляем к традиционной 
адвентисткой теологии. Мы пытаемся выразить наши 
убеждения таким образом, чтобы они могли быть поняты и 
сегодня» Н. Уилсон, Ревью энд Геральд, 23 апр., 1980 г. 

Я уверен, что в том момент, когда наш президент говорил это, он 

действительно имел в виду то, что говорил. Он не понимал, что церковь 

что-либо меняет. Всё же, отвергнув защиту истинного Сына Божьего 

посредством издания книги «Доктринальные вопросы», которая 

находилась в согласии с убеждениями консервативных протестантов, 

можно только сочувствовать любому, который был ослеплён 

метафорическими идеями, пришедшими с принятием учения о Троице. Я 

ни в коем случае не обвиняю нашего президента. Я сам был так же слеп. 

Я бы не осмелился бросить в него камень, но всё же вышеперечисленное 

является историческим фактом; только поставив верный диагноз, можно 

определить верное лечение. 

В качестве свидетельства слепоты и уверенности в том, что мы ничего не 

меняем, спустя 13 лет мы слышим следующее популярное утверждение: 

 

25 См. проповедь «Вторжение спиритизма».  http://vimeo.com/15862381. См. также главу 
25 книги «Возвращение Илии», которую можно найти на maranathamedia.com 
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«Большинство основателей церкви адвентистов седьмого дня не 
присоединились бы сегодня к церкви, если бы от них 
требовалось исповедание 28 фундаментальных убеждений. 
Более того, большинство не согласились бы со 2 пунктом, 
который говорит о Троице» Дж. Найт «Служение», 1993 г., с.10. 

Если бы мы ничего не меняли и разрушали основание исторического 

адвентизма, тогда почему наши пионеры не присоединились бы к 

церкви? Многие утверждены, что это была ложь, которая прикрывала 

скрытую подоплёку. Можно ли упрекнуть слепого пьяного человека во 

лжи? На судебном разбирательстве это было бы трудно сделать.  

Поэтому сейчас адвентизм работает на филистимлян и кормит их, лишая 

царство небесное жатвы. Некоторые пришли к такому осознанию после 

многих лет жизни, будучи обессиленными, не имея глаз и волос! 

Кто является тем маленьким ребёнком, который посвятит адвентизм в 

секреты Вавилона, чтобы сокрушить его там у его колонн? Над этим стоит 

подумать. Кто был тем пророком, кто закрывал глаза на то, что 

происходило в адвентизме в период с 1940 по 1950 гг., позволив своим 

сыновьям Офнию (боксёр) и Финеесу (уста змея) взять ковчег из Святого 

Святых? Всё это является тем, над чем стоит задуматься и о чём молиться. 

Предлагая вам поразмыслить над всем вышесказанным, я бы также хотел 

предложить вам молиться за лидеров адвентисткой церкви, многие из 

которых упоены вином и ужалены ядовитыми змеями. 

Давайте также помнить, что в адвентизме появились многие группы, 

которые исповедовали веру в Единородного Сына Божьего в тот же 

период, но, будучи ужалеными змеями, оставили своё убеждение и 

верность церкви остатка Божьего. Пытаясь очиститься от яда, давайте 

будем терпеливы друг с другом. 

Будем же молиться Богу о милости для всех нас и чтобы Он вернул нам 

зрение, потому что, действительно, нет ясного знания на земле. 1 Царств 

3:1. 

Давайте вспомним историю с Иисусом из Матфея, 20. В ней 

рассказывается о двух слепых: 
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И вот, двое слепых, сидевшие у дороги, услышав, что Иисус идет 
мимо, начали кричать: помилуй нас, Господи, Сын Давидов! 
(Матф.20:30). 

Одним из слепых является церковью, которая отвергла Сына Божьего и 

оставила мужа юности своей (источник «От Кого»). Другой слепой 

представляет тех, кто отверг Его возлюбленную церковь (Христос, канал 

«Посредством Кого» был отвергнут). Обоим необходимо попросить 

Спасителя: 

Иисус, остановившись, подозвал их и сказал: чего вы хотите от 
Меня? Они говорят Ему: Господи! чтобы открылись глаза наши. 
Иисус же, умилосердившись, прикоснулся к глазам их; и тотчас 
прозрели глаза их, и они пошли за Ним (Матф.20:32-34). 

Да смилостивиться Иисус к нам по причине нашей слепоты, которая 

пришла на нас из-за отвержения нашего Искупителя. Мы не позволили 

Ему набросить на нас край Своей одежды. 

Пусть наша молитва будет: «Господь, дай нам видеть». 
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Раздел	4.	Получение	благословения		
посредством	разрушенного	канала	

13.	Безупречный	пример	Анны	

В прошлой главе мы рассмотрели образ тумана, который застлал 

духовное видение нашей церкви и привёл её к отступлению. Многие 

полагают, что теперь посредством адвентистких лидеров невозможно 

получить благословения. Но из истории Анны мы можем извлечь ценные 

уроки относительно подобной ситуации. 

В первой главе книги Царств мы читаем об Анне, которая страдала 

бесплодием. Кроме этого она переживала насмешки другой жены, 

которая превозносилась над Анной тем, что она можем иметь детей, а 

Анна – нет. 

Был один человек из Рамафаим-Цофима, с горы Ефремовой, 
имя ему Елкана, сын Иерохама, сына Илия, сына Тоху, сына 
Цуфа, - Ефрафянин; у него были две жены: имя одной Анна, а 
имя другой Феннана; у Феннаны были дети, у Анны же не было 
детей (1Цар.1:1,2). 

В тот день, когда Елкана приносил жертву, давал Феннане, жене 
своей, и всем сыновьям ее и дочерям ее части; Анне же давал 
часть особую, ибо любил Анну, хотя Господь заключил чрево 
ее. Соперница ее сильно огорчала ее, побуждая ее к ропоту на 
то, что Господь заключил чрево ее. Так бывало каждый год, 
когда ходила она в дом Господень; та огорчала ее, а эта плакала 
и не ела (1Цар.1:4-7). 
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Муж Анны, Елкана, не осознавал свою роль, как священника в семье, и не 

молился за свою жену, как молился Исаак за Ревекку: 

И молился Исаак Господу о жене своей, потому что она была 
неплодна; и Господь услышал его, и зачала Ревекка, жена его 
(Быт.25:21). 

Вместо этого он только увеличивал её страдания, говоря: «Не лучше ли я 

для тебя десяти сыновей»?  

Анна не отвечала своему мужу так, как ответила Рахиль Иакову в 

подобной ситуации. 

И увидела Рахиль, что она не рождает детей Иакову, и 
позавидовала Рахиль сестре своей, и сказала Иакову: дай мне 
детей, а если не так, я умираю (Быт.30:1). 

Испытание, которому была подвержена Анна, её бездетность и 

соперничество другой женщины сделали её жизнь почти невыносимой, 

но вместо того, чтобы дать выход своим эмоциям, она отдала их 

Господу.
26

 

И была она в скорби души, и молилась Господу, и горько 
плакала (1Цар.1:10). 

И когда она молилась в храме, первосвященник обвинил её в том, что она 

пьяна. 

Между тем как она долго молилась пред Господом, Илий 
смотрел на уста ее; и как Анна говорила в сердце своем, а уста ее 
только двигались, и не было слышно голоса ее, то Илий счел ее 
пьяною (1Цар.1:12,13). 

 

26 «Её муж напрасно старался утешить её. «Почему ты плачешь? Почему не ешь? И почему 
скорбишь?», - сказал он, - «Не лучше ли я для тебя десяти сыновей»? Анна не упрекнула 
его в ответ. Скорбь, которую она не могла разделить ни с одним человеком на земле, она 
принесла Господу. От всего сердца она просила о том, чтобы Он снял с неё поношение и 
даровал ей сына, которого она могла бы вырастить и воспитать для Него. Она дала 
торжественное обещание о том, что если её просьба будет исполнена, она посвятит 
ребёнка Богу, с самого его рождения» (Патриархи и пророки, с. 569). 
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Давайте рассмотрим этот момент поподробнее, судьба Анны была очень 

тяжела из-за сложившихся обстоятельств; над ней насмехалась её 

соперница и не понимал муж. Добавьте к этому ещё и тот факт, что Илий 

не был верен в своём служении. 

«Илий был первосвященником и судьёй в Израиле. Он занимал 
самое высокое положение и ответственное положение среди 
народа Божьего. На него, как на человека, избранного свыше на 
служение первосвященника и судьи, все смотрели, как на 
пример; и он обладал большим влиянием среди израильских 
племён. Но не смотря на то, что он был поставлен управлять 
народом, он не управлял своим собственным домом. Илий 
потворствовал своим сыновьям. Он не использовал свой 
родительский авторитет для того, чтобы исправлять злые 
наклонности и страсти его детей. Вместо того, чтобы выразить 
своё неодобрение и наказывать их, он попустительствовал им и 
разрешал им идти своим собственным путём» Патриархи и 
пророки, с.575. 

Нам также известно, что Илий имел избыточный вес. Это также говорит о 

том, что Илий потворствовал своему аппетиту. Из-за того, что он не мог 

контролировать свои страсти, он не мог контролировать и страсти своих 

сыновей. 

С того момента, как Самуил начал своё служение в храме, нам известно, 

что: 

Сыновья же Илия были люди негодные; они не знали Господа 
(1Цар.2:12).  

Библия также повествует: 

Илий же был весьма стар и слышал все, как поступают сыновья 
его со всеми Израильтянами, и что они спят с женщинами, 
собиравшимися у входа в скинию собрания (1Цар.2:22). 

Эти моменты помогут лучше понять ситуацию, когда Анна была обвинена 

им. 

Как бы мы ответили на это обвинение? 
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1. Зная, что Илия потворствовал своим сыновьям и не 

обуздывал их злые страсти. 

2. Видя, что этот человек сам был рабом аппетита. 

3. Вероятно, зная, что сыновья Илии делали худые вещи 

в храме. 

Если бы, страдая в течение многих лет от насмешек соперницы, нам также 

было всё это известно, не было бы естественным нашим побуждением 

сообщить священнику об этом? Не захотелось бы нам сказать ему, чтобы 

он прежде вынул сучок из собственного глаза прежде, чем указывать на 

бревно в глазу другого? 

И как же ответила Анна? 

И отвечала Анна, и сказала: нет, господин мой; я - жена, 
скорбящая духом, вина и сикера я не пила, но изливаю душу 
мою пред Господом (1Цар.1:15). 

Она со скорбью сказала: «Нет, господин мой». 

В критический момент Анна не нарушила принципов божественного 

образа и ответила в Духе Христовом, проявляя уважение к авторитету 

Илии. 

Как вы думаете Небо отреагировало на это? Мог ли наш Отец Небесный 

улыбнуться? Мог ли Он прослезиться? У этой женщины были все причины 

на то, что с горечью и раздражением ответить священнику, но всё же она 

не нарушила принципов божественного образа! 

Заметьте, какие слова благословения нисходят с Неба на неё через 

священника. 

И отвечал Илий и сказал: иди с миром, и Бог Израилев 
исполнит прошение твое, чего ты просила у Него (1Цар.1:17). 

Через Илийю Бог дал Анне мир
27

 и благодаря её смиренному ответу был 

рождён Самуил.  

 

27 «Первосвященник был глубоко тронут, он был человеком Божьим и вместо упрёка он 
произнёс благословение: «Иди в своё место и Бог Израилев дарует тебе то, что ты просила 
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Более того, Анна приняла решение доверить своего сына попечению 

священника, который упрекнул её в том, что она была пьяна. 

Пожелали ли бы вы отдать своего сына человеку, который разговаривал с 

вами подобным образом? 

Содержатся ли в этой истории уроки для нас? Встречаем ли мы сейчас 

неверных лидеров церкви? Сталкиваемся ли мы с теми, кто не 

препятствует молодым пасторам привносить разного рода отступления в 

церковь? Как мы отвечаем тем, кто обвиняет нас в том, что мы пьяны, 

когда мы плача взываем к церкви и просим принять Единородного Сына 

Божьего? 

Можем ли мы извлечь из этого урок? Может ли благословение быть дано 

через разрушенные каналы? Не является ли эта история для нас 

примером? 

Возможно ли, что через этих пасторов прозвучит пророческий голос, 

голос, который вынесет суд на каждую структуру, от которой доносится 

этот голос? 

Имеющий уши слышать, да слышит. 

 

у Него». На молитву Анны был дан ответ; она получила дар, о котором так искренне 
молилась. Смотря на ребёнка, она назвала его Самуил, «выпрошенный у Бога». Патриархи 
и пророки, с.570. 
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14.Приятное	благоухание	смирения	Авигеи.	

Одной из лучших иллюстраций проявления Духа Христова в ответ на 

отступление авторитетной личности является история с Авигеей.  

«В характере Авигеи, жены Навала, мы видим пример поведения 
женщины по примеру Христа» 21 Манускрипт, с.213. 

Навал имел духовное преимущество быть потомков Халева, но при этом 

он обладал такими качествами, которые не должны быть у лидера. 

Библия описывает Навала и Авигею, как абсолютно противоположные 

личности. 

Имя человека того - Навал, а имя жены его - Авигея; эта 
женщина [была] весьма умная и красивая лицем, а он - 
человек жестокий и злой нравом; он был из рода Халева 
(1Цар.25:3). 

Слово «жестокий» значит жестокосердный, упрямый, грубый и 

безжалостный. Под словом «зло» подразумевается бедствие, скорбь, 

вред, непослушание и несчастье. Это был муж из ада. Единственная 

хорошая вещь, которая о нём упоминается, это то, что он был потомком 

Халева; но это только ярче высвечивало недостатки его характера. 

Можете себе представить, чего Авигее стоило жить с ним? Что может быть 

хуже, чем быть в союзе со злым, грубым мужем? Но не смотря на это мы 

читаем, что Авигея была умная и красивая. Еврейское слово «умная» 

значит: 
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Ум, успех, знание, тактичность, благочестие, понимание, 
мудрость. 

Как на таком грязном фонтане могло вырасти такое благоухающее 

растение? Не есть ли это Его Дух, который стал «корнем, выросшем на 

сухой/пустынной земле? Мы также читаем: 

«Дух Сына обитал в её душе» Патриархи и пророки, с.667. 

Библия повествует о том, что Давид и его люди защищали Навала. Давид 

послал десять человек со словами благословения и просьбы. Посмотрите, 

что Давид велел им сказать Навалу: 

И скажите так: "мир тебе, мир дому твоему, мир всему твоему; 
ныне я услышал, что у тебя стригут [овец]. Вот, пастухи твои 
были с нами, и мы не обижали их, и ничего у них не пропало во 
все время их пребывания на Кармиле; спроси слуг твоих, и они 
скажут тебе; итак, да найдут отроки благоволение в глазах твоих, 
ибо в добрый день пришли мы; дай же рабам твоим и сыну 
твоему Давиду, что найдет рука твоя" (1Цар.25:6-8).  

Давид был помазан Небом благословлять Израиль. Это были не просто 

приятные слова. Эти слова несли благословение Навалу и его дому. Навал 

должен был просто последовать примеру Авраама относительно 

принципа завета, благословляя того, кого благословил Бог. 

И Я произведу от тебя великий народ, и благословлю тебя, и 
возвеличу имя твое, и будешь ты в благословение; Я 
благословлю благословляющих тебя, и злословящих тебя 
прокляну; и благословятся в тебе все племена земные 
(Быт.12:2,3). 

В словах Давида Авигея увидела благословение, всё же её муж поставил 

свой дом под угрозу и проклятие могло пасть также и на Авигею. 

И Навал, отвечал слугам Давидовым, и сказал: кто такой Давид, 
и кто такой сын Иессеев? ныне стало много рабов, бегающих от 
господ своих; неужели мне взять хлебы мои и воду мою, и мясо, 
приготовленное мною для стригущих овец у меня, и отдать 
людям, о которых не знаю, откуда они? (1Цар.25:10,11). 
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Заметьте, как опрометчиво поступает Навал; его ответ напоминает слова 

фараона из книги Исход 5:2. И всё же Навал превосходит фараона, ставя 

под сомнение сыновство Давида. Навал отказался признать Давида 

сыном своего отца. Это в связи с этим упоминанием Иаков говорит о 

скипетре. Отрицание его идентичности было прямым отвержением его 

права управлять Израилем. 

По милости Божьей один из слуг рассказывает Авигее обо всём и она 

узнаёт, что сын Иесеев
28

 был оградой для их стада и не причинил никакого 

вреда им. Теперь этой мудрой женщине задаётся вопрос: 

 Итак, подумай и посмотри, что делать; ибо неминуемо угрожает 
беда господину нашему и всему дому его, а он - человек злой, 
нельзя говорить с ним (1Цар.25:17). 

Этими словами слуга выражает опасение за свою жизнь. Он знает, что 

Навал не прислушается к нему или другим слугам. И если ничего не 

предпринять, то остаётся большая вероятность того, что Давид сотрёт с 

лица земли весь дом и семью Навала. 

Авигея предпринимает решение без ведома мужа. Она знает, что если она 

обратиться к нему, то получит привычный ответ. 

«Авигея поняла, что что-то необходимо предпринять для того, 
чтобы избежать последствий ошибки Навала и что она должна 
действовать без промедления и не советуясь со своим 
мужем. Она знала, что с ним говорить бесполезно и что ей 
ответят с презрением и унижением. Он напомнит ей, что он 
глава в своей семье и что она является его женой и поэтому 
должна подчиняться ему и сделать так, как он ей повелевает. Она 
знала, что нужно незамедлительно предотвратить последствия 
грубого ответа её мужа, и, не советуясь, она собирает то, что как 
думает поможет отвратить гнев Давида, так как она знала, что он 
захочет отомстить за нанесённое ему оскорбление. Она также 
знала, что Навал был упрям в своём решении, что он никогда не 
прислушается к её решению и не согласится действовать 

 

28 Иесей означает «я обладаю» и Притчи 8:22 говорит о том, что «Господь имел меня в 
начале путей Своих». 
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согласно её совету. Она сама отнесла всё Давиду. Действие 
Авигеи в этом случае было одобрено Небом и в этих 
обстоятельствах раскрылся её благородный дух и характер» 21 
Манускрипт Релиз, с.213. 

Давайте остановимся на мгновение и посмотрим на жизнь Авигеи, 

находящейся под гнётом тирании Навала. Сколько раз он смеялся над 

ней? Сколько раз он унижал её и относился к ней, как к вещи? Сколько раз 

он отказывал ей в том, что жена должна получать от своего мужа? Навал 

был абсолютно лишён нежности, чуткости и заботы о её благополучии. 

Обратившись к Давиду, Авигея могла попросить об убежище. Она могла 

бы рассказать о том, какой злой её муж и затем рассказать, как он плохо 

он с ней обходился. Но что же мы читаем? 

«Авигея встретила Давида уважительно и, почтив его, 
обратилась к нему. Не оправдывая своего мужа, она просила 
сохранить ему жизнь» 21 Манускрипт Релиз, с.214.      

Я не знаю, что вы чувствуете сейчас, но я должен был остановиться и 

поразмышлять над этим. Просили ли бы вы за жизнь человека, который 

не принёс вам ничего, кроме страданий? Авигея была красивой 

женщиной и внешне, и внутренне. Она хорошо понимала принцип канала 

благословения. Если бы она прокляла своего мужа, то тогда проклятие 

пало бы и на неё. Более того, она обратилась к Давиду со следующими 

словами: 

Прости вину рабы твоей; Господь непременно устроит 
господину моему дом твердый, ибо войны Господа ведет 
господин мой, и зло не найдется в тебе во всю жизнь твою 
(1Цар.25:28). 

Авигея просит простить ей её вину. ЧТО! Но Авигея не сделала ничего 

плохого! Зачем она просит об этом? Авигея понимала то, как действует 

канал благословения, и с тех пор, как она стала женой Навала, она 

приняла грех её мужа на себя и исповедовала его. Не приняв греха мужа 

на себя, она не могла бы и исповедовать его. 

Авигея проявила веру, которая глубоко отражала характер Бога и 

принципы Его царства. Верой она просила за жизнь своего мужа, признала 
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его грех и доверилась Богу в надежде, что Он услышит мольбу её сердца 

о свободе от тирании и желании почтить сына Иесеева. 

Далее мы читаем: 

И пришла Авигея к Навалу, и вот, у него пир в доме его, как пир 
царский, и сердце Навала было весело; он же был очень пьян; и 
не сказала ему ни слова, ни большого, ни малого, до утра. Утром 
же, когда Навал отрезвился, жена его рассказала ему об этом, и 
замерло в нем сердце его, и стал он, как камень (1Цар.25:36,37). 

Авигея просила за жизнь мужа, но её муж отказался покаяться и его отказ 

привёл к его смерти, Авигея была освобождена таким образом от его 

тирании. 

Итак, посредством процесса ходатайства за жизнь мужа и принятия его 

греха на себя, Бог позволил обстоятельствам удалить Навала из жизни 

Авигеи и вверить её заботе Давида посредством вступления с ним в брак. 

Все это происходило с ними, [как] образы; а описано в 
наставление нам, достигшим последних веков (1Кор.10:11).  

Сын Божий и Его ангелы были защитной стеной вокруг церкви 

адвентистов седьмого дня. Он послал церкви посланника с вестью мира и 

просьбой о благодарственной жертве. Но не смотря на это церковь 

ожесточилась и ответила
29

: «Кто этот Сын Давидов? Этот человек не будет 

править нами!»  

Как результат этого отказа, зло наполнило церковь; были даны вести, 

предупреждающие нас о том бедствии, которое должно пасть на нас. Со 

многими из нас в церкви обращались грубо и запрещали воздавать хвалу 

и честь Сыну Давида в адвентисткой среде. Что же нам делать, братья и 

сёстры? Сообщим ли мы Сыну Давида о том, насколько упрямы и злы 

лидеры адвентисткой церкви? Воспользуемся ли мы возможностью 

 

29 «Не смотря на то, что первые адвентисты имели трудности с учением (о Троице), сегодня 
наша церковь заняла твёрдую и неизменную позицию относительно этой доктрины» 
Субботняя школа, урок 1, субботний полдень, 1 четверть, 2012 г. 
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освободиться от тирании посредством обстоятельств? Или смиренный дух 

Авигеи проявится в нас, когда мы будем ходатайствовать перед Давидом? 

«Эти слова могли быть сказаны только тем, кто принял мудрость 
свыше. Набожность Авигеи, как благоухание цветка, 
отразилось на лице, в словах и действиях. Дух Сына 
Божьего пребывал в её душе. Её речь, приправленная 
благодатью, была приятна, добра и миролюбива, распространяя 
небесное влияние» Патриархи и пророки, с.667. 

Не будем ли и мы ходатайствовать за жизнь нашей церкви и за её грехи? 

Не примем ли мы на себя её грехи для того, чтобы исповедовать их перед 

Сыном Давида? Нам не нужно спрашивать разрешения на то, чтобы 

приблизиться к Сыну Божьему; мы можем воздать Ему хвалу и 

представить наше дело перед Ним. Давайте без промедления обратимся 

к Сыну Давида с нашим прошением. 

Навалу не нужно было умирать. Услышав от своей жены о произошедшем, 

он мог оценить и выразить благодарность ей за её мудрость и спасение 

его жизни, он мог исповедовать свой грех и попросить у неё прощения за 

то, что был так упрям и глуп. Он мог оставить свои злые пути, но он 

отказался почтить Давида и позволить его благословению прийти на него. 

Бог удалил то, что блокировало канал и позволил Авигее получить дар 

мира, предлагаемый ей с самого начала. 

Одним из препятствий для Навала ко всему этому стало его опьянение и 

желание действовать, как царь. Если бы он был менее пьян, он мог бы 

изменить свои пути. Вино Вавилона, упоившее многих в церкви, 

поставило их в то положение, когда по причине этого у них может 

случиться сердечный приступ. Таким образом, удалить препятствие в 

канале благословения и зашиты возможно посредством принятия грехов 

на себя и ходатайством за тех, кто является этим препятствием. 

Не будем ли мы просить за свои жизни? Не будем ли мы искренне 

молиться за них? Тогда нам будет сказано: 

И сказал Давид Авигее: благословен Господь Бог Израилев, 
Который послал тебя ныне навстречу мне, и благословен разум 
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твой, и благословенна ты за то, что ты теперь не допустила меня 
идти на пролитие крови и отмстить за себя (1Цар.25:32,33).     

Я предлагаю вам ещё раз внимательно прочитать историю про Авигею, так 

как в ней содержатся ещё несколько важных уроков. Я упомяну несколько 

из них: 

• эта история происходит после смерти Самуила, т.е. в период 

после смерти пророка 1 Царств 25:1. 

• Навал был очень богатым. Он разбогател и ни в чём не имел 

нужды. 1 Царств 25:2. 

• не смотря на то, что Саул был правителем и, казалось, Давид 

падёт от его рук, Авигея проявила веру в то, что сын Иессея 

будет на троне Израиля. 1 Царств 25:30. 

• Авигея не обращалась к мужу, потому что он был пьян. 1 

Царств 25:36. 

• когда Давид взял Авигею в жёны, Авигея взяла с собой пять 

служанок, или дев. Не является ли это ключом к пониманию 

истории о мудрых девах и масле? 1 Царств 25:42. 
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15.Человек	по	сердцу	Божьему.	

Примеры жизни Анны и Авигеи являются лучами света для тех, кто 

находится под гнётом отступивших лидеров. Дух Христов в Анне 

подготовил путь для преобразований в Израиле, совершённых великим 

пророком. Красота и благоухание Авигеи упрочило правление будущего 

монарха посредством её мудрого совета, произнесённого со смирением. 

Обе эти женщины не только сами получили благословение, но через них 

оно передалось и на всё общество. 

В жизни Давида мы находим последующие важные уроки того, как Божий 

народ должен вести себя по отношению к отступившим лидерам. Жизнь 

Давида является примером для тех, кто призван совершать работу для 

Господа. 

И взял Самуил рог с елеем и помазал его среди братьев его, и 
почивал Дух Господень на Давиде с того дня и после; Самуил же 
встал и отошел в Раму (1Цар.16:13). 

Давид был помазан тем, кто обладал наивысшей духовной властью в 

Израиле. Бог отверг Саула и Давид должен был заместить его. Мы видим, 
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что Давид ничего не предпринимает для того, чтобы заполучить себе то 

положение, которое предназначил ему Бог. 

«Великая честь, оказанная Давиду, не послужила к его 
самовозвышению. Не смотря на его высокое положение в 
будущем, он продолжал вести тихую и спокойную жизнь, 
доверяя исполнение Божьих планов Ему Самому и таким 
образом, каким Ему угодно. Оставаясь таким же смиренным и 
скромным, как до своего помазания, мальчик-пастух вернулся на 
свои холмы, чтобы пасти и охранять свои стада также прилежно, 
как и раньше» Патриархи и пророки, с.641. 

Мы видим, как Господь открыл дверь Давиду в царский двор посредством 

того, что его пригласили играть для царя, чтобы умиротворить его душу (1 

Царств 16:20-23). После того, как Давид становился всё более популярен в 

царстве, Саул увидел в нём угрозу. 

В этот момент мы видим характер Давида. К этому времени Давид уже 

был женат на одной из дочерей царя; он знал, что Ионафан, сын царя, 

любил его и что многие в народе восхваляли его. Не было ли это 

подходящим моментом для того, чтобы наконец стать лидером в народе? 

Разве не был он помазан, чтобы стать будущим царём? Не мог ли он 

призвать для Самуила для того, чтобы совершить его воцарение и 

провозгласить себя царём? Разумно ли было от всего этого отказываться 

сейчас, когда он имел все возможности для этого? Давайте посмотрим на 

ситуацию с Давидом: 

1. Он был помазан стать царём тем, кто обладал наивысочайшей 

властью в Израиле и был судьёй.  

2. Он был национальным героем, победившим Голиафа. 

3. Он был женат на дочери царя. 

4. К нему благоволил тот, кто был вторым по счёту 

приближённым к трону, Ионафан. 

5. Давид был предводителем войска. 

Зачем ему убегать от Саула? Он в одиночку победил Голиафа. Разве не 

отдал бы Бог Саула в его руки и не помог бы ему занять трон? Итак, что же 

мы видим в Писании? 
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Когда Саул возвратился от Филистимлян, его известили, говоря: 
вот, Давид в пустыне Ен-Гадди. И взял Саул три тысячи 
отборных мужей из всего Израиля и пошел искать Давида и 
людей его по горам, где живут серны. И пришел к загону 
овечьему, при дороге; там была пещера, и зашел туда Саул для 
нужды; Давид же и люди его сидели в глубине пещеры 
(1Цар.24:2-4).   

Если бы вы были в той пещере и увидели человека, который желал убить 

вас, спящим, то не восприняли ли бы вы это, как провидение свыше? Вы 

могли бы рассудить следующим образом: так как вы являетесь 

помазанником Божьим и будущим монархом, вам необходимо 

прекратить страдания Израиля и воспользоваться возможностью, 

которую Бог определённо предоставляет, не так ли? 

Но после сего больно стало сердцу Давида, что он отрезал край 
от одежды Саула. И сказал он людям своим: да не попустит мне 
Господь сделать это господину моему, помазаннику Господню, 
чтобы наложить руку мою на него, ибо он помазанник 
Господень (1Цар.24:6,7).  

ЧТО? Не забывайте о том, что Саул являлся одержимым сумасшедшим, 

который пытался убить того, кто был помазан Богом на царство! И как 

Давид называет его? «Божий помазанник!» 

Так же, будучи одним из людей Давида, не попытались бы вы попытаться 

переубедить его? Может быть, вы смотрели бы на Давида, как на 

молодого, неопытного и нуждающегося в совете. Что если Давид не 

послушен воле Бога и нуждается в небольшой услуге? А тут как раз ему 

предоставляется прекрасная возможность занять обещанный ему трон! 

Эта история удивительна также по причине и того, что Давид сказал то, что 

сказал, и бывшие с ним не сказали ему ни слова против – они приняли 

решение Давида даже не смотря на то, что это означало продолжение 

трудностей для них. 

Наш Небесный Отец, как мы нуждаемся в том, чтобы наполниться 
Твоим Духом сейчас. Пожалуйста, пошли нам Духа, чтобы мы увидели 
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для себя пример того, как следует относиться к отступившим 
лидерам. Я прошу об этом во имя Твоего Сына Иисуса. 

В 1 Царств 26 главе мы снова читаем об этом случае. Я предлагаю вам 

внимательно прочесть эту главу, так как в ней заключён важный принцип. 

Но Давид сказал Авессе: не убивай его; ибо кто, подняв руку на 
помазанника Господня, останется ненаказанным? И сказал 
Давид: жив Господь! пусть поразит его Господь, или придет день 
его, и он умрет, или пойдет на войну и погибнет; меня же да не 
попустит Господь поднять руку мою на помазанника Господня; 
а возьми его копье, которое у изголовья его, и сосуд с водою, и 
пойдем к себе (1Цар.26:9-11).  

Эти слова прозвучали для меня, как раскат грома, доносящегося с Синая. 

... кто, подняв руку на помазанника Господня, останется 
ненаказанным? 

Мои друзья, не написаны ли эти истории нам в назидание? Не заключён 

ли в этих примерах принцип отношения к отступившим лидерам? Если 

такой человек, как Давид, так поступил с таким жалким, обманутым, 

слабым, подверженным переменам настроения и одержимым Саулом, то 

какое у нас может быть извинение? 

Для того, чтобы нам не упустить более глубокое значение 1 Царств 24 и 

26, нам необходимо упомянуть благословение, которое пришло на 

Давида от Саула. 

Когда кончил Давид говорить слова сии к Саулу, Саул сказал: 
твой ли это голос, сын мой Давид? И возвысил Саул голос свой, 
и плакал, и сказал Давиду: ты правее меня, ибо ты воздал мне 
добром, а я воздавал тебе злом; ты показал это сегодня, поступив 
со мною милостиво, когда Господь предавал меня в руки твои, 
ты не убил меня. Кто, найдя врага своего, отпустил бы его в 
добрый путь? Господь воздаст тебе добром за то, что сделал ты 
мне сегодня (1Цар.24:17-20).  

Из уст отступившего царя было провозглашено свидетельство о царстве 

Давида; отступник произнёс благословение на Давида и Израиль. Как 
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Валаам, Саул желал проклясть Израиль, уничтожив Давида, но в руках 

Всемогущего он не мог сделать ничего, кроме как благословить его! 

Аллилуйя, слава нашему Отцу! 

Но Он сказал: невозможное человекам возможно Богу 
(Лук.18:27). 

Но наш Отец не извлекает живую воду из иссохшего источника только 

единожды, но множество раз, для того, чтобы показать нам, что Он 

поругаем не бывает и что никто не может отменить решение Всемогущего 

Царя.  

Всё, что Саул произнёс над Давидом, исполнилось. Давид укреплялся и 

соделал великие дела и был воцарён на троне Израиля. 

Как я благодарен за библейские примеры того, как следует поступать с 

павшими лидерами. Сыны Велиала воскликнут о том, что это не относится 

к нам, но я уверен, что эти истории написаны для нас, живущих именно в 

это время. Давайте не будет возвышать свой голос на помазанников 

Божьих, но позволим Богу Самому устроить путь для праведных. 
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Раздел	5.	Освящённые	посредством	
божественного	образа	

16.	Разоблачение	разрушителя	

Цель этой книги заключается в том, чтобы попытаться определить 

практические принципы божественного образа Отца и Сына для наших 

семей, церквей и общин, а также то, как посредством него нисходят 

благословение или проклятие. Я хочу показать насколько велика разница 

между «Сыном» в Троице и Сыном Бога Живого, который раскрывается 

нам в Писании. Я надеюсь, что вы увидите, какое влияние это оказывается 

на каждый аспект нашей жизни. 

В этой главе я хочу также разобрать Даниила 7 и 8. Момент, когда Сын 

Божий подходит к Ветхому Днями, является центральной истиной и 

фундаментом адвентизма. Это является источником силы и понимания 

того, что значит войти во Святое Святых. Мы также посмотрим, как мы 

понимаем центральные фигуры в этих главах, что влияет на каждую нашу 

доктрину; всё это возможно при условии, что это является для 

центральной истиной. 

 «Местописание, которое, как ничто другое, было основанием и 
центральной истиной в адвентизме – это: «На две тысячи триста 
вечеров и утр и тогда Святилище очистится» Дан.8:14» Великая 
Борьба, с.409. 

Чем лучше мы понимаем эти слова, тем более реальным становится для 

нас весь следственный суд. Я хотел бы предложить вам осознать то, что 

только божественный образ, как он описан в 1 Кор.8:6, может объяснить 

реальное значение произошедшего в Дан.7 и 8. 
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Давайте прочтём часть описания: 

Видел я, наконец, что поставлены были престолы, и воссел 
Ветхий днями; одеяние на Нем было бело, как снег, и волосы 
главы Его - как чистая волна; престол Его - как пламя огня, 
колеса Его - пылающий огонь. Огненная река выходила и 
проходила пред Ним; тысячи тысяч служили Ему и тьмы тем 
предстояли пред Ним; судьи сели, и раскрылись книги. Видел я 
в ночных видениях, вот, с облаками небесными шел как бы 
Сын человеческий, дошел до Ветхого днями и подведен был 
к Нему. И Ему дана власть, слава и царство, чтобы все 
народы, племена и языки служили Ему; владычество Его - 
владычество вечное, которое не прейдет, и царство Его не 
разрушится (Дан.7:9, 10,13,14). 

Как мы воспринимаем реальность этой истории? Является ли Ветхий 

Днями реальной личностью? Восседает ли Он? Белые ли Его одежды? 

Белые ли у Него волосы и напоминают ли чистую волну? Был ли Сын 

Человеческий в действительности подведён к Нему? 

Я хочу задать вам ещё один вопрос, но прежде хочу показать вам разницу 

в понимании этого адвентисткими пионерами и современными учёными. 

Я хочу показать вам то, как верил Урия Смит. Эта цитата приведена из 

«Пособие для адвентисткого студента», с.45-46. – У.Смит 1858
30

 (слова 

выделены в оригинале). 

ЛИЧНОСТЬ БОГА 

ДОКАЗАТЕЛЬСТВО: «И пославший Меня Отец Сам 

засвидетельствовал о Мне. А вы ни ГОЛОСА Его никогда не 

слышали, ни ЛИЦА Его не видели» (Иоан.5:37). 

«Бог... в последние дни сии говорил нам в Сыне, Которого 

поставил наследником всего, чрез Которого и веки сотворил. 

Сей, будучи сияние славы и ОБРАЗ ИПОСТАСИ Его и держа все 

словом силы Своей, совершив Собою очищение грехов наших, 

воссел одесную престола величия на высоте, будучи столько 

 

30 Слова, напечатанные крупными буквами, присутствуют в оригинале. 
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превосходнее Ангелов, сколько славнейшее пред ними 

наследовал имя» (Евр.1:1-4). 

«Видел я... воссел Ветхий днями; одеяние на Нем было бело, 

как снег, и ВОЛОСЫ ГЛАВЫ Его - как чистая волна; престол Его 

- как пламя огня, колеса Его - пылающий огонь (Дан.7:9). 

И (Моисей) сказал: покажи мне славу Твою. И сказал 

[Господь]: Я проведу пред тобою всю славу Мою и 

провозглашу имя Иеговы пред тобою, и кого помиловать - 

помилую, кого пожалеть - пожалею. И потом сказал Он: ЛИЦА 

Моего не можно тебе увидеть, потому что человек не может 

увидеть Меня и остаться в живых. И сказал Господь: вот место 

у Меня, стань на этой скале; когда же будет проходить слава 

Моя, Я поставлю тебя в расселине скалы и покрою тебя 

РУКОЮ Моею, доколе не пройду; и когда сниму руку Мою, ты 

увидишь Меня СЗАДИ, а ЛИЦО Мое не будет видимо» 

(Исх.33:18-23). «И услышали голос Господа Бога, ХОДЯЩЕГО в 

раю во время прохлады дня; и скрылся Адам и жена его от 

лица Господа Бога между деревьями рая» (Быт.3:8) «И видели 

Бога Израилева; и под НОГАМИ Его нечто подобное работе из 

чистого сапфира и, как самое небо, ясное (Исх.24:10). 

«И так Господь, после беседования с ними, вознесся на небо 

и ВОЗНЁССЯ ОДЕСНУЮ Бога» (Мар.16:19). «Тогда и Я признаю, 

что ДЕСНИЦА твоя может спасать тебя» (Иов.40:9). «Не от уст 

ли Всевышнего происходит бедствие и благополучие?» 

(Плач.3:38). 

Теперь послушайте Джеймса Уайта: 

Дж.Уайт: «Ревью энд Геральд», 19 авг., 1858 г. 

«Кто есть Бог? Он материальное, мыслящее существо, 

имеющее тело и части тела. Он имеет форму, как у человека. 

Кто есть Иисус Христос? Он есть Сын Божий и подобен Своему 

Отцу, «будучи сиянием славы и образом ипостаси Его». Он 
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мыслящее существо, имеющее тело, части тела и эмоции; 

обладает бессмертной плотью». 

Теперь сравните предыдущие утверждения со следующим: 

Ответы ДОНА Ф. НОЙФЕЛЬДА на библейские вопросы – Ревью 

энд Геральд, 6 окт.1977 г. 

«Нужно отметить, что этот факт не устанавливает, есть ли в 

действительности у Личностей Божества физические, или 

материальные, тела. Адвентисты были сдержаны в своих 

высказываниях относительно природы Бога. Говоря о Нём, 

они упоминают Его качества, такие как личность, 

самосуществование, трансцендентальность, неизменность, 

всеведущность, вездесущность, всемогущество, святость и 

любовь. Верно то, что в Библии Бог представлен как Тот, Кто 
имеет уши (Пс.16:6), ноздри (2 Царств 22:9), рот (Втор.8:3), 
руки (Зах.2:9), ноги (Пс.17:10). Но это обычно считается 
антропоморфизмами, т.е. выражениями, 
приписывающими Богу человеческие характеристики. Это 
используется для того, чтобы помочь людям понять Бога, 
который намного превосходит их». 

Вы видите разницу? Давайте снова вернёмся к пионерам и позволим им 

объяснить это. Вот как Дж. Уайт объясняет нам контекст. 

«Наша позиция такова, что событие происходит в буквальном 

Святилище на небе, в котором присутствует буквальный 

Первосвященник, это событие схоже с браком жениха. Такой 
взгляд является защитой от спиритуализма (спиритуализм – 

это метод изучения Библии). Мы не только верим в 
буквального Иисуса, который есть «Служитель во 
Святилище», но мы также верим, что Святилище является 
буквальным. И более того, когда Иоанн говорит, что он видел 

«подобного Сыну Человеческому» «среди семи 

семисвечников», которые находятся во Святом, мы знаем, что 

это буквальные семисвечники; Сын Человеческий тоже 

буквальный. Мы таким образом верим, что они оба 
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буквальные и что Иоанн увидел Иисуса в то время, как Он 

служил во Святом. Иоанн также видел другую часть 

Святилища, что относится ко времени седьмого ангела. 

«... Святое Святых, где хранился ковчег с десятью заповедями, 

было затем отворено для того, чтобы вошёл наш 

Первосвященник и очистил его. Если мы решимся 
утверждать, что во Святом Святых на небе нет буквального 
ковчега, то тогда есть опасность сделать ещё шаг и 
отвергнуть буквальный город и буквального Сына Божьего. 
Определённо, адвентисты не должны избирать духовный 
взгляд, кроме того, который мы представили. Иного быть не 
может». Притча, с.16. 

Дж.Уайт видел саму суть проблемы. Он понимал, что если сцены суда из 

Даниила 7 и 8 не будут пониматься буквально, тогда вся доктрина 

разрушится. Посмотрите, как Дж.Бейтс отвечает на следующий вопрос, 

который бы я хотел задать. Этот вопрос заключается в следующем: 

Действительно ли Ветхий Днями даёт власть и царство Сыну 

Человеческому? 

И Даниил, пророк, учит той же доктрине. «Видел я в ночных 

видениях, вот, с облаками небесными шел как бы Сын 

человеческий, дошел до Ветхого днями и подведен был к 

Нему. И Ему дана власть, слава и царство, чтобы все народы, 

племена и языки служили Ему; владычество Его - владычество 

вечное, которое не прейдет, и царство Его не разрушится 

(Дан.7:13,14). Теперь мы все верим, что этой личностью был 

Иисус Христос; ибо никому, кроме Него, на земле или на небе 

не было обещано вечное царство. И не даёт ли его Ему Ветхий 
Днями? Разве не абсурдно полагать, что Он дал его Самому 
Себе? Тогда может быть сказано (или доказано), как делают 
многие, что Сын есть Ветхий Днями – этот абзац и другой в 
Откровение 5 непосредственно говорят, что Бог и Сын – это 
две Личности на небе. Иисус говорит: «Я от Бога исшёл и 
пришел; ибо Я не Сам от Себя пришел, но Он послал Меня» 
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(Иоан.8:42). «Я исшёл от Отца и пришёл в мир; и снова 
покину мир и пойду к Отцу» Джозеф Бейтс, 1846 г. 

Открытие Небес, с.18. 

Видите ли вы теперь то, как наши пионеры понимали этот вопрос? Видите 

ли вы, что отрицая Троицу, они понимали Ветхого Днями как того, кем Он 

и является? Ветхий Днями таким образом имел власть даровать царство 

Своему Сыну. 

Обратите внимание, пожалуйста, на то, что является секретом, 

заключённым в длинных волосах адвентизма. Реальность Святилища, 

реальность ходатайственного служения Иисуса, реальность получения Им 

царства – всё это зависит от буквального понимания личностей Отца и 

Сына. Любой сдвиг в сторону метафорического понимания, основанный 

на принятии учения о Троице, является ложным и ведёт к разрушению 

этого секрета.  

 Тому, кто верит в Троицу, сложно поверить в то, что Отец в 

действительности даёт царство Своему Сыну. В их понимании это всего 

лишь символическое действие, необходимое для более лучшего 

понимания нами плана спасения. Такое понимание лишает Святилище, 

Сына Человеческого и Ветхого Днями буквального существования. Оно 

обёрнуто в красивую обёртку и выставлено на обозрение и восхищение, 

как в галерее.   

Когда мы верим, что Иисус является каналом Отца, т.е. «Кем», тогда всё 

служение во Святилище обретает жизнь и реальный смысл для нас. 

Поэтому так часто наши пионеры говорили об уникальности личностей 

Отца и Сына. Прочтите, пожалуйста, следующее: 

«Те, кто желает передвинуть прежние межи, не имеют твёрдого 
основания; они не помнят того, что приняли и слышали. Те, кто 
пытается привнести теории, удаляющие прежние принципы 
веры относительно Святилища или Личностей Отца и 
Сына, действуют, как слепцы. Они ищут того, чтобы посеять 
сумятицу в народе Божьем и оставить на волю стихии, без 
крепкого основания». Манускрипт Релиз 760, с.9. 
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«Мы теперь должны быть на страже и не отвлекаться от 
наиважнейшего послания, данного Богом Своему народу для 
этого времени. Сатана хорошо знает, каков будет результат 
от метафорического31 понимания Бога и Иисуса Христа... 
Эта наука вместо того, чтобы подготавливать путь для того, 
чтобы пришёл Господь, подготавливает путь сатане, чтобы он 
пришёл и привёл умы в замешательство посредством 
мистицизма и его собственных уловок. Представляясь ангелом 
света, он лишает Отца и Сына буквальности. Почему? – потому 
что сатана видит, что умы готовы для того, чтобы он работал над 
ними. Люди потеряли Христа из вида и предались Омега 
отступлению, доверив свои умы тончайшему заблуждению, 
которое когда-либо наполняло умы людей. Нам запрещено ... 
производить догадки посредством собственного воображения» 
11 Манускрипт Релиз, с.211. 

Можете ли вы теперь увидеть, почему Е.Уайт связывала доктрину о 

Святилище с личностями Отца и Сына? Можете ли вы ясно увидеть 

различия между Отцом и Сыном, фундаментальные принципы веры? 

2.Троица 

Есть один Бог: Отец, Сын и Дух Святой, единство трёх вечных 
Личностей. Бог бессмертен, всемогущ, всезнающ, превыше 

всех и вездесущ. Он безграничен и превыше человеческого 

понимания, Он раскрывается через откровение о Себе и Он 

достоин вечной хвалы, восхищения и служения Ему всего 

творения. (Втор.6:4; Мф.28:19; 2 Кор.13:14; Еф.4:4-6; 1 Петра 

1:2; 1 Тим.1:17; Откр.14:7). 

В этом утверждении три личности составляют Одного Бога, к которому в 

дальнейшем обращаются, как «Он» или «Его». Кого вы имеете в виду, 

когда вы читаете «Он» и «Его»? Лично меня смущает это утверждение. В 

английском языке «Он» относится к единственному числу, 

обозначающему одну личность. 

 

31 (ИСПОЛЬЗОВАННЫЙ ЗДЕСЬ ОТНОСИТЕЛЬНО СИСТЕМЫ ИНТЕРПРЕТАЦИИ, НЕ 
СПИРИТИЗМ НАЗВАН СПИРИТУАЛИЗМ). Этот комментарий в скобках был вставлен 
комитетом по наследию Е.Уайт) 
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Посмотрите теперь, пожалуйста, на то, как наши адвентисткие учёные 

дают определение этому богу: 

«Мы предполагаем, что Бог, в Трёх Личностях, сообщает нам 

о том, что Он сотворил нас для того, чтобы отражать Его 

любовь, которая пребывает в каждом из Его творений 

сверхъестественным образом, и сообщает, что Он является 

Богом, который присутствует в трёх личностей. Более того, 

тройная любовь Бога не является эгоистичной и ожидает, что 

мы будем находить величайшую радость и удовлетворение в 

том, чтобы жить и служить другим» Уидден, Мун и Рив 

«Троица», с.247. 

Посмотрите на то, как используется «Он» и «Его» и затем соединяется с 

термином «явление Себя посредством трёх личностей». Обратите также 

внимание на то, как в следующем высказывании слово «Он» также значит 

«Они»: 

«В доктрине о Троице мы не находим трёх разных 

божественных ролей, исполняемых одной Личностью (это 

модализм). Так же не существует трёх богов (это политеизм). 

Один Бог («Он») является также «Они» и «Они» всегда 
вместе, всегда сотрудничают вместе. Дух Святой исполняет 

волю и Отца, и Сына, которая также является и Его волей. Это 

истина, которую Бог раскрывает относительно Себя на 

протяжении всей Библии» Представление о Боге, взрослая 
субботняя школа, пособие по изучению Библии. Урок 1, 1 

квартал 2012 г., главный участник: Джо Энн Дэвидсон. 

Разве это утверждение делает различие между личностями Отца и Сына? 

Хочу также предложить вам посмотреть на это честное признание одного 

адвентисткого теолога о трудностях различения личностей в Троице: 

«Трудность достаточно очевидна. Доктрина, утверждающая, 

что Бог один и в то же время три личности, должна ставить ум 

в тупик в его попытках найти разумное объяснение 

имеющимся противоречиям, а также отвечать религиозным 

нуждам человека. Не удивительно, что неясное объяснение 
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личности Отца, Сына и Духа Святого вызывает злые и 

насмешливые замечание относительно того, что вся эта 

доктрина является неясной» Рауль Дедерен, «Размышления о 

доктрине о Троице», 1970 г. Университет Эндрюса. 

Вот секрет сатанинской мерзости запустения Небесного Святилища. Оно 

приходит через соединение личностей Отца и Сына посредством учения 

о Троице и её формулы: три в одном. Как только вы применяете эту 

формулу, повествование из Даниила 7 и 8 находится в запустении. 

Только понимание Отца, как «от Кого», и Сына, как «Кем», позволяет нам 

понимать индивидуальность каждого из Них и дать Даниила 7 обрести 

буквальный смысл. 
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17.Краеугольный	камень	

В этой книге мы рассматривали божественный образ Отца и Сына и то, как 

он отражён во многих аспектах жизни наших семей, общества и церкви. 

Взирая на божественный образ посредством веры через Христа, мы 

изменяемся в тот же образ, как об этом повествует Библия: 

Мы же все открытым лицом, как в зеркале, взирая на славу 
Господню, преображаемся в тот же образ от славы в славу, как 
от Господня Духа (2Кор.3:18).  

В то время, как некоторым членам общества дано положение для того, 

чтобы являть «от Кого», т.е. Отца, мы все должны смотреть на Сына 

Божьего, как на главный пример принципа «Кем» для того, чтобы являть 

Его и получать благословение и жизнь от Отца. Сын Божий является таким 

образом краеугольным камнем, первенцем, с которого мы можем брать 

пример. Именно поэтому Ему было дано царство; для того, чтобы Христос 

мог быть вечным Отцом для тех, кто подчиняется единому и истинному 

Богу – Ветхому Днями. 

Поэтому: 

Посему и Бог превознес Его и дал Ему имя выше всякого имени, 
дабы пред именем Иисуса преклонилось всякое колено 
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небесных, земных и преисподних, и всякий язык исповедал, что 
Господь Иисус Христос в славу Бога Отца (Фил.2:9-11).    

Так как Иисус является Краеугольным Камнем для всякого творения, 

целью сатаны является попытка изменить наше понимание этого 

Краеугольного Камня; для того, чтобы заставить нас подражать подделке, 

которая только внешне напоминает истинный Камень, но в 

действительности совершенно иная. 

В первой главе мы отметили: 

Восстание сатаны представило идеи, извращающие 

божественный образ. Порядок на Небе был таков, что 

Люцифер первоначально подчинялся Христу, который в свою 

очередь подчинялся Своему Отцу... Писание повествует о том, 

что сатана возжелал изменить этот божественный образ: 

Как упал ты с неба, денница, сын зари! разбился о землю, 
попиравший народы. А говорил в сердце своем: "взойду на небо, 
выше звезд Божиих вознесу престол мой и сяду на горе в сонме 
богов, на краю севера; взойду на высоты облачные, буду подобен 
Всевышнему" (Ис.14:12-14).   

В этих текстах мы видим существо, которое не желает 

находиться под защитой и охраной божественного образа, но 

желает быть, как Всевышний... Хитростью сатана обманул 

христианский мир, представив Христа таким же, что и Отец. В 

то время, как христианский мир поклоняется Богу 

посредством разных верований, существо, выдающее себя за 

вторую личность Божества, является в действительности 

сатаной. Представляя Христа в точности таким же, как и Отец, 

сатана любым способом ищет того, чтобы смутить умы людей 

посредством неясных принципов; это означает, что когда две 

разные вещи/личности обладают одними и теми же 

качествами, они более не воспринимаются, по отдельности, 

они мистическим образом становятся одним посредством 

потери индивидуальности каждого из них. 
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Сатана сдвинул с места краеугольный камень христианства, представив 

Сына, который унаследовал всё от Своего Отца, как того, кто является 

независимым и отдельным существом, имеющим всё в самом себе и 

являющимся частью Троицы. Различие между этими двумя принципами 

можно обобщить следующим образом: давший жизнь Сам Себе, Христос 
является частью Троицы и существом, пришедшим в своё собственное 
имя. Этот Христос отличается от того Христа, который пришёл во имя 
Отца. 

Я пришел во имя Отца Моего, и не принимаете Меня; а если 
иной придет во имя свое, его примете (Иоан.5:43).   

Христос, как библейский Крауегольный Камень, полностью подчинён 

власти Своего Отца и ожидает от Него повеления, совета и благословения. 

Он не полагается на собственные силы для того, чтобы она управляла Им, 

но полагается на Того, от Кого всё унаследовал. Он использует свою власть 

только таким образом, как это усматривает для Него Отец. Ложный же 

краеугольный камень стоит плечом к плечу с другой божественной 

личностью «Божества», полагаясь на свои собственные божественные 

качества и также в свою очередь предлагает совет и направляет в такой 

же степени, что и принимает совет. Он действует, как равноправный 

партнёр в демократическом обществе. 

Библейский Краеугольный Камень обретает равенство на основании 

Слова Своего Отца и не более. Он не почитает хищением равенство Богу, 

потому что Бог сказал, что Он будет равен Ему. Ложный краеугольный 

камень одного возраста, одной власти, одного знания и одной силы с 

другой личностью в «Божественной Троице». Такому краеугольный 

камень не испытывает нужды в других божественных личностях, потому 

что он в любом случае самодостаточен.   

Какой образ мы перенимаем в качестве примера для себя? Полагаются ли 

жёны на Слова Отца Небесного, понимая своё равное положение с 

мужем, будучи при этом послушны, как Христос Своему Отцу? Служат ли 

они с радостью и довольством там, где они поставлены? Мужья, служите 

ли вы с искренним сердцем в вашей церкви и в обществе, зная, что вы 
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равны собратьям, но, при этом по примеру Христа, готовы служить, 

подчиняясь поставленному над вами авторитету?  

На каком краеугольном камне вы строите? На каком основании стоит ваш 

дом? 

Ибо сказано в Писании: вот, Я полагаю в Сионе камень 
краеугольный, избранный, драгоценный; и верующий в Него не 
постыдится. Итак, Он для вас, верующих, драгоценность, а для 
неверующих камень, который отвергли строители, но который 
сделался главою угла, камень преткновения и камень соблазна 
(1Пет.2:6,7). 

Наш Отец заложил истинный Краеугольный Камень и этот Камень 

предназначен для того, чтобы служить нам примером. Как об этом 

говорит Писание: 

Ибо никто не может положить другого основания, кроме 
положенного, которое есть Иисус Христос (1Кор.3:11). 

Библия сообщает нам о том, что Иисус является никем иным, как 

божественным Сыном Божьим по праву рождения и наследования. 

Он говорит им: а вы за кого почитаете Меня? Симон же Петр, 
отвечая, сказал: Ты - Христос, Сын Бога Живаго. Тогда Иисус 
сказал ему в ответ: блажен ты, Симон, сын Ионин, потому что не 
плоть и кровь открыли тебе это, но Отец Мой, Сущий на 
небесах; и Я говорю тебе: ты - Петр, и на сем камне Я создам 
Церковь Мою, и врата ада не одолеют ее (Матф.16:15-18). 

Сей, будучи сияние славы и образ ипостаси Его и держа все 
словом силы Своей, совершив Собою очищение грехов наших, 
воссел одесную престола величия на высоте, будучи столько 
превосходнее Ангелов, сколько славнейшее пред ними 
наследовал имя (Евр.1:3,4). 
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Иисус сказал им: если бы Бог был Отец ваш, то вы любили бы 
Меня, потому что Я от Бога исшел32 и пришел; ибо Я не Сам от 
Себя пришел, но Он послал Меня (Иоан.8:42). 

Заметьте, как Иисус говорит об учениках, которые последовали за Ним. 

Обратите внимание на то, какой краеугольный камень они избрали для 

себя. 

Ибо слова, которые Ты дал Мне, Я передал им, и они приняли, и 
уразумели истинно, что Я исшёл от Тебя33

, и уверовали, что Ты послал 

Меня (Иоан.17:8). 

И всё же этот Крауегольный Камень для многих становится камнем 

преткновения. Они не желают строить дом на скале, которая зависит от 

другого и покорна его абсолютной власти. Они скорее будут строить на 

скале, которая является независимой и самодостаточной, имеет свои 

собственные дары и таланты. Прочтите высказывание одного 

адвентисткого учёного по этому поводу: 

«Вкратце мы можем увидеть, что монархическая концепция Троицы 

особенно отображена в иерархической структуре католической церкви, 

где папа действует, как представитель Бога на земле, обладающим 

особой властью управлять церковью. Результатом этого принципа 

монархии является пассивная покорность верующих, которые не могут 

проявить свои дары внутри тела Христова. В противовес этому, 
библейский взгляд на Троицу, которая является совершенным союзом 
Трёх, способствует духовному росту общины верующих и проявлению 
их даров, что отображает процесс, происходящий внутри Троицы» 

Самуэль Бакиоки – Бюллетень по вопросам конца времени, № 147 – 

«Важность доктрины о Троице». 

Вы заметили, как автор представил понятие иерархической структуры 

католиков и личность, которой дана власть, как личность, подобную папе? 

Затем представляется личность Бога, которая является союзом трёх, 

 

32 Стронг: exerchomai G1537 и G2064; выйти, произойти и т.д. 
33 exerchomai. То же самое слово, что и в Ин.8:42 – выйти, произойти. Это не значит 
«оставить присутствие», но «чтобы уверовали, что Ты послал Меня». Всегда значит 
«выйти». Христос сообщает нам этим, что Он исшёл от Отца. 
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ценных друг для друга за счёт разнообразия их даров. Верное понимание 

Краеугольного Камня и истинные отношения Отца и Сына сравниваются с 

личностью папы и его иерархической структурой, представляя Отца 

авторитарным, а Сына – пассивным. Это и является попыткой сдвинуть с 

места Краеугольный Камень. 

Эта идея стала новым краеугольным камнем адвентизма. В то время, как 

церковь старается положить основание на идее о союзе трёх 

божественных личностей в Троице, мы видим, как члены церкви более не 

придерживаются принципа покорности властям и желают сами проявить 

свои дары в церкви для того, чтобы быть значимыми и ценимыми. 

Если вы простой работник и занимаете в церкви положение дьякона, 

тогда вас будут ценить гораздо меньше, чем пресвитера, который 

проповедует и преподаёт библейские уроки. И в свою очередь этот 

человек будет менее ценим, чем человек, занимающийся 

международным служением. Эти вещи существуют, хотя и негласно. 

Новый краеугольный камень адвентизма побуждает людей заняться 

каким-либо служением. Мир должен обрести посредством их даров 

благословение, потому что именно так действует ложный Иисус, которого 

«Отец» и «Дух» ценит за разнообразие даров и талантов. 

Библейский Краеугольный Камень является укором духу этого мира. 

Библейский Краеугольный Камень не зарабатывает ценность благодаря 

разнообразию талантов и даров, но покоится в любви Отца и в Его Слове. 

Таким образом, Иисус – это: 

О который они претыкаются, не покоряясь слову, на что они и 
оставлены (1Пет.2:8). 

Мы, как народ, были призваны верить в Иисуса, как Сына Божьего, но 

наша церковь преткнулась о Слово и стала непокорной. Иисус сказал: 

Но Он, взглянув на них, сказал: что значит сие написанное: 
камень, который отвергли строители, тот самый сделался главою 
угла? Всякий, кто упадет на тот камень, разобьется, а на кого он 
упадет, того раздавит (Лук.20:17,18). 
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Те, кто взирает на Единородного Сына Божьего, упадут на камень, их 

ожесточённые сердца разобьются и будут смягчены, изменены и 

вылеплены по образу Божественного Сына. На тех, кто откажется упасть 

на этот Краеугольный Камень, Он упадёт Сам и раздавит их. 

Итак, мы имеем перед собой истинный Краеугольный Камень, который 

приходит во имя Своего Отца и находится полностью под властью Своего 

Отца и также есть другой, который называет себя «Сыном Отца»
34

 

(Варрава) и приходит во имя своё, как вор и грабитель
35

. Кого вы 

выберите: Христа или Варраву?  

Будем же строить на истинном Краеугольном Камне, который 

унаследовал всё от Отца и научимся от Него покоиться в любви, 

благословении, защите и охране Отца. 

 

 

34 Варрава – «сын отца» Тайер 
35 «Варрава выдавал себя за Христа и совершил много злодеяний... Разница между ними 
двумя была разительная. Варрава совершал много чудес силой князя тьмы. Он заявлял о 
том, что обладает религиозной властью и правом устанавливать новый порядок вещей. Этот 
ложный Христос утверждал то, о чём заявлял сатана на небе. Христос был смиренным и был 
в то же время Творцом всего. В Нём не было никакой тьмы...» Манускрипт 112, 1897 г 



 133 

	

	

	

	

	

	

	

	

18.	Суббота,	как	печать.	

Как Божий народ, мы знаем, что соблюдение субботы свидетельствует о 

принадлежности Богу. Мы также знаем, что Божий народ запечатлевается 

посредством освящения субботой.  

Дал им также субботы Мои, чтобы они были знамением между 
Мною и ими, чтобы знали, что Я Господь, освящающий их 
(Иез.20:12).  

Во 2 главе мы рассмотрели структуру благословений, в центре которой 

находится божественный образ. Посредством божественного образа Дух 

Божий проистекает на нас, освящает нас и даёт нам силы. Нет ничего 

более замечательного, чем общество, состоящее из семей, 

поклоняющихся по субботам. Это раскрывает фонтан закона для нас 

более полно. Посмотрите, что пишет Е.Уайт: 

«Истинным освящением является гармония и согласие с Богом, 
а также единство с Ним по характеру. Оно приобретается 
посредством послушания принципам, являющим Его характер. 
Суббота также является знаком нашего послушания. Тот, 
кто послушен четвёртой от сердца, будет послушен всему 
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закону. Он освящается посредством послушания... Нам, как 
Израилю, суббота дана в вечное установление. Соблюдение 
субботы является тем знаком, по которому Бог узнает нас, как 
Свой народ». Свидетельства т.6, с.350. 

Посредством субботы на Божий народ сходит сладостное благоухание 

Духа Божьего. Чем больше мы желаем субботней радости и готовимся к 

тому, чтобы принять её, тем больше мы будем вкушать Небесный Хлеб
36

. 

Так как в субботе заключены удивительные благословения, сатана будет 

противодействовать нам всякими способами и мешать нам получить их. 

Здесь будет важен принцип божественный образ. Субботний принцип 

является символом покоя от наших дел. Только те, кто может покоиться в 

канале благословения, может по-настоящему успокоиться от дел своих. 

В предыдущей главе мы изучали тему истинного Краеугольного Камня и 

его ложной копии. Я хотел предложить эти мысли в качестве основания, 

которое поможет понять запечатления субботой более полно. 

Всякому, кто берёт пример с краеугольного камня, имеющим ценность в 

самом себе, будет трудно по-настоящему покоиться в субботу. Ложный 

краеугольный камень будет создавать давление и напряжение каждую 

пятницу. Желание развить свои таланты и использовать возможности 

вступает в противоречие с призывом войти в покой от своих дел. Это не 

просто отдых от физического труда, но и от любой умственной 

деятельности, которая имеет отношение к нашей работе. Многие 

прекращают свою физическую деятельность в пятницу вечером, но в 

субботу продолжают планировать, думать и размышлять над тем, что они 

будут делать после субботы. 

Если мы строим на истинном Краеугольном Камне, тогда необходимость 

в достижениях и использовании даров начинает становиться не такой 

давящей; субботние приготовления становятся проще и сама суббота – 

более радостной.  

 

36 Я рассматриваю данный вопрос в моей презентации «Закон мудрых». Её можно найти 
по следующему адресу: hhtp://vimeo.com/15831639/ 
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Я могу засвидетельствовать о том, что до того, как я стал брать пример с 

истинного краеугольного камня, вечер пятницы всегда был суетной. Мы 

всегда старались успеть завершить последние приготовления, когда 

солнце уже садилось. Временами мы старались не быть законниками, но 

при этом нарушались границы субботы. 

Когда я принял истинный Краеугольный Камень, я стал всё больше и 

больше утверждаться в субботе. Ко мне пришло глубокая уверенность в 

том, что мы должны начать размышлять о субботе по крайней мере за 

полтора часа до захода солнца и закончить все приготовления к ней. Я 

осознал, что всё это должно совершаться не в духе суеты, но в духе мира 

и радости. В своём предыдущем адвентистком опыте я редко мог в 

радостном ожидании встречать субботу покоясь и умом, и сердцем. 

Теперь я могу смело сказать, что всё изменилось. Понадобилось немало 

времени на то, чтобы изменить выработанные годами привычки. В начале 

мы должны были посвящать всю пятницу приготовлениям и уборке дома. 

Даже так мы еле успевали иногда. Мы частенько испытывали стресс по 

этому поводу. Но чем больше мы взирали на божественный образ, тем 

легче для нас были субботние приготовления. 

Каким наслаждением стала суббота. Какой радостью стало сесть 

поудобнее ещё до захода солнца и размышлять над Словом Божьим, 

восхваляя Его.    

«Каковы те, кто соблюдают заповеди Божьи и имеют веру 
Иисуса? Если в семьях есть те, кто отказываются [игнорируют] 
быть послушны Господу в соблюдении Его субботы, тогда 
печать Божья не может быть поставлена на них. Запечатление 
является залогом от Бога о полной безопасности Его избранных 
(Исх.31:13-17). Запечатление означает то, что вы являетесь 
избранными Божьими. Он предназначил вас для Себя. Как 
запечатлённые Божьи, мы являемся Его приобретением и никто 
не может похитить нас из Его руки. Печать на челе гласит «Бог. 
Новый Иерусалим». Побеждающего сделаю столпом в храме 
Бога Моего, и он уже не выйдет вон; и напишу на нем имя Бога 
Моего и имя града Бога Моего, нового Иерусалима, 
нисходящего с неба от Бога Моего, и имя Мое новое 
(Откр.3:12)». 15 Манускрипт Релиз, с.225. 
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Для тех, кто тщательно изучал эту тему, знакомо также и то, что Божья 

печать отражена в субботе. О Его Имени, Титуле и Власти записано только 

в этой заповеди. Интересно также отметить, что: 

И взглянул я, и вот, Агнец стоит на горе Сионе, и с Ним сто 
сорок четыре тысячи, у которых имя Отца Его написано на 
челах (Откр.14:1).  

Дух Пророчества говорит: 

«Иоанн увидел Агнца на горе Сион и с ним 144 000, у 
которых на челе написано имя Отца. На них стоит печать 
неба. Они отражали образ Божий. Они были наполнены светом 
и славой Святого. Чтобы получить печать Божью, нам 
необходимо отделить себя от всякого беззакония. Нам 
необходимо оставить любой злой путь и доверить себя Христу. 
Совершая своё спасение в страхе и трепете, Бог будет трудиться 
в нас по своему благоволению. Когда вы будете совершать свою 
часть работы, Бог будет помогать вам и освящать вас. Христос 
совершает в нас дело покаяния для того, чтобы простить нас. Мы 
думаем, что какую-то часть работы нам нужно совершить самим. 
Мы думали, что два-три шага мы можем сделать без помощи или 
поддержки. Но это не так. Дух Божий постоянно трудится и 
привлекает душу к верному пути и к гармонии с законом 
Божьим. Приглашение дано слабым: «Всякий, кто жаждет, 
приходите к водам, и те, кто не имеет денег; приходите, 
покупайте и ешьте; покупайте вино и молоко без денег, без 
платы». Как только мы отделим себя от зла и выбираем служить 
Богу, мы ответим на приглашение» Ревью энд Геральд, 19 марта, 
1889 г. 

Печать Отца на челе – является тем, что это имя обозначает – Отец. Наше 

признание Бога, как Отца нашего Господа Иисуса Христа, закладывает 

основу для божественного образа «От Кого» и «Кем». Понимание того, что 

Отец является источником всего
37

 позволяет нам увидеть Сына, как того, 

 

37 «Я не ищу славы Себе, но славы пославшему Меня» Ин.8:28; 6:57; 8:50; 7:18. В этих 
словах явлен великий принцип, который является законом жизни во Вселенной. Христос 
всё получил от Бога, но Он принял для того, чтобы отдать. Итак, в небесных обителях, в Его 
служении всем сотворённым существам: через возлюбленного Сына жизнь Отца 
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кто наследует всё и покоится в Слове Своего Отца. Когда мы смотрим 

Христа, как на Краеугольный Камень, мы можем изменяться в Его образ и 

таким образом учиться покоится в субботу. Посредством этого процесса 

происходит запечатление и подготовка к финальному кризису. 

Из Слова Божьего и собственного опыта я узнал, что ложный 

краеугольный камень вызывает во мне легкомысленное отношение к 

субботе
38

 и вынуждает меня отодвинуть завершение всех дел до самого 

последнего момента, когда солнце уже начинает заходить. Ложный 

Христос из Троицы препятствует тому, чтобы мне быть запечатлённым 

опытом субботы. 

Те, кто не принимает Иисуса, как Сына Отца, в действительности не верят, 

что Бог является Отцом нашего Господа Иисуса Христа. Но имя Отца не 

смотря ни на что будет написано на челах верных детей. 

Современные переводы изменяют этот стих. 

И взглянул я, и вот, Агнец стоит на горе Сионе, и с Ним сто 
сорок четыре тысячи, у которых имя Отца Его написано на 
челах (Откр.14:1).  

Мы также знаем, что Агнец имеет имя Своего Отца: 

Вот, Я посылаю пред тобою Ангела хранить тебя на пути и 
ввести тебя в то место, которое Я приготовил. Блюди себя пред 
лицем Его и слушай гласа Его; не упорствуй против Него, 
потому что Он не простит греха вашего, ибо имя Мое в Нём 
(Исх.23:20,21). 

Так как Агнец имеет имя Отца в Себе, мы, беря с Него пример, становимся 

подобными Ему и также имеем имя Отца, как и Христос. Как Иисус сказал 

нам: 

 

проистекает на всех; через Сына она возвращается в потоках хвалы, радостного служения 
и любви к великому Источнику всего. И таким образом посредством Христа круг 
благословений становится полным, являя характер Великого Даятеля и закон жизни» ЖВ, 
с.21. 
38 «Суббота, конечно, будет недооценена так же, как и Бог, сотворивший её» Избранные 
вести, 1 т., с.205. 
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Иисус говорит ей: не прикасайся ко Мне, ибо Я еще не восшел 
к Отцу Моему; а иди к братьям Моим и скажи им: восхожу к Отцу 
Моему и Отцу вашему, и к Богу Моему и Богу вашему 
(Иоан.20:17). 

Собратья, если этого ещё не произошло, я призываю вас восстановить 

порядок, мир и радость в ваших домах в преддверие приготовления к 

субботе. Ничто не должно стоять отвлекать нас в то время, как садится 

солнце и мы готовимся воздать Богу и Агнцу хвалу и благодарение. Это 

приготовление становится более лёгким и простым, когда мы взираем на 

божественный образ и учимся покоиться в любви Отца так же, как наш 

Господь Иисус покоится в Слове Своего Отца. 
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19.	Могущественный	ангел.	

После сего я увидел иного Ангела, сходящего с неба и 
имеющего власть великую (1); земля осветилась от славы его. И 
воскликнул он сильно, громким голосом говоря: пал, пал 
Вавилон, великая [блудница], сделался жилищем бесов и 
пристанищем всякому нечистому духу, пристанищем всякой 
нечистой и отвратительной птице; ибо яростным вином 
блудодеяния своего она напоила все народы (Откр.18:1,2). 

То, что я старался представить в этой книге, отражено в следующем: 

«Эта весть призвана возвысить перед миром распятого 
Спасителя, жертву за грехи всего мира. Она представила 
оправдание через веру в Спасителя; она приглашала людей 
принять праведность Христа, которая проявляется в 
послушании всем заповедям Божьим. Многие потеряли из 
виду Иисуса и Его неизменную любовь к человеческой семье 
[по причине следования за ложным краеугольным камнем]. Вся 
власть дана [Его Отцом – «От Кого»] в Его руки для того, 
чтобы Он мог распространять её [«Кем»] посредством 
благих даров человечеству, вменяя бесценный дар Его 
собственной праведности слабому человеческому существу. Эта 
весть является тем, что Бог повелел возвестить миру. Это весть 
третьего ангела, которая должна быть провозглашена громким 
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голосом и сопровождаться излитием Его Духа в большой мере» 
Свидетельства для служителей, с.91. 

Когда мы взираем на Агнца Божьего, как на великий божественный канал 

Отчего благословения, когда мы строим на божественном Краеугольном 

Камне, который унаследовал всё от Своего Отца, когда наше общины и 

церкви взирают на красоту Христа, как единородного от Отца, и берут с 

Него и с Отца пример, тогда вся земля будет озарена славой Христа. 

Не является ли откровение Христа, как Краеугольного Камня, ключом к 

возрождению и преобразованию всего тела, которое желает поделиться 

тем, что приносит им столько радости? 

Нам сообщается об излитие Духа во время Пятидесятницы: 

При наступлении дня Пятидесятницы все они были 
единодушно вместе (Деян.2:1). 

Как люди могут прийти к согласию без божественного образа и как им 

взаимодействовать друг с другом? Те, кто представляют, что Святой Дух 

просто приведёт нас в согласие друг с другом без понимания небесного 

порядка, как он явлен в Отце и Сыне, будут напрасно ждать единства. 

Великая сила Духа Божьего будет явлена посредством Его каналов 

благословения, действующих по образу «от Кого» и «Кем». 

Посмотрите, как ангел из Откр.18:1 нисходит с большой силой и властью. 

Мы знаем, что власть нисходит от Бога и поэтому эта весть нисходит с 

великой силой на тех, кто подчиняется этой божественной структуре. Мы 

знаем, что вся власть уже была дана Христу. 

И приблизившись Иисус сказал им: дана Мне всякая власть на 
небе и на земле (Матф.28:18). 

Зависит ли способность Христа распределять таланты и делегировать 

власть от принятия людьми свидетельства Бога о Своём Сыне? Когда мы 

принимаем принципы божественного образа, «от Кого» и «Кем», тогда 

мы готовы принять силу, которая была дана Христу Его Отцом. Видим ли 

мы, что оказывая честь Сыну Божьему и приходя в Его присутствие, мы 
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начинаем видеть великую власть, которой Он обладает, и то, что мы 

можем обрести благословение и быть защищены ею? 

Друзья, я представляю вам главный Краеугольный Камень нашей веры – 

Господа Иисуса Христа, Сына Отца в истине и любви. 2 Ин.1:3. 

1 Стронга: ... власть, юрисдикция, свобода, право, сила. 

Это откровение Христа, как единородного от Отца, обнаруживает ложь 

Вавилона и его попытки заменить истинный Краеугольный Камень. Я 

представил вам своё понимание того, как адвентизм повторяет опыт 

Самсона и то, как сыны Илии ведут нас в рабство. Но освобождение всё 

же близко. 

Давайте будем с покаянием и в молитве просить за наших лидеров, какое 

бы положение они не занимали. Представляя им Христа, будем же 

обращаться к ним в духе смирения и почтения. 

Я верю, что вскоре Отец ответит на молитву Своего Сына: 

После сих слов Иисус возвел очи Свои на небо и сказал: Отче! 
пришел час, прославь Сына Твоего, да и Сын Твой прославит 
Тебя, так как Ты дал Ему власть над всякою плотью, да всему, 
что Ты дал Ему, даст Он жизнь вечную. Сия же есть жизнь 
вечная, да знают Тебя, единого истинного Бога, и посланного 
Тобою Иисуса Христа (Иоан.17:1-3
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Божественный образ имеет отношение к 
каждому аспекту нашей жизни и имеет ключ к 
обретению радости, мира и согласия внутри 
наших общин, церквей, семей и любой структуры 
общества в мире. 

В отношениях Отца и Сына заложен ключ к 
пониманию божественного образа. Чем больше 
мы взираем на Них, любим Их и берём с Них 
пример для своей жизни, тем более 
восприимчивыми мы становимся к тому, чтобы 
получать от Них благословение для наших 
жизней. 

До зарождения этого мира, сатана и его ангелы 
желали лишить божественный образ смысла и 
значимости и заменить его ложным 
краеугольным камнем, который бы нарушил 
цепочку безграничной Божьей любви и привёл 
бы мир к страданиям. 

Узнайте, чем же является ложный краеугольный 
камень и посмотрите на великий истинный 
образ, имеющий силу вернуть церковь к 
поклонению Богу и Его Сыну. 

 


